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# Escrito de 506 vecinos de Piedrafita 
del Cebrero a Fraga Iribarne 

-r"Temos traballo na nosa comarca, pero 
teremos que seguir emigrando", dicen 

^ San Ciprián: 
Don Pedro 
Fernández 
Faino Vila, 
conocido 
abogado 
lácense, 
probable 
delegado 
de la 
Organización 
Sindical 

H El martes, en el Círculo, mesa redon
da sobre ^Industrialización i emigra
ción na Galicia" 

H Forados en el sector de la construcción 
entre 1.600 y 1.700, de ellos 600 en 
la capital 

G A L I C I A A L D I A 

m SANTIAGO: Profesores numerarios y 
no numerarios dan su "no" a la Celulosa 

M A D R I D A L D I A 

# Alfonso Faso sigue viendo comunistas 
en la 
Televisión 

Ahora, 
la 
Junta 
Sindical 
de 
T V . E . 
decidió 
ejercer 
las 
oportunas 
acciones 
legales 
contra 
las 
acusaciones 
del 
dramaturgo 

f | £1 impuesto de circulación de vehículos 
preocupa gravemente 

M A D R I D 

£ Se prorroga la vigencia de las normas 
sobre signos externos en el impuesto 
sobre la renta de las personas físicas 

£ £1 Supremo incrementa la condena de 
Cirilo Vilda en 11 años de presidio y 
más de siete millones de pesetas de 
indemnización 

B A R C E L O N A 

£ "Dinamarca favorecería el ingreso de 
una España democrática en la C.E.E. 
y la O.T.A.N,, afirma el jefe del Go
bierno danés 

P A M P L O N A 

0 A solo tres días de las elecciones, el 
Supremo señalará hoy la vista sobre 
la validez de las elecciones de ocho 
concejales 

T O L E D O 

£ La mano izquierda de Santa Teresa, 
devuelta a las Carmelitas de Ronda 

Fundado en 1908 por el Mmo. Sr. D. Purificación de Cora y Más-Villaf 
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Liego ei ciciomotor 
más sensacional 

de 1976 

La nueva 
CROSS 50 

DERBI CROSS 
50 c. c. 

El único verdadero 
ciclorhotor de 

todo-terreno del 
mercado 

Franqueo concertado 27-3 LUGO, Jueves, 22 de Enero de 1976 

REPUESTOS BOURIO 
Ronda Caídos, 56 L U G O 

PK. 

LA SITUACION LABORAL 

MADRID: EL CONVENIO DE IA CONSTRICCION FUA EL 
SALARIO DE PEON EN 17.500 PESETAS MENSUALES 
AUMENTA EL PARO EN EL BAJO LLOBREGAT 
CONFLICTO COLECTIVO EN LA EMPRESA ALVAREZ, DE VICO 

EN NACIONAL 

JADA A MliRTE 

EL GOBIERNO TIENE ULTIMADO UN PROYECTO DE 
LEY SOBRE MODIFICACION DEL CODIGO PENAL 

Alarma de bomba en el Instituto Masculino 
SE REFIEHE A IOS 
DELITOS DE 
ASOCIACION 
I L I C I T A Y 
PROPAGANDA 
ILEGAL 

EN NACIONAL 

Ayer tarde, cuando se fban a empezar a dar las clases de primera hora, una llamada telefónica 
L ^ r 3 a-HPOvíe,'COnSerÍe de, Centr0' anünCÍÓ ^ üna bomba iba a estallar momentos des 

£ , 1 . *f.,1,denIt,f:C0 eiomo Perteneaente al partido comunista. El conserje puso en ccnocimien-
L l J w " a' a!r«tot-' ^ ¡ ^ ordenó inmediatamente que se desalojara el centro. Después 

llego la pol.c.a, que buscó y rebuscó por todos los rincones. Afortunadamente nada ocurrió sólo 

rTiti^rl!. r i^^!?^0"/ '" ClaSeJ t0da ,a tarde' en "Lu90' caPital"' m « información gráfica 
y uterana de lo sucedido. Aquí puede verse la fachada solitaria del Instituio, aproximadamente a 

•as cinco de la tarde, cuando la policía actuaba en el interior 

RODOLFO LLOPIS 
LLEGO AYER 
A MADRID 

Fue recibido por 
unas quinientas 
personas 

EN NACIONAL 

Nueve mil palestinos 
procedentes de S ir ia 
luchan en E l Líbano 

CADA DIA SE ALEJAN MAS 
LAS POSIBILIDADES DE PAZ 

EN INTERNACIONAL 

E L SECUESTRO 

D E B E R R I Z 

Una carta de la 
víctima llega 
a sus padres 

LOS SECUESTRADORES 

NO SE PONEN DE 

ACUERDO SOBRE 

El RESCATE 

EN NACIONAL 

Sandra Cood, de treinta y un años de edad, ha sido condenada a 
muerte .por ei tribunal de Sacramento (California). La foto está 
tomada en e! momento en que la devota del culto Manson, espo
sada y encadenada por la cintura, abandona el tribunal federal 
en donde él juez Thomas McBride pronunció la sentencia eon-

denatoria. - {Foto Cifra Gráfica-UPI) 

LISBOA 

11N JOVEN MUERTO POR LA POLICIA 
En una manifestación de 
empleados de Comercio 

Soldados y marineros participaron en otra manifestación 

K I S S I N G E R E N M O S C U 

Bresnef se niega a hablar sobre Angola 
EN INTERNACIONAL 

E L "CONCORDE" INAUGURO AYER 
S U S V U E L O S C O M E R C I A L E S 

SALIERON AL MISMO TIEMPO AVIONES DE 
LONDRES Y PARIS PARA EL GOLFO PERSICO Y BRASIL 

EN INTERNACIONAL 

M i t a 

o o 

o 
«£CIO OE «ESENTACION 

LO ENCONTRARA EN 
NUESTRO DISTRIBUIDOR' 

Distr ibuidor: 
A R M A N D O R O D R I G U E Z C A S T R O 

v Ronda Caldos , 22 * Telefono 21 40 47 
L U G O 

(: E l Concorde" inició ayer en Londres y París sus viajes como avión de pasajeros. "En Lon
dres acaban de ser pre!senfados los modelos de uniforme para sus azafatas, diseñados por el mo
disto ingles Hardy Amies, Combinando hábilmente los colores tradicionales relacionados astuta-
mente con los que sirven para identificar a ia Bristísh Airways, Amies ofrece a las azafatas v 
camareros un conjunto variable de chaquetas, pantalones, suéters y blusas ajustables a cualquier 
clima y geografía, sin exceptuar siquiera ia falda larga y la blusa de anchas mangas, para las 

grandes ocasiones. ™ (FOTOFlíEL) 

J e O I B S S ' 
L U G O 

Continúan con gran 
éxito 

SaSsdeííííío 
de nuestro 

GRAN CENTRO COMERCIAL 

ü Precios de escándalo!! 

Abrigos señora 299 Pts. 
Mantas 250 " 
S á b a n a s confec. 225 " 
Camisas cab. 59 
Alfombras 75 " 
Batas señora 139 " 
Gabardinas cab. 499 " 
Pantalones tergal 299 " 

VISITE NUESTROS 
ESCAPARATES Y SE 

CONVENCERA 

obsequiamos con sellos 
VALISPAR 
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C I N E P A Z 
HOY. 5,45 - 8 - 10,30 

MAYORES D E 18 AÑOS 
SIMON A N D R E U 

M A X I M O V A L V E R D E 
P A T R I C I A R E E D 

en 

ABORTO 
CRIMINAL 

• P R I M E R A CADENA 

13,45 Carta de ajuste de Pano
rama de Galicia. 

14,00 Panorama de Galicia. 
14.30 Apertura y presentación. 
14.31 Aquí, ahora. Programa in

formativo. 
15,00 Telediario. Primera edi

ción. 
15,30 Revistero. 
16,00 Novela (Capítulo I X ) . 

"Caza menor", de Elena 
Soriano. 

16,30 Concierto. "Pequeña Misa 
Solemne", Rossini. 

17,30 Despedida y cierre. 
18,15 Carta de ajuste. "Andy 

Winiams". 
18.30 Apertura y presentación. 
18.31 Avance informativo. 
18,35 Un globo, dos globos, tres 

globos. Para los pequeños. 
¡Abrete sésamo!: Episodio 
número 27 A E l hada Re
beca: "Rebeca y los fenó
menos". E l taller de los 
inventos. 

2CM)0 E l campo. Información 
agraria. 

20,30 Ballet. «Paso a dos", Tse-
chaikowsky. 

21,00 Telediario. Segunda edi
ción. 

21,30 L a fragata infernal. 1962. 
23,40 Ultimas noticias. 
23,45 Reflexión, Espacio religio

so. 
23,50 Despedida y cierre. 

NUEVOS MODELOS 
GICIOMOTORES 

M 0 B Y L E T T E 

• 
Sin necesidad de aprendizaje 

Cambio automático 
E l de más fácil manejo 

A G E N T E S E N TODA L A 
P R O V I N C I A 

Hijos de Félix latorre 
Ronda Castilla, 24-26 

Tels. 211020 - 217606, L U G O 

• SEGUNDA CADENA 
19,30 Carta de ajuste. "Folklo-

, re Agrupación: Ecos del 
Ebro". 

20.00 Presentación y avances, 
20.01 Planeta vivo, "Etiopía, el 

imperio misterioso", 
21,00 Más allá. "Ovnis" (II). 
21,30 Noticias en el segundo 

programa. Información na
cional e internacional. 

22,00 Mundo pop. 
22,30 Temas 75. 
23,30 Ultima imagen. 

S H E R R Y 
HOY TARDE Y NOCHE 

BAILE ESTUDIANTES 
C O N 

F E L I P E LARA y su 
SHOW FLAMENCO 

Rosa María y Esencia 
M A Ñ A N A VIERNES TARDE 

GRAN RECITAL 
FLAMENCO 

ENTRADAS INVITACION 
EN 

Autos BERNARDO y 
RÜEDAUT0 

NOCHE 
ESPECTACULAR DESPEDIDA 

V I S I T A D O R 
M E D I C O 

Laboratorio de especialidades 
farmacéuticas; (Cefaloridinas 
y otros preparados de actua
lidad, etc.), establecido en 
Madrid, desea nombrar repre

sentante en esta Capital 
Remuneración exclusivamente 
a base de comisiones elevadas 

y progresivas 
Imprescindible estar bien rela
cionado con la clase médica 

Escribir a referencia 329, 
Apartado de Correos 6,100 

Madrid 

GRAN T E A T R O ! C I N E K U R S A L 
HOY. 5,45 - 8 - 10.30 

EMOCIONANTE E S T R E N O 
MAYORES DE 18 AÑOS 

EL PANTANO 
DE LOS CUERVOS 

con 
RAMIRO OLIVEROS 

M A R C E L L E B I C H E T T I 
En el horrible pantano termi
naba la realidad y empezaba 

la pesadilla 

HOY 5,45 - 8 y 10,30 
ESTRENO 

Espectacular película de aven
turas, satanismo y terror 

EL MARISCAL 
DEL INFIERNO 

TECHN1COLOR 
PAUL NASCHY 

NORMA S E R R E 
MAYORES DE 14 AÑOS 

FELIPE IARA en SHERRY 
Gran éxito está obteniendo estos días en Sherry Club Felipe 

Lara y su espectacular Show Flamenco Femenino. El público 
acude tanto a las sesiones de tarde, como a las de la noche, sa
liendo muy satisfechos de la actuación de estos magníficos artistas 
internacionales que ya han recorrido las principales Salas de Eu
ropa. Para esta tarde, con motivo del popular baile de estudiantes 
de todos los jueves, Felipe Lara ha preparado un repertorio es
pecial, dedicado a la juventud y mañana viernes, patrocinado por 
Autos Bernardo y Ruedaufo, dará un gran Recital Flamenco, a 
las ocho de la tarde, al que las firmas patrocinadoras invitan a 
todos los lucenses. 

Para la semana será el gran humorista y sensacional imitador 
Tony Antonio quien se presente en Sherry. 

m HOJA de la CARIDAD 
Dirigida por Cáritas de LUGO 

PLAZA DE E L FERROL, 3-3.e fzqda. Tel. 214009 

"Mandamiento nueve os doy: que es améis unes a otros 
como Yo os he amado. En este conocerán todos que sois 
mis discípulos, si tenéis caridad unos con otros" (Evange

lio de San Juan, 13, 34-35) 

P E T I C I O N E S 
412 Matrimonio anciano escasí

simos recursos. Deben de 
atrasos de luz y piso 3.000 
pesetas. SOLUCIONADO, 

413 Hombre mayor, vive solo, 
no ve de un ojo, por eso 
casi no trabaja, carece de 
seguro, debe en la tienda y 
pago de casa 3.500 pesetas. 
SOLUCIONADO. 

414 Familia con 4 hijos, muy 
trabajadores y alguno estu
dia con esfuerzo, pero en 
uno de los últimos tempora
les el pedrisco les asoló la 
cosecha quedándose los te
rrenos arrasados. Tuvieron 
que comprar todo para co
mer y volver a sembrar y 
además por enfermedad es
t á n debiendo en tienda y 
farmacia. Solicitan una 
ayuda de unas 10.000 pe
setas. 

415 Matrimonio con 6 hijos, él 
inválido y lleva larga tem
porada con padecimientos 
y tratamientos médicos, de
ben del seguro largos perío
dos y además están en muy 
precaria situación. Necesi
tan para salir adelante unas 
23.995 pesetas. SOLUCIO
NADO, 

416 Matrimonio con 8 hijos muy 
trabajadores, una niña de 12 
años está paralítica comple
tamente sin poder moverse 
por sí sola en absoluto, soli
citan una silla para' poder 
llevarla con ellos de un sitio 
a otro. Se necesitan unas 
16.000 pesetas. S O L U C I O 
NADO. 

417 Matrimonio con 6 hijos me
nores, trabajan algo dos de 
ellos, pero el padre lleva lar
ga temporada casi imposibi-
litado y por lo cual deben de 
casa, comestibles y demás 
12.000 pesetas. SOLUCIO
NADO, 

418 Anciano que padece una 
ambolia cerebral, lo atiende 
su hija que tuvo que dejar 
de trabajar por ello y se 
atrasó por lo tanto en el 
pago de comestibles. Deben 
5.000 pesetas. SOLUCIONA
DO. 

419 Enfermo encamado con dos 
hijos pequeñitos, su mujer 
trabaja pero no cubre to
dos los gastos de casa. De
ben hoy 2.400 pesetas. SO
LUCIONADO. 

420 Anciano mayor, con régimen 
severo, vive solo y casi no 
puede trabajar, está debien
do en tienda, luz y casa unas 
10.000 pesetas. 

421 Viudo con 5 hijos, el ma
yor de 16 años, él enfermo 

y sin seguro, por tanto ha
ce dos meses que no tra
baja. Debe de pan, leche 
y demás unas 7.000 pesetas. 

422 Matrimonio con 4 hijos pe
queños, la mujer enferma 
desde hace una temporada 
carecen de seguro, tuvie
ron que vender unos ani
males que tenían y les ayu
daban a vivir trabajando 
con ellos, hoy está empe
ñado en 13.000 pesetas y 
solicita una ayuda para po
der comprar otros anima
les y así sostener a su fa
milia. 

423 Mujer mayor, enferma y 
por eso puede trabajar po
co, está debiendo de casa, 
luz y alimentos 3.500 pese
tas. 

424 Matrimonio muy trabaja
dor con 9 hijos, el mayor 
de 14 años, solicitan una 
ayuda para poder arreglar 
la chabola que tienen, que 
está hecha de madera y les 
llueve dentro, los vecinos 
quieren ayudarles a cons
truir otra y piden ayuda 
para ladrillos y cemento. 
Solicitan 10.000 pesetas, 

425 Anciano enfermo, tiene una 
pensión mínima que no le 
llega para pagar su habi
tación, luz y malvestirse. 
Está debiendo por todo es
to 3.255 pesetas. 

DONATIVOS: 

ANONIMOS: 500, 15.000, 1.000, 
1.000, 1.000, 500, 500, 200, 2.000, 
1.000, 857, 100, 1.500, 1.000, 1.000, 
1.000, 400, 5.000 pesetas, 

ANONIMOS, más necesitados: 
500, 6.000, 700, 1.000, 500.-

Casos: 415 y 416, 100, 100 y 
10.000 pesetas. 

417: 100 pesetas. 
406: 1.500, 1.000 y 2.000 pesetas. 
Viuda de Delgado: 1.000. 
José Reboredo: 500, 
T O T A L RECAUDADO: 59.057 

pesetas. 

A D V E R T E N C I A S : lodas tas pe-
ticiune corresponden * aec* 
dades cuya certeza consta a ios 
pá. ucoe respectivos. 

FUTAS tendri, a josicion 
de los r .ntes que lo deseen ios 
justificantes de aplicación de sus 
donativos. 

Quienes necesiten ?«• 
dos lo solicitarán Cínicamente en 
su proDi» oarroquit 

Los cunauvos se reciben n 
Jarltas Diocesp^as Plaze de El 
Perroí, 3-3,°. Teléfono 214009 i 
en la sacristía de la "arroquia de 
La Nova LUGO. 

Los donativos en Cáritas Diocesana o en ia sacristía de la 
Parroquia do Santiago (La Nova). 

Parados en el sindicato de la Construcción: Entre 1.800 y 
1.700 en toda la provincia (de ellos 600 en Lugo capital) 

ROGAMOS DISCULPEN 
Por las molestias que pueda 

ocasionar el corte de suministro de energía 
eléctrica que. por trabajos de reparación 
y reformas, nos veremos obligados a 
efectuar en los lugares, días y horas 
que se indican* 

SABADO, DIA 24 

De 7 a 9 horas ,—Línea 20 KV. 
Monforte I I . 

FENOSA 

Lea E L PROGRESO 

P R E C I S A M E N T E hoy —y no 
ayer como equivocadamente ha
bíamos enunciado— se celebra 
en el Gobierno Civil una reu
nión en la que se t ra ta rá sobre 
el particular. ¿Qué particular? 
L a consecuencia de la nueva 
Ley del Suelo incidiendo sobre 
la construcción en nuestra ciu
dad y nos figuramos que tam
bién, en la provincia. Él proble
ma es gordo, no cabe la menor 
duda. E l Ayuntamiento -restrin
ge al máximo el otorgamiento 
de las licencias de obras preci
samente por esta causa, por lo 
que dispone la Ley del Suelo. 
Entonces, simultáneamente, el 
índice de construcciones des
ciende sensiblemente. Y el pa
ro, claro, se agudiza en este sec
tor. Para que nos hable de le 
cuestión hemos sostenido ayer 
una entrevista con el presiden

te del Sindicato de la Construc
ción, Constantino. Vi la López. 

—¿Qué número de trabajado
res de la construcción existen 
en Lugo? 

— E l censo debe estar en los 
5.500 aproximadamente. 

—¿Hay paro en la actualidad? 
—En el mes de diciembre ha

bía 1.400 de los cuales 600 eran 
de la capital. Hoy debemos de 
andar rondando entre los 1.600 
ó 1.700. 

—¿A qué se debe esto? 
—A la limitación por parte 

de las corporaciones locales de 
la expedición de licencias de 
obras como consecuencia de la 
nueva Ley del Suelo. 

—¿Qué dices tú de esa Ley? 
—-Bueno, la Ley está ahí y 

hay que acatarla por tanto no 
podemos pedirle ni al Avunta-
miento ni a nadie que se la sal-

Ayer: Cuatro horas duró el Consejo 
Provincial del Movimiento 

E L Consejo del Movimiento 
celebró ayer una sesión plenaria 
bajo la presidencia del Jefe Pro
vincial, José Antonio Barrera 
Maseda, al que acompañaban en 
la mesa el Subjefe Provincial, 
Leoncio Cadórniga y el secreta
rio de Consejo, Luis L iz López. 

En el transcurso de este Conse
jo han informado todos los dele
gados provinciales de las activi
dades realizadas durante el año 

1975 y los programas para el año 
actual. Asimismo informaron los 
presidentes de las distintas comi
siones en orden en los plantea
mientos políticos, económicos, so
ciales, asistenciales, culturales o 
deportivos, según los casos, que 
en estos momentos afectan a la 
capital y a la provincia. 

Después se mantuvo un amplio 
cambio de impresiones en rela
ción con la sNiación política ac
tual. 

te e la torera. Ahore bien, lo 
que sí podemos pedir es un me
jor entendimiento entre las Cor
poraciones y l a representación 
sindical porque creo que en me
sa redonda se puede llegar e 
m u c h a s reparcelaciones que 
ofrecerían inmediatas posibili
dades de construcción. 

—¿Quiénes deben intervenir 
en esas "mesas redondas"? 

— E n primer lugar el Ayunta
miento y después la Organiza
ción Sindical y los afectados, 
como es natural. 

—¿Crees entonces que puede 
crearse en Lugo nuevo suelo ur
bano? 

—Sí, yo creo que puede crear
se. No tengo^ duda alguna. Lo 
que hay es que ponerse a ello. 

—¿Sebes oue el crear suelo 
urbano representa la inversión 
de fuertes cantidades? 

—Sí, yo creo que sí, pero tam
bién estimo oue eso no sería, o 
el menos no debe ser. proble
ma a l g u n o comprometiéndose 
los afectados a sufragar el tan
to por ciento de lo que le co
rresponda. Lo que no puede exi-
gírsele a nadie es que pague la 
urbanización y después estar • a 
expenses de que si va a otorgár
sele licencia o no. 

—¿Qué disnosición tiene el 
Sindicato en todo esto? 

— L a mejor; el Sindicato es
t á siembre dispuesto a toda fór
mula de concilieción sobre to
do si tiende e palier el paro 
obrero. 

—¿Qué habéis hecho hasta 
ehore para conseguirlo? 

Falsa alarma de bomba en el 
Instituto Masculino 

LOS alumnos del Instituto Mas
culino —1.500 o poco más en 
total—, habían entrado momen-

l tos antes de las cuatro a sus res
pectivas aulas para seguir las 
clases correspondientes a la tarde 
de ayer. De repente sonó el telé
fono. Mariñas, el conserje, se pu
so al aparato. Del otro lado del 
hilo salió una voz: 

—Llama el Partido Comunista. 
A las cuatro explotará una bom
ba que ha sido colocada en ese 
Centro, 

Mariñas, sin pensarlo, se acordó 
en voz alta de sus antepasados, 
de los antepasados del que habla
ba, y cortó. Enseguida, natural
mente, fue a hacérselo saber al 
director señor Melero, quién de 
acuerdo con el jefe de Estudios 
y otros profesores ordenó el in
mediato desalojo de todas las au
las. Los chicos salieron en orden, 
sin precipitaciones ni atropellos 
aunque, eso sí, algunos visible
mente nerviosos. Simultáneamen
te se llamó a la Policía que in
mediatamente hizo acto de pre
sencia en el Instituto. Casi al 
mismo tiempo llegamos nosotros. 
L a Policía empezó a mirar por 
aquí y por allí, a buscar por to
dos los sitios, y revisar cajones y 

paquetes. Mientras tanto el direc
tor se trasladaba a la Delegación 
de Educación y Ciencia para dar 
la novedad. L a mayoría de los 
chicos se habían marchado de los 
alrededores del Centro. Sólo per
manecieron allí algunos curiosos 
viendo cómo entraba y salía la 
Policía, cómo entraban y salían 
algunos profesores, periodistas y 
personal subalterno. 

Estuvimos un rato en el inte
rior del Centro. Allí estaba todo 
el personal subalterno y algunos 
profesores y personal de las ofi
cinas. También se hallaba el jefe 
de Estudios. Todos estaban tran
quilos. 

—¿No tenéis miedo a que es
talle la bomba? 

—¿Y tú?, me contestaron, 
—Yo estoy tratando de infor

marme y —añado con guasa— 
nada tiene de extraño que corra 
algún riesgo, 

—Pues nosotros estamos tan 
tranquilos. 

—Entonces, ¿por qué desalo-
jásteis el Instituto? 

—Comprenderás que no podía 
hacerse otra cosa ante tal anun
cio, 

—¿No os dáis cuenta de que 
lo que quieren estos alarmistas es 

precisamente eso, que interrum-
piérais las clases? 

—Es posible, pero ante la du
da... Por otro lado tenemos la 
responsabilidad de mil y pico de 
alumnos y claro, era preciso ac
tuar así. 

L a Policía sigue buscando, in
dagando, preguntando. Mariñas 
repite lo mismo: 

—Me advirtieron que eran del 
Partido Comunista y claro, tuve 
que actuar así. 

Las mujeres de la limpieza su
ben y bajan las escaleras tan 
tranquila.;. Hoy podrán llevar a 
cabo su labor sin problemas. 

Mientras tanto, posiblemente, 
a pocos metros del Instituto, al
guien, el autor o los autores de 
la llamada, lo estaban pasando en 
grande. Realmente es lamentable 
que haya quienes son capaces de 
actuar de este modo. Da pena. 

E n los grabados de Vega, los 
pasillos en solitario a las cinco 
menos cuarto en punto de la tar
de, en el momento en que el aula, 
que también ofrecemos vacía, de
bían de dar acogida a los alum
nos de 1.0-D en la asignatura de 
Lengua Española. Insistimos, la
mentable. 

—Hasta ahora hemos soste
nido une entrevista con el a l 
calde y recientemente, la Unión 
de Empresarios, acompañados 
por mí, han visitado al gober
nador civil a quien se le entre
gó un escrito con estes quejas 
e inquietudes para tratar de re
solver el problema. 

—¿Qué os ha contestado el 
señor Barrera Maseda,? 

—Dijo que él tendría que en
terarse y asesorarse de todo lo 
que nosotros le exponíamos y 
que en definitiva tomaría la de
bida postura. Claro, es muy re
ciente todevíe la entrevista pe
ro es preciso que no demore su 
intervención porque, repito, es
to se pone feo. 

—¿Qué dicen los trabajado
res? 

—Los trabajadores están muy 
inquietos porque suponen que 
de continuar esta situación se 
adivinen tiempos difíciles y pue
den terminar casi todos con el 
seguro de desempleo. 

—¿Y los empresarios? 
—Aproximadamente lo mis

mo, sin seguro de desempleo. 
—¿Y tú, como presidente del 

Sindicato? 
—Para mí este es un asunto 

muy difícil. Me preocupe, cla
ro. Y me inquieta. Ten en cuen
ta que a finales de diciembre 
se han dedo de baja como em-
prese unes cuantas rabones so
ciales. S i esto sigue así las ba
jas se multiplicarán y a l ce-ar 
en su quehacer las empresas ce
san automáticamente en su tra
be .io los obreros. Mi postura, a 
caballo de los intereses sociales 
y económicos como titular del 
Sindícete es, insisto, da enorme 
preocupación porque veo la co
sa muy difícil. 

—¿Y si se variara le Ley del 
Suelo? 

—Si se veríere ofreciendo une 
mayor agüizeción hacía la con
cesión de licencias, sería estu
pendo. Pero la verdad es que no 
lo espero. Mas tengo confian
za en una "entente cordiale" 
entre el Ayuntamiento y el S i n 
dicato, con la intervención del 
gobernador civil, que en una 
nueva orientación de le Ley, al 
menos por el momento. 

Y esto es cuento ayer nos ha 
dicho el presidente del Sindica
to de la Construcción en rela
ción con el problema oue hoy 
acucie e emore^as y traba tado-
res de este quehacer laboral.—H. 

El homenaje de los informadores de Prensa 

y Radio a Náñez Torrón se celebrará en 

los primeros días del próximo mes 
N U E S T R O S lectores saben 

que el próximo sábado la Pe
ñ a Anda ofrece a su presiden
te, Emilio Núñez Torrón, un 
homenaje íntimo con motivo de 
haber sido nombrado "Lucense 
del Año". Pero este homenaje 
nada tiene que ver con el oficial 
' - va - organizar la propia co
misión de infor- idores de Pren
sa y Radio que hace unos días 
hicieron la proclamación del 
señor Núñez Torrón. Este acto, 
que igual que el anterior está 

patrocinado por la Caja Provin
cial de Ahorros, está previsto 
que se celebre en los primeros 
días del mes de febrero. 

E n su momento, la Comisión 
organizadora determinará fe
cha exacta y lugar en donde 
este almuerzo o cena homenaje 
va a tener lugar. E n el trans
curso de la misma le será en
tregado a Emilio Núñez Torrón 
la p l ^ a de " '" ta que le acredi
ta como "Lucense del Año". 

PAVIMENTACION DE LA CALLE 

SIERRA DE ANCARES 
¡ALBRICIAS, la calle Sierra 

de A - - --res, o -le jor, el trozo 
de calle de la Sierra de Anca-
res todavía sin pavimentar va 
a recibir la acción de las m á 
quinas y del cemento, en fecha 
muy reciente!. T a n reciente que 
podemos anticipar a nuestros 
lectores que el próximo lunes, 
día 26, se iniciarán las obras de 
pavimentación, urbanización y 
saneamiento. 

L a noticia —aquí, en esta 
misma sección tocamos muchas 
veces la necesidad de tal obra— 

suponemos que satisfará muy 
profundamente a usuarios y ve
cinos. Pero bueno es que irnos 
y otros sepan que a partir c' ese 
momento y mientras tanto el ce
mento no fragüe, habrá que in -
ter-rumpir totaímante el paso dé 
vehículos por tal lugar. Unos 
trastornos que en definitiva, 
bien vale sufrirlos porque asi, 
también, se resuelve uro de los 
más graves problemas urbanís
ticos que teníamos planteados 
en Lugo desde hace muchísimo 
tiempo. 

En el Gobierno Civü: Favorable 

a c o g i d a p o r p a r t e d e l 

gobernador al Sub-Grupo de Taxis 
COMO ayer les anticipamos, 

los directivos del subgrupo de au-
totaxis, acompañados entre otras 
jerarquías sindicales del Jefe del 
Sindicato de Transportes, Pedro 
Montaña, estuvieron a ver al Go
bernador Civil para explicarle los 
problemas que en estos momen
tos aquejan al sector. 

E l señor Barrera Maseda aco
gió esta visita con enorme inte
rés. 

Los taxistas explicaron a la pri
mera autoridad civil de la provin
cia de la cuestión que plantean 
los taxis piratas, los que con l i 
cencia en otros Ayuntamientos 
vienen a Lugo a trabajar y aque
llos otros que con la parada en el 
extrarradio, no tiene inconvenien
te en mantenerse en lugares estra
tégicos de Lugo desatendiendo 
los que les han sido confiados y 
haciendo la competencia desleal. 
E n fin, todo lo que ayer había
mos' anticipado nosotros en esta 
misma sección. 

A l mismo tiempo los taxistas 
han hablado al señor Barrera Ma
seda sobre las tarifas actuales y 
la imposibilidad de continuar así 
porque están perdiendo dinero. 

E l Gobernador Civil les aconse
jó que estudien en el seno de la 
Organización Sindical una solu
ción de complemento provisional 
mientras tanto el Ayuntamiento 
no se decida por las tarifas defi
nitivas, actualmente en estudio, 
y prometió que sí efectivamente 
este suplemento es moderado y 
razonable, no tendrá inconvenien
te en autorizarlo de una manera 
provisional. 

A la terminación de esta reu
nión, los taxistas nos han expre

sado su agradecimiento al Gober
nador por la grata acogida que 
les ha dispensado y por el interés 
que ha tenido para con los pro
blemas que le han sido plantea
dos, muchos de los cuales puso 
bien de manifiesto que conocía 
perfectamente. 

m MAÑANA, SAN 
RAIMUNDO DE 
PEÑAFORT 

MAÑANA, tendrán lugar los 
actos que organiza la Junta de 
Gobierno del Ilustre Colegio Pro
vincial de Abogados para cele
brar la festividad de su patrono, 
San Raimundo de Peñafort. Es
tos actos tendrán lugar a las do
ce de la mañana, en la iglesia pa
rroquial de Santiago (Nova), y 
consistirán en una misa rezada 
seguida de un vino español que 
será servido en las Dependencias 
del Colegio. 

% El delegado de 
Hacienda en Jerez 
de la Frontera 

EN atento saluda, el Delegado 
de Hacienda en Jerez de la Fron
tera (Cádiz), nuestro buen amigo 
Afilan o López Boado, nos comu 
nica haber tomado posesión en 
su nuevo cargo. 

Al dar cuenta de esta toma de 
posesión y ofrecimiento, que 
agradecemos, le felicitamos muy 
cordialmente al tiempo que le de
seamos muchos éxitos en el des
empeño de su cometido. 
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V I C E D O 

"Se precisa abordar la urbanización de las zonas más idóneas 
| para edificar, pero nos falta el necesario apoyo económico" 

E n t r e v i s t a con el a l c a l d e , doctor P r a d o V i l l a p o l 
E l doctor don Isaac Prado Villa-

. pol es alcalde-presidente del muni
cipio de Vicedo desde el 27 de 
octubre del pasado año. 
^ Aunque desde su toma de pose

sión han transcurrido pocos meses, 
le hemos visitado en su despacho 
de la Alcaldía para formularle al
gunas preguntas relacionadas con la 
problemática municipal. 

—Desde su toma de contacto con 
los problemas municipales ¿cuáles 
cuestiones ha abordado con mayor 
decisión e interés? 

—Me preocupó desde un pnnci-
pió el problema de la falta de 
viviendas y, por consiguiente, el 
abordar la urbanización de las zo
nas propias para edificar; Una vez 
más hemos topado con el inconve
niente de siempre: la falta de di
nero. 

— E n este aspecto ¿cuál es la 
zona que precisa más urgente tra
tamiento urbanístico? 

— E n la zona residencial de la 
playa de Arealonga, carente de ur
banización y de accesos adecuados. 

—¿Por qué no se construye mas 
en Vicedo? 

— E l minifundio en la parcelación 
es uno de los mayores inconvenien
tes. Solucionado éste con la con
centración de parcelas, viene luego 
el mayor, que resultan solares ca
rísimos. 

—¿Existe una medida de valora
ción? 

— E n absoluto. No hay necesidad 
de vender y los propietarios piden 
lo que les parece, pero siempre 
cantidades elevadísimas que, indu
dablemente, frenan la adquisición 
de solares y la posterior construc
ción. 

—¿Por qué no se establecen con
tribuciones especiales para aquellos 
solares ubicados en zonas urbaniza
das y en los que no se construye? 

— Y a se han establecido estas 

Ilapol está tremendamente preocu-
• - pado por la problemática municipal 

de Vicedo y tiene dos grandes ob
jetivos que, desgraciadamente, tie
nen que ir a remolque de las dispo-
nibilidads económicas. Estamos se
guros de que los organismos pro
vinciales se volcarán en apoyo, de 
una de las localidades del litoral 
costero lucense que debe favorecer-

. se de la industrialización de la co
marca.—SISO. 

S A N C I P R I A N 

LA 634 
mtmmm 

En la Carretera Nacional 634, de Santander a La Corona, se están realizando obras, a su paso 
por Abadm. Se está rebajando el firme para lograr aminorar o eliminar el cambio de rasante 
que presenta esta vía a su paso por la mencionada localidad de la Tierra Llana. Esta importante 
vía de comunicación, que se recarga de tráfico cuando llega la estación estival, presenta abundan
tes erosiones en su capa asfáltica, sobre todo en las Cuestas de Mondoñedo. Sería muy oportuno 
echarle una mano, con vista al venidero verano, con el fin de hacer un poco más agradable y có
moda la abundante circulación que sobre la mencionada vía habrá de pasar. — ("CHAO DE 

ZARRIDO") 

•.•;;•* 

contribuciones en todas las obras 
que han beneficiado a los dueños 
de los solares y la Corporación ha 
aprobado la ordenanza del Arbitrio 
sobre incremento de valores de los 
solares (Plus Valía) y la del Arbitrio 
de solares sin edificar que en estos 
días se eleva a la Delegación de 
Hacienda para su aprobación, si 
procede, en cuyo caso los propieta
rios de terrenos no tendrán más 
remedio que pagar estos arbitrios 
o edificar. 

—¿Cómo está el tema del puer
to? 

— E n iguales condiciones, por 
desgracia. Es inadmisible que este 
auténtico refugio natural para toda 
la flota de la provincia esté total
mente abandonado de la mano de 

la Administraoióru Es el eterno 
problema que no es verá soluciona
do si no se toma el interés que el 
puerto de Vicedo se merece por el 
indudable servicio que presta a la 
navegación. 

—¿Esperan mucha afluencia tu
rística para el verano próximo? 

—Más o menos como siempre. 
Y no es porque la gente no desee 
venir a Vicedo, lo que ocurre es 
que no existen viviendas ni plazas 
hoteleras para albergar la gran de
manda que siempre existe en la 
época estival. Vicedo tiene su prin
cipal riqueza en el turismo, una 
riqueza que no se puede explotar 
adecuadamente por las razones 
apuntadas en las anteriores pregun
tas que me has formulado. 

—¿Satisfecho de la Corporación 
Municipal, señor alcalde? 

-—Müy contento, actuamos en 
auténtico equipo e intentamos por 
todos los medios agilizar la gestión 
para realizar los proyectos que te
nemos en marcha. 

—¿Qué es lo que falta en Vice
do? 

—Rotundamente: dinero. Si ob
tenemos las subvenciones previstas 
para abordar las urbanizaciones pre
vistas, entonces conseguiríamos po
tenciar todos los sectores. Este ob
jetivo y el de conseguir un puerto 
adecuado a las necesidades de los 
hombres de la mar cumplirían el 
programa que nos hemos propues
to. 

Y esto es todo. Isaac Prado V i -

MIRAS GOAS LLEVA 7 MOS COMO ALCALDE 

PRADO VILLAPOL 

V I V E R O . — (De nuestra Co
rresponsalía, por P A B L O M A T E O S 
CHAO). — Con arreglo al artículo 
53 del Reglamento del Casino de 
Vivero, la junta directiva convoca 
a la junta general de socios, que se 
celebrará el próximo día 25 de ene
ro, a Jas doce de la mañana, en 
primera convocatoria y doce y me
dia en segunda. 

L a junta directiva encarece a 
todos los socios la asistencia a 
esta junta general por la transcen
dencia e importancia de los asun
tos a tratar, entre los que figura 
la probable desaparición de este 
Casino. 

E l Orden del día es el siguiente: 
Lectura y aprobación si procede 

del acta de la sesión anterior. 
Memoria que presenta la junta 

directiva de su gestión durante un 
año. 

Cuentas y balance, así como pre
supuesto para el nuevo ejercicio. 

Análisis del punto fundamental 
de esta asamblea a la vista de las 
pretensiones de aumento de la ren
ta del local social cuya cuantía ex
cede a las posibilidades y atribu
ciones de la junta directiva. 

Ruegos y preguntas en forma re
glamentaria. 

ALCALDIA 
En todos los círculos y estamen

tos de la ciudad ha sentado muy 
bien que nuestra primera autoridad 
municipal señor Meirás Goás siga 

VISITO LA GUARDERIA INFANTIL I A DIRECTORA PROVINCIAl 
B E A S I S T E N C I A S O C I A L DONA L U I S A D I A Z V A Z Q U E Z 

También este año se celebrará la fiesta de San Blas 
POZ.— (De nuestro correspon

sal, S U P E R ) . 
G-iró visita a la Guardería I n 

fantil de nuestra villan ía nueva 
directora provincial de I.N.AJS. 
doña María Luisa Díaz Vázquez, 
qus llegó acompañada por el ad-
ttdnistrador provincial don Pedro 
« ó s p e r Revilla. 

Pue recibida por el alcalde don 
francisco Martínez García y la 
directora de la Guardería doña 
María López-Leitón, así como por 
la totalidad del personal que pres-
^ sus servicios en dicha institu
ción. 

L a señora Díaz Vázquez, que' 
Por primera vez visitaba la Guar
dería fócense, recorrió sus insta
laciones, que próximamente van 
a ser ampliadas, recibiendo toda 
clase de explicaciones por parte 
de la directora de la misma. 

P.P.O. 
Con una duración de seis meses 

se ha venido desarrollando en 
Muestra villa un curso para auxi-
üares administrativos, impartido 
^ el SAP/PPO. 

A l mismo asistieron 12 alumnos 
y su clausura tuvo lugar en el 

¡ Cutis terso y fino, tomando 

YOGUR RUEDA 
I exquisito 

pasado mes de diciembre, con la 
asistencia del alcalde, señor Mar
tínez y el monitor señor Fume-
ro, quien se despidió de los alum
nos en términos cariñosos y agra
deció la colaboración recibida por 
parte del Ayuntamiento fócense 
para poder llevar a cabo este cur
sillo. Por su parte el alcalde tu
vo palabras de gratitud hacia el 
PPO, cuyo interés por nuestra 
vi l la queda patentizado en los di
versos cursos aquí impartidos. 

S I E S T A S D E SAN B L A S 
Pues sí, este año también ha 

brá fiestas de San Blas, a pesar 
de que el lugar donde tradicio-
nalmente se celebraba no podrá 
en lo sucesivo servir de marco pa
r a esta celebración. 

Efectivamente el viejo salón de 
baile de A Corredoira ubicado 
en el barrio de Villajuané al que 
pertenece la ermita del santo, y 
que desde hace muchos años sólo 
sé abría para celebrar la anual 
festividad de San Blas, está su
friendo una profunda transfor
mación que lo convertirá sin du
da en el más acogedor centro 
gastronómico de la costa lucen
se. Allí, conservando la clásica 
y bella estructura del edificio, irá 
ubicado un típico restaurante-pa
rrillada y pulpería, así como una 
gran cafetería, todo ello en un 
ambiente de tipismo que lo ha rá 
extraordinariamente acogedor. 

De todas formas, como decimos, 
el San Blas se celebrará, aunque 
cambiando de escenario. E l diná
mico promotor "Pequenete" se 
encarga de que la fiesta, en su 
parte profana, no desaparezca, y 
así los días tres y cuatro en el 
Salón Bahía tendrán lugar sen
dos bailes, para amenizar los cua
les Pequenete ha contratado tres 
grandes orquestas: Los Tarantos, 
Los Pindaros y la Trébol. 

ECOS NAVIDEÍsrOS 
Este año hemos tenido en Foz 

una navidades luminosas, lumi
nosidad que persiste y qué es de
finitiva. Precisamente por las fe
chas del Nadal fueron Inaugura
dos los nuevos focos del alum
brado público: unos ciento trein
ta puntos de luz que han venido 
a sumarse a lós ya existentes 
—ciertamente bien pocos— y que 
han logrado que la faz nocturna 
de Foz cambiase radicalmente. 
Hoy nuestra villa, es sin duda 
una de las localidades de la pro
vincia que presentan un mejor 
alumbrado que muy pronto se 
completará con él otras calleb que 
quedaron marginadas, pero cuyos 
proyectos han sido ya encargados 
a los técnicos. E r a ésta del alum
brado una obra ansiada y que to
dos los vecinos agradecemos, bue
no, no todos, pero eso ya se sabe 
que no tiene remedio. 

al frente de la Corporación en este 
período. Sabemos que en el seno 
corporativo se está trabajando, para 
conseguir una mayor eficacia de 
todos los componentes que forman 
la Corporación, responsabilizándo
los en su cometido o Delegación. 
E n los plenos ordinarios, al reali
zarse ahora mensualmente, habrá 
mayor contacto con los problemas 
que aquejan a la comarca y que 
no son pocos. E n resumen se es
pera un resurgimiento de carácter 
positivo para el bien de nuestro 
Ayuntamiento. 

ANIVERSARIO 
E l pasado martes hizo siete años 

que, está al frente de la Corpora
ción Municipal don Antonio Meirás 
Goás. Con tal motivo sus compañe
ros de Corporación pasaron por su 
despacho para felicitarlo, como asi
mismo una comisión de vecinos y 
empleados municipales. L a labor 
del señor Meirás en estos años al 
frente de la Alcaldía no la vamos 
a señalar aquí, ya que en las men
tes de todos está y podemos decir 
que ha sido positiva, pues nunca 
ha regateado esfuerzos y tiempo 
para lograr mejoras y en perspecti
vas sabemos que tiene más. Desde 
estas columnas nuestra felicitación 
más sincera por la labor realizada. 

REEMISOR 
De nuevo tenemos que insistir 

ante las autoridades en esta mate
ria, creemos que es la Red Nacio
nal de Reemisores de Televisión del 
Ministerio de Información y Turis
mo, para que se den una vueltecita 
por el reemisor del Monte Castelo, 
que desde hace una buena tempo
rada viene funcionando no muy 
acertadamente que digamos. 

OBRAS 
E n el vecino Cillero se vienen 

realizando las obras de pavimenta
ción de la zona del puerto, con 
unos terrazos especiales y que por 
lo que hemos podido observar están 
quedando por lo menos a la vista 
francamente bien. 

BACHEO 
Por la compañía constructora de 

la Vía Litoral unión Vivero - Ci
llero o Avenida de Ramón Canosa 
Suarez, se ha llevado a cabo una 
reparación a la misma en lo que 
concierne al bacheo, que ya por 
algunas zonas empezaba a descu
brir alguna calva. 

L L U V I A S 
Después de casi un mes de hela

das, nieblas, frío, etc., etc., el día 
de hoy amaneció con lluvia que ya 
estaba haciendo muchísima falta, 
por lo menos para cambiar los cam
pos que por alguna zona estaban 
quemados y para la traída de 
aguas a la ciudad que de seguir así 
tendríamos no pocos problemas. 
Nunca mejor dicho, ¡bienvenida 
lluvia! 

El "atfaire'' ArciDas-AlMinio: ¿Se han desorMtado las cosas? 
Don Pedro Fernández Faino fila, probable Delegado Sindical 

La fotografía de Vega muestra la maqueta del complejo Industrial "Alúmina - Aluminio" cuya construcción se está llevando a cabo 
en los mun.c.p.os de Cervo y Jove. El proyecto parece ser que su frlrá sensiblemente modificaciones, por ^ q ^ a l puerírLusíriaí 
se refere. Ademas del espigón que figura en la maqueta, se construirá otro que partirá de la punía exteirdef Portiño ie S 

y que constituirá una amplísima y protegida dársena 
SAN C I P R I A N . — (Especial pa

ra E L P R O G R E S O , por S I S O ) . 
L a carta abierta que los pro

ductores de "Arcillas del Norte, 
S J L " han dirigido a E L P R O 
G R E S O y publicado en nuestro 
número del pasado martes, da 
un carácter excesivamente dramá-
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años 
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G E R M A D E . — (De nuestro co
rresponsal) . 

A la edad de 102 años, ha fa
llecido en su casa de Roupar, el 
labrador don Generoso Pernas, 
que era el más anciano vecino de 
este municipio de Germade. De
bido a esto era una persona muy 
conocida en toda l a comarca. Su 
entierro y funeral tendrá lugar 
en el día de hoy. 

GERMADE 

Falleció D. Generoso 
| Pernas a los 102 

i 
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tico a los problemas que se plan
tean a dicha empresa a raíz del 
corte del paso, por parte de " A l u 
minio Español, S.A.", para la ex
plotación de unos pretendidos ya
cimientos de caolín en la zona de 
la playa de ParañoS —en L ie i -
zo— y en terrenos adquiridos por 
la empresa que lleva a cabo la 
explotación de terrenos para ubi
cación de las factorías de Alú
mina-Aluminio. 

Creemos que el "affaire" se ha 
desorbitado y nuestra creencia es
tá en base a lo que realmente se 
estuvo extrayendo de aquella pla
ya, pues s i bien ai principio era 
caolín, esto fue en una riqueza 
no superior al treinta por cien
to, y cuando lo había, ya que des
de hace tiempo —y el que escribe 
ha sido testigo en múltiples oca
siones— lo único que se extrajo 
de aquella "mina" fue arena de 
la propia playa de Paraños, has
ta el extremo de perjudicar a los 
terrenos adquiridos por "Alumi
nio Español, S.A." porque el mar 
se adentraba peligrosamente, ca
nalizado por el lugar en donde, 
hasta hace pocas fechas, se rea
lizaba la extracción de arena. 

Es indudable que si la base de 

"Arcillas del Norte, S.A.", estaba 
en la extracción de caolín en la 
zona indicada, mucho nos teme
mos que sus lavaderos iban a te
ner poca o nula actividad. 
/ Otra cosa es que la menciona
da empresa pretenda una com
pensación económica por los per
juicios que "Aluminio Español, 
S.A." pueda haberle ocasionado 
con la adquisición de los terre
nos que daban acceso a dicha zo
na de l a playa de Paraños si, 
efectivamente, disponen de la 
oportuna concesión como explo
tación minera. 

Un mal arreglo es mejor que 
un buen pleito y esto, a nuestro 
juicio, es lo que tienen que pen
sar ambas partes. 

NORMALIDAD E N L A ZO
NA D E OBRAS 

E n otro orden de cosas, diga
mos que en la zona de obras to
do sigue realizándose a ritmo nor
mal. E l monte Saiñas sigue sien
do abordado por las continuadas 
voladuras de roca, que se reali
za ininterrumpidamente y por dos 
frentes. Los trabajos de movi
miento de tierras y explanación 
se ven beneficiados por la au
sencia de lluvias sin las cuales las 

E N T R E G A D E P R E M I O S E N 

íírrí e» qU.e D,a M a Jesús ,9,esias Saavedra en nombre de TETÉ y D Marcial GonTáU* X/Í™ 
por Rad.o Popular, entregan los premios del programa Infantil " L A S AVENTURAS DE PITI- 9 ' 
se emite en Radio Popular ^ ^ o todos los sobados a jas 1 0 , 3 ^ 1 ^ ^ 

TETÉ, la boutlque de la moda Infantil 

dificultades son mucho menores 
porque hay zonas auténticamentí 
pantanosas. 

E l número de obreros no se hi 
incrementado —sigue siendo dd 
orden de los cien operarios— 
aunque se espera una mayor 
afluencia de personal a medida 
de que el terreno vaya siendo 
dispuesto para el comienzo de l a 
cimentación y obra civil de las 
factorías de Alúmina-Aluminio. 

MODIFICACION E N E L 
P R O Y E C T O D E L P U E R T O 

Como habíamos adelantado en 
anteriores informaciones, el pro
yecto del puerto industrial está 
siendo estudiado para su modifi
cación. Parece ser que serán dos 
los espigones que se construirán. 
Uno que saldrá desde Punta A l 
tares, con cierre hacia el oeste, 
y otro que par t i rá justamente de 
la punta en donde se encuentra 
ubicada l a cetária del Port iño 
de Moras. Indudablemente esta 
obra daría una mayor seguridad 
al futuro puerto industrial y de 
esto se beneficiarían las embar
caciones con base en Morás y San 
Ciprián ya que contarían con un 
magnífico dique de abrigo, ya que 
este último espigón —el que par
tiría de Morás— no seria utiliza
do por las industrias promoto
ras. 

D E L E G A D O S I N D I C A L 
Según fuentes dignas de todo 

crédito, el conocido abogado l u 
cense don Pedro Pernández-Pai-
no Vi la ocupará el cargo de dele
gado de la Organización Sindi
cal de San Ciprián. 

E s evidente la preocupación da 
la Organización Sindical que, pre
viendo la gran masa obrera que 
sentará sus actividades profesio
nales en la zona a industriali
zar, pondrá a su disposición to
dos los servicios de asesoramien-
to sindicales. 

T E L E F O N O S 
"Andrea", empresa constructo

ra del complejo "Alúmina-Alu
minio", y "Aluminio Español, 
S.A.", han sido dotados —¡por 
fin!— de servicio telefónico. L a 
verdad es que era una aspira
ción justa de ambas empresas, 
una aspiración que se ha visto 
cumplida por la C.T.N.E. Enhora
buena a todos. 

"Si ia riqueza material do 

un pa í s puede medirse por 

las cajas fuertes de sus 

BANCOS, su riqueza huma

na se mide por las neveras 

de sus BANCOS DE SANGRE" 
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La Comisión Municipal informó favorablemente 
una instalación de prefabricados de cemento 

RIBADEO.— (De nuestro corres
ponsal, JUAN DE CARIDAD). — 
Presidida por el alcalde, don José 
Nistal Paleo, y con asistencia de 
los Unientes de alcalde, señores 
López Braña y Cociña García, an
teayer, celebró sesión ordinaria la 
Comisión Municipal Permanente, 
que adoptó los siguientes acuer
dos: 

Aprobar el acta de la sesión 
anterior. 

Autorizar la transmisión de la 
licencia de vehículo público de al
quiler, de la que era titular don 
Manuel Martínez López a favor 
de su viuda, doña Josefa Roibás 
Ramil. 

Autorizar cambio de vehículo, 
adscrito a la licencia de vehículo 
público de alquiler que posee do
ña María Aurora Río Hsrmida. 

Autorizar a doña Pilar Carballo 
Rodríguez, para realización de 
obras de unión de dos puestos 
contiguos en la Plaza de Abastos. 

Conceder autorización para aco
metida a la ved de abastecimien
to domiciliario de aguas a doña 
Nieves García Ríos, don Generoso 
Delantero Mencía,'don Plácido Se-
rén y Caja de Ahorros de La Co-
ruña y Lugo. 

Conceder 'icencia de obras a 
doña Julia Martínez Pérez, de Pi-
ñeira; don Ramón García Piñeiro, 
de Villaselán; don Ramiro Gil Gar
cía, de Porto; don José López Ro
dríguez, de Lodeira; don José Ma
nuel Fernández Rodríguez, de La 
Devesa; don Ramiro Expósito Igle
sias, de La Devesa; don Juan Ló
pez Prieto, de La Devesa; don 
Gumersindo López Rodríguez, de 
San Vicente de Cúbelas; don Ma
nuel Martínez López, de Villafra-
mil; don Elias Parga Rapa, de Ri-
badeo; don José Manuel Fernán
dez Rodríguez, de La Devesa, y 
don Nicanor Fernández Suárez, de 

Ribadeo, y para derribo de edifi
caciones ruinosas a doña María 
Paz Otero Aenlle y don Ramón 
García Pérez, de Ribadeo. 

Informar favorablemente el em
plazamiento de una instalación in-
ustrial para prefabricados de ce
mento, en E l Pinar, a instancia de 
don Luis Prada de Torres y a 
efectos del reglamento de Activi
dades Molestas. 

Aprobar definitivamente el Pa
drón de Beneficencia, aue regirá 
durante el año actual. 

Prestar aprobación a las bases 
para provisión de una plaza de 
barrendero, de la plantilla del 
Ayuntamiento. 

Prorrogar por el plazo de un 
año el contrato establecido con 
el agente ejecutivo, señor López 
Rodríguez. 

Retribuir a los agentes empa
dronadores que realizan la con
fección del Padrón de Habitantes, 
con la cantidad de veinte pesetas 
por cada hoja 

Desestimar escrito de CETESA, 
sobre concierto anual de la tasa 
por anuncios instalados en las ca
binas telefónicas de la villa. 

Denegar solicitud de reducción 
de derechos por consumo de agua 
en el puerto de Mirasol, interpues
ta por el ingeniero-director del 
Grupo de Puertos de la provin
cia. 

Aprobar cuentas justificadas, 
por importe de 300.085 pesetas. 

CUMPLEAÑOS 
Con motivo de celebrar sus '87 

años el anciano don Sabino Le-
gaspi Prado, que recibe asistencia 
en el club "Mariscal Pardo de Cê  
la", de nuestra villa, ha sido ob
jeto de una simpática fiesta de 
adhesión por parte de sus com
pañeros del establecimiento, que 
le testimoniaron en todo instante 
vivas muestras de fraternal amis-

M O N F O R T E 

A L T R A F I C O L A 

MONFORTE DE LEMOS. — (De 
nuestra Corresponsalía). 

Continúa cortada al tráfico ro
dado ia calle José Antonio. Recor
damos a los automovihstas que 
ahora inciden en la Plaza de Es
paña por la calle del Cardenal, se 
desvían por la del Doctor Teijeiro. 

NOTA DEL AYUNTAMIENTO 
Según acuerdo de la Corpora

ción en pleno del Ayuntamiento de 
Monforte con fecha 12 de noviem
bre, ha sido publicada una relación 
de concesionarios de nichos o se
pulturas que se encuentran en es
tado de abandono no habiendo si
do satisfechos los derechos por 
custodia y vigilancia desde el 
año 1966. 

Recordamos a los interesados 

que «se ha concedido por el Ayun
tamiento un plazo de treinta días, 
transcurrido el cual, las concesio
nes que no hayan sido motivo de 
alegación serán declaradas caduca
das y objeto de nueva y libre con
cesión 

MOVIMIENTO DEMOGRAFI
CO 

Según datos facilitados por el 
Registro Civil de nuestra ciudad 
durante la semana pasada se ha 
resistrado el siguiente movimien
to demorráfico en esta demarca
ción. 

NACIMIENTOS. — Cinco, tres 
mujeres y dos varones. 

MATRIMONIOS. — Uno. 
DEFUNCIONES. — Cinco. 

tad y camaradería, poniendo • de 
manifiesto la cordialidad que rei
na entre todos los ancianos acogi
dos al club. 

Después de apagar el homena
jeado las 87 velitas que adorna
ban el clásico pastel de cumplea
ños, obsequio cariñoso de la di
rección del Centro, se prolongó 

HORIZONTALES.—1: Lluvia corta y pasajera. 2: Gatillo de un ar
ma de fuego. 3: Variedad de uva de gran tamaño. 4: De tamaño ex
traordinario. 5: E n plural, parte en forma de tablero que corona el 
capitel de una columna. Lo que debe traducir el alumno de la lengua 
propia a la que estudia. 6: Acción de salir de escena un actor. Piel 
del rostro. 7: Río de la provincia de Santander Especie de volante 
que como adorno se pone a algunos vestidos. 8: Que sólo tiene el 
nombre, sin las ventajas que le corresponden. 9: Eter compuesto de 
ácido salicílico y fenol. 10: Igualdad del cambio da monedas entre dos 
países. 11: Hogares. 

VERTICALES.—1: Especie de cigarros puros. 2: En Germania, 
"cuando". 3: Silabario, primer libro de lectura. 4; Especie de hoces 
que sirven para cortar leña. 5: Manchas redondas bicolores en las 
alas de las mariposas. Representación geográfica. 6: En aduanas, líos 
pequeños. Hileras de personas o cosas. 7: Nombre de mujer. Dícese 
del ave de canto melodioso. 8: Que carece de afectación. 9: Mortal. 
10: Cantiáad, 11: Poyo en las cocinas y despensas para colocar cacha-
rros. 

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR 
HORIZONTALES.—1: Capón. 2: Gol. 3: Payos. 4: Zapotes. 5: Aba-

TI-VasarePeS, POdar' * 8: Sabo3as- * Sacos. 10: 
RfldXE ATIOALEST1: Matón- 2: BeV- 3: ZaPes- 4; Patenas. 5: Agapes, 

l í : Lorol0705' * ^ Pa90da- 8: Ser0¡as- 9: Sedes- ' * Tar. 

F E R I A S 
HOY, R A B A D E , INCIO Y 

MONDOSTEDO 

Mañana, en Grolos 

una agradable reunión que sirvió 
para que se prodigasen los bailes 
y cantos regionales, participando, 
como principales protagonistas, el 
popular Ramón y la dicharachera 
Julita, ambos enlazados por una 
entrañable amistad, cuyas inter
venciones fueron coreadas entu
siásticamente por los asistentes. 

LONJA 
A 286 pesetas se ha pagado el 

kilogramo de nécora, en las últi
mas subastas de la rula ribaden-
se. Los demás precios registrados 
fueron los siguientes: salmonete, 
de 246 a 250 pesetas; rape, a 70; 
aguarón, a 56; lenguado, de 104 a 
234; merluza de 130 a 233; roda
ballo, a 180; sollo, a 129; barbada, 
a 62; escacho, a 47; pescadilla, a 
103; abadejo, a 90; faneca, a 74, y 
pancho, a 67 

F. E . de las 
J . 0. N. S. 
Cumplimentado lo ordenado por 

la Junte Nacional, se ha procedido 
a la renovación de la Junta Pro
motora Provincial de F . E . de las 
J . O. N. S., asistiendo representa
ciones de los grupos falangistas de: 
Círculo "José Antonio"; Guardia 
de Franco; Frente Sindicalista 
Unificado; Hermandad de la Divi
sión Azul y de un sector de Anti
guos Miembros del Frente de Ju
ventudes. Habiendo resultado ele
gidos los camaradas: Jesús Cedrón 
del Valle (funcionario), José Ma
nuel Blanco Prado (licenciado), Pu
rificación Pardo Gayoso, José-Luis 
Blanco Estella (topógrafo), José-
Luis de Blas Escolante (director 
del Grupo Escolar de E . G. B.), Je
sús Marzoa Sanmiguel (mecánico), 
José Ramón Cuadros Vega (estu
diante >, Ramón Montero Villar (li
notipista), José Manuel Pardo Val-
dés (funcionario y estudiante), Gui
llermo Cobas García (empleado). 
José Edrosa Leal (estudiante) y 
Carlos Núñez López (empleado). 

Lo que se hace público para ge
neral conocimiento. 

Los vecinos de Pedrafita do Cebreiro 
eseriben al ministro Fraga Iribarne 

"TEMOS TRABAUO NA NOSA COMARCA, PERO TEREMOS OCE SEGC1R EMIGRANDO" 

Firmado por quinientos seis 
vecinos del Ayuntamiento de 
Pedrafita do Cebreiro, he
mos recibido el siguiente es
crito, que ayer le ha sido 
remitido al señor Fraga Iri
barne, vicepresidente del Go
bierno para Asuntos del In
terior y ministro de la Go
bernación. 

«Pedrafita do Cebreiro, 20 de 
xaneiro de 1976 
Escmo. Sr. D. Manuel Fraga I r i 
barne 
Vicepresidente do Gobernó 

Por Dios, España y su Revolución 
Nacional-Sindicalista. 

Lugo, 21 de enero de 1976.—^El 
presidente de ia Junta Provin
cial. — Fdo.: J . CEDRON DEL 
V A L L E . 

I S R f W W í t i i l 

ACUERDOS DE LA COMISION MUNICIPAL PERMANENTE 
SARRIA.— (De nuestro corres

ponsal VILLARABID) . 
Lo1? tiempos están cambiando 

mucho y creemos que para bien. 
No obstante aún falta mucho por 
hacer y esoecialmente en las men
talidades. Da verdaderamente pe
na el ver cómo chiquillos y ya 
mozaTbetes andan a natadas con las 
bolsas y cubos de basuras. 

Otras veces, tal y como pasó 
hace unas jornadas, se entretie
nen, creemos que las m'smas per
sonas, en romper las antenas de 
los automóviles. No, por favor, eso 
tiene que cambiar, y conste que no 
nos hacemrs eco de esta noticia 
porque nos hava tocado también 
a nosotros la china de perder una 
buena antena, tamnoco la mf?. se 
libró Oe las garras de estos des-
anrensívos. que verdaderamente 
no piensan lo que hacen, y que a-
encontrarse en grunos se trans
forman por comnleto. 

No hay autiridades, por muy 
bien que olan^iquen su política, 
que nuedan subsanar estas defi
ciencias. Solamente a nartir de 
ahora, cuando Sarria y su comar
ca tienen los centros necesarios 
para 'a enseñanza, se podrá cam
biar estas mentalidades retorcidas. 

Claro, que mientras tanto no 

VIDA MÜKICIPAI 
• B A L B I R A 

Aprobado por este Ayuntamiento 
el plan de accesos y servicios al 
Colegio de Educación General Bá
sica, quedan expuestos al público 
a efectos de examen y reclamacio 
nes, por espacio de un mes. 

* V I L L A L B a 
Habiendo solicitado don Euricc 

Franco Goás, vecino de esta ciu
dad en la calle de General Franco, 
número 79, licencia municipal para 
la apertura de una nave industrial 
de almacenamiento y elaboración 
de productos cárnicos, se abre un 
plazo de información pública de 
diez días de duración, de acuerdo 
con lo que establece el artículo 30 
del Reglamento de actividades mo
lestas, insalubres, nocivas y peligro
sas. 

NUMERO: 25 

X 

X 

X 

5 ^ 

X 

X 

(PIEL)2 4 9 
HORIZONTALES.—1: Andará. 2: 

Río de Siberia. Abertura para 
el botón. 3: «sla griega del Egeo. 
Aire popular canario. 4: Morada 
de las aves. ?: Pez cilindrico sin 
escamas. 6: Terreno inculto. 7: Rey 
impio de Israel. 8: Número cardi
nal. Contracción. 9: Desciende, 
descabalga. Especie de papamos-
cas. 10: Interpelar. 

V E R T I C A L E S . — 1 : Carbón po
roso, procedente de la hulla. Re
petido, voz familiar. Entregad. 2: 
Fertilizante para el cámpo. Sacer
dote de la Iglesia Ortodoxa grie
ga. 3: Nota musical. Pasión de 
enojo. Hijo de Noé. 4: Nombre de 
mujer. Río de Holanda. 5: Nega
ción. Agata listada. 6: Especie de 
pimiento. Marchita. Nieto de Cam. 
7: Despejado. Rinoceronte. 8: Bor
de adelgazado del hígado Mar
char. Dios del hogar. 

SOLUCION A L NUMERO: 24 
HORIZONTALES.—1: Camerino 

2: Oca. Azar. 3: La . Ova. 4: Tire. 
5: Sabana. 6: Asento. 7: Aria. 8: 
Oes. Le. 9: Isis. Tac. 10: Delicado. 

V E R T I C A L E S — 1 : Col. Se. Oid. 
2: Acata. Bese 3: Ma. Iba. Sil. 4: 
Brasa. Si. 5: Ra Enero. 6: Izo. Ani. 
jTa! 7: Nave, Talad. 8: Ora. Bo. 

Eco. 

quedará otro remedio que dar de 
vez en cuando unos sustos, que 
también curan a veces. 

REACTOR 
Es^a mañana, sobre las diez y 

media, los sarrianos nos hemos vis
to sorprendidos con el fuerte zum
bido de un reactor que dio la 
vuelra completa a la villa y a una 
altura fuera de lo normal para es
tos aparatos. E l hecho hizo que el 
que más o el que menos se apre
surase a salir a la calle, a la puer
ta o ventanas, ya que lo que me
nos nos imafinábamos era ver uno 
de estes modernos aparatos sobre 
nuestros tejados. Efectuada esta 
vuelta se marchó en dirección a 
Samos 

ACU^RD^S D»= LA COMI
SION MUNICIPAL 

Baio la presidencia del Alcalde, 
don Eugenio Ouiroga Vázquez y 
con asistencia de los Tenientes de 
Alcalde, dnña Carmela González 
Ruiz, don Antonio Peña TV'az. don 
Manuel Lónez Vi^ca-'no Rodríguez 
v don Manuel Rodrieuez Díaz, ee-
'ebró sesión la Com^ón Municipal 
Permanente el df2 ?0 a las dieci
nueve horas, certificando el titu
lar da la Cornpración don Amando 
Losada Losada. 

Abierto el acto por la Presiden 
cia, se adoptaron por unanimidad 
los siguientes acuerdos: 

Servicio de Agua — Se autorizan 
las solicitudes de enganche en la 
red de agua de D. Martín del Pra
do Balboa para la casa número 61 
y «33 de la calle Calvo Sotelo; de 
D. Eugenio Ferreiro Rodil para eJ 
piso ¿.0-B de la calle Calvo Sotelo 
número 20; de D. Manuel y don 
Guillermo Núñez Mourelo para la 
estación de servicio, y de don Li 
no Arias Díaz para la casa núme
ro 20 ae la calle Porvenir. 

Letreros.— Se autorizan los si
guientes: a D. Mateo Robles Pé
rez la colocación de un letrero de 
BUTANO, S. A., distribuidor 
2718/2. M. ROBLES, y a D. Manuel 
Torres López para la colocación 
de un letrero palomilla con el si
guiente texto: ZAPATERIA PARA-
DELA-Especiales composturas. 

Aguas residuales— Se concede 
autorización para realizar el en
tronque con la red de alcantarilla
do á los siguientes señores: D. Ra
món López Alvarez, en la calle 
Conde de Lemos; a D. Adolfo Boa-
do López, en la calle de Esqueire-
dos; a D. Enrique Fernández Ri-
vas, en Esqueiredos; a D. Manuel 
López Fernández, en Esqueiredos; 
a D. Fructuoso López Ramón, en 
la calle Conde de Lemos; a D. An
tonio Arias Pérez, en Conde de Le-

Valle de Oro 
F A L L E C I M I E N T O D E DO
ÑA ANGELA FERNAN
D E Z LOPEZ (VDA. DE 
CLARO) 

Ayer, a la edad de 83 años, ha 
fallecido en su casa de Ferreira 
del Valle de Oro, la bondadosa se
ñora doña Angela Fernández López 
(Vda, de Claro). E l fallecimiento 
de doña Angela, ha sido muy sen
tido entre los convecinos de la villa, 
así como en toda la comarca, es
pecialmente en Adelán (Alfoz), de 
donde era nativa la extinta. 

Por sus dotes personales, ha sa
bido ganarse el general aprecio de 
cuantos en vida la han tratado, por 
eso su óbito ha causado hondo do
lor. 

Mañana, viernes, a las cuatro y 
media de la tarde, se celebrarán 
en la iglesia parroquial de Santa 
María de Ferreira del Valle de Oro, 
solemnes honras fúnebres en sufra
gio de su alma, y seguidamente 
sus restos mortales recibirán cristia
na sepultura en el cementerio pa
rroquial de la villa. 

Nosotros, a la vez que rogamos 
a nuestros lectores eleven una ple
garia al Todopoderoso en sufragio 
del alma de la finada, queremos 
expresar por medio de estas líneas 
nuestro más sentido pésame a sus 
deudos, y de una manera especial 
a sus hijos, Francisco, José, Ma
nuel, María-Victorina y Angel, así 
como a su hijo político, don Emilio 
Rodríguez López, particulares ami
gos nuestros.—«Z». 

mos; a D. Pedro López Fernández, 
en la calle Conde de Lemos; a don 
Manuel López Limeres, en el Cam
po de la Feria; a D. José Arias Vá
rela, en Conde de Lemos; a don 
Manuel Rivera Sobrado, en Plaza 
de la Constitución; a doña, María 
López López, en Conde 1e Lemos; 
a D. Julio Torres López, en Con
de de Lemos; a D. Germán Arias 
López en Conde de Lemos; a don 
Serafín Rodríguez Gallegb, en Con
de de Lemos, y a D. Gumersindo 
Vázquez Rodríguez, en Conde de 
Lemos. 

Licencias de obras.— Se acuer
da la concesión de las siguientes: 
A D. Antonio González, para la re
paración de la fachada de la casa 
de su propiedad en Travesía de la 
Iglesias, número 8, habiendo de li
mitarse el voladizo del mirador a 
sesenta centímetros; a D. Jaime 
Yáñez Préstamo, para la repara
ción de los pisos de la casa núme
ro 18 de la calles Marqués de Uge-
na; a José Díaz Valcárcel para sua
vizar la arista del bordillo y no 
oara e! rebabe que solicita, quedan
do rsspcnsables de los daños que 
se produzcan en la acera; a don 
Manue! López Limerés, para ce
rrar d? ladrillo y cubrir de urali-
ta la terraza de parte posterior de 
su casi» en el Campo de la Feria; 
a D. Julio Martínez López para la 
construcción del alpende solicitado 
en la parte posterior de su casa, 
en la carretera de Samos, 138; a 
D. Antonio Rodríguez López, para 
un alpende en finca de su propie
dad, en el lu^ar de Quíntela, de 
la parroquia de Froyán; a doña 
Pilar Fernández Rivera, para la 
construcción de un edificio de 
planta baja y un piso en las In-
suas 

Se acuerda que pasen a informe 
del Alcalde de barrio y Comisión 

de Urbanismo, respectivamente, las 
solicitudes de D. Antonio Rodrí
guez Fernández y doña Luisa 
Chousa Regueiro y a D. Benigno 
Castro González para la construc
ción que solicita en Reimondez. 

Con respecto a las solicitudes 
formuladas por D. Manuel Gonzá
lez Zaera, para la construcción de 
una nave de 600 metros cuadrados 
y D. Manuel Somoza Rodríguez pa
ra la construcción de una de 360, 
se acuerda requerirles con la fina
lidad de que aporten proyecto re
dactado por técnico competente. 

Personal.— Contratación de ser
vicios: Existiendo vacante en la 
plantilla de una plaza de operario 
que se estima ha de cubrirse ne
cesariamente por razón de servi
cio, se acuerda la contratación de 
los servicios de D. Antonio Félix 
López Croas, que se retribuirán 
con el crédito previsto para la pla
za, habiendo de convocarse regla
mentariamente su provisión en 
Propiedad. 

So^citud de doña Sara Martínez 
Fernández, Maestra Nacional de la 
Escuela de Fonteabuín, para insta
lación de luz eléctrica. Se acuerda 
sé solicite presupuesto a dos ins
taladores autorizados. 

Taxis.— Solicitud de don Manuel 
López López para cambio de mate
rial, se acuerda concederle la au
torización solicitada. 

Cuentas de gastos.— Se acuerdan 
los siguientes gastos: A. B. O., 
2.113 pesetas; a la Compañía Tele, 
fónica, 7.223 pesetas; a Construc
ciones Deus por obras en la playa 
de El Chanto, 75.000 nesetas; a Ma
nuel Lónez López, 3.R75; a Moncho, 
8 92f5 nesetas; a Almacenes Viñas, 
2044 uesetas: a Luis Piñeiro Gon
zález. 16.950 -esetas; a E L PRO
GRESO por esquela, 8.216 pesetas; 
a Víctor López. 3.000 pesetas. 

Ministro da Gobernación 
M A D R I D . 
Escelentísimo señor: 
Os abaixo firmantes, veciños do 

Aiuntamento de Pedrafita de Ce
breiro, na provincia de Lugo, diri-
xímonos a V. E . pra espo,' srlle a 
situación en que nos atopamos. 

Nós, non sabemos como califí
cala, si de «privilexio» pois si a 
Administración non fai nada pra 
que desapareza, debe ser pra p.o-
texernos de todo xeiío de contami
nación, xa sexa ambiental, xa de 
acídenles de tráfico ou de ta :tas 
ideas «liberales» e «socialistas» co
mo corren hoxe polo mundo; ou 
ben dunha grave inxusticia e olvkio 
dunha comarca pola Administra
ción Provincial. 

Coidamos que non é doado com
prender como nos tempes en que 
vivimos pode esistir unha zona tan 
marxinada, subdesenrolada \ es-
quencida, nun Estado que consi
dérase desenrolado, unha potenc a 
industrial e adiantado na xusticia 
social. 

Outramente coidamos que non é 
caroso comprender cunha comarca 
sin vías de comunicación que ten 
54 lugares, dos que sólo 11 teñen 
carreteira e os outros atópanse a 
unha, dúas ou tres horas a pé. non 
e difícil, repetimos, decatarse *le 
que é unha zona do terceiro mundo 
en tódolos sensos: 

A ) No económico, pois os no-
sos productos non teñen saida men-
tras que os que compramos pagá-
molos máis caros por non ter vías 
de comunicación... 

B ) No alimenticio; a nosa ali
mentación limítase a catro ou cinco 
productos base, dunha economía 
pechada, de autoconsumo, que fai 
que un 80% dos nenos en edade 
escolar teñan bocio carencial e 
anormal desenrolo... 

C) No ensino, xa que non hai 
moitos mestres que queiran com
partir con nós por máis de un ano 
a nosa vida, con gran perxulcio 
prós nenos polo cambio cont nuo 
de mestres e a carencia casi total 
de medios pra levar a cabo unha 
educación axeitada... 

D) No sanitario, póis as dificul
tades que temos pra chegar ó mé
dico non permiten unha asistencia 
necesaria... 

E ainda poderíamos enumerar 
outros moitos aspetos propios dunha 
zona tercermundista. 

Son moitas as. causas que pro
ducen esta situación, máis a fun
damental é a incomunicación, e 
esta débese ó olvido en que se nos 
ten por parte da Administración. 

Como xa temos dito, hai 54 lu
gares no municipio dos que sólo 
teñen carreteira 11. A Diputación 
Provincial en toda a súa historia 
sólo fixo 10 Kmts. cós que comu-
nicou dous pueblos. Estos Kmts. 
construidos a partir do ano 1971, 
sobor dun vello proieuto da época 
da República que foi interrumpido 
no ano 1936. Solamente dous pue
blos dos 54 do municipio comuni-
coúnos a Administración Provin
cial. Coidamos que é todo un re
cord. 

As outras carreteiras esistentes 
no municipio foron construidas por 
Obras Públicas 18 Kmts.; por Coló-

E N S E Ñ A N Z A 
DELEGACION DE EDUCA
CION Y CIENCIA 

MUTUALIDAD GENERAL DE 
FUNCIONARIOS C I V I L E S D E L ES
TADO— La Dirección General de 
Personal ha remitido a esta Dele
gación Provincial los documentos 
para ia afiliación del personal de 
esta provincia a la Mutualidad Ge
neral Administrativa, Los .corres
pondientes a Profesores de E.G.B. 
han sido remitidos a las Juntas 
Municipales donde podrán recoger
los los interesados. Los pertene
cientes a Colegios de E . G. B. de 
Lugo y demás Centros de Enseñan
za se han remitido a los Directo
res respectivos. 

1. Documentos de afiliación. 
Todos los funcionarios afectos al 

Departamento que prestan servicio 
en esta provincia (excepto personal 
de Universidades), deberán recibir 
un ejemplar de la hoja de instruc
ciones así como dos hojas de afi
liación, en cada una de las cuales 
aparece impreso por duplicado el 
documento de afiliación. Es decir, 
cada mutualista deberá tener en su 
poder: una hoja de instrucciones 
y cuatro documentos de afiliación 
(dos hojas). 

2. Presentación de documentos. 
Los funcionarios deberán cumpli

mentar estos documentos siguien
do la hoja de instrucciones y con
servarlos en su poder hasta que a 
través de la Dirección General o 
de los Organos de la propia Mutua
lidad General se les informe del 
momento y lugar exacto donde 
efectuarán su presentación. 

3 Fecha. 
Se calcula que la presentación 

se realizará entre el 15 de enero 
y el IS de febrero próximo. 

4. Lugar, 
E l lunar de la presentación será 

la capital de la provincia de desti
no de cada mutualista. 

5. Organismo. 
Se presentarán en las Unidades 

Ministeriales o Provinciales de la 
Mutualidad General. La O M. de 
15 de enero de 1976 CB. O. E . de 19 
de en pro) en su artículo 12 estable
ce: "En tanto se nombren los co
rrespondientes Delegados provin
ciales, los Secretarios generales de 
los Gobiernos Civiles ostentarán en 
sus respectivas provincias, la re

presentación de la Mutualidad Ge
neral de Funcionarios Civiles del 
Estado A tal efecto, y de modo 
inmediato, se efectuará bajo su di
rección y control, todas las tareas 
relativas a la afiliación de mutua-
listas, en el caso de que no haya 
sido nombrado Delegado de la Mu

tualidad en la respectiva provin
cia". 

6. Forma. 
Los residentes en la capital de 

provincia, directamente. 
Los no residentes en la capital 

de provincia, directamente por co
rreo. En este último caso deberán 

(Pasa a sexta página] 

nización 3,6 Kmts., e por E X M I . 
NESA, a empresa esplotadora da 
mina de Rubiais, 5 Kmts. 

Non se poden considerar comu
nicados os pueblos que se lies fixo 
unha mal chamada pista, cun «ma-
quinillo» que sólo beneficiou os 
propietarios do mesmo. Son cami-
ños de auténtico trato de benefi. 
cencía e discriminación cara ós 
veciños dos pueblos, sólo valedeiro» 
pra transitar tratores ou Land-
Rovers, e con difícultade no mo
mento que caen duas gotas de auga 
ou de nevé. 

Pódenos dar unha idea de cómo 
son estas pistas, o feito de que de 
Barcelona a Pedrafita —l.Uüü 
Kmts.— o billete cosía 1.000 p^., 
e de Pedrafita a Sisto —18 Kims.— 
2.000 pts. Polas outras mal cnama-
das pistas do municipio, o kilóme
tro sencillo nun taxi resulta máis 
ou menos a 5U pts... en moitos ca
sos, tal é o estado das pistas que 
nin a ese precio é rentable. E 
máis barato trasladarse desde Ma
drid, Barcelona ou Biioao a Peara-
fita que da capital do municipio 
os pueblos. 

Nós, coidamos que o olvido en 
que se nos ten, non garda reiadon 
coa acertada política tributaria que, 
en ningún momento, esquencese 
de nós. " 

Un ÜOS graves problemas que pa
dece o campo gaiego é a emigia-
ción por taita ue postos de trauaao 
no pais, e a escasa remaoiuu^ue 
do trabailo agricoi*e ganaueao. 

Temos no noso muiucipio unaa 
mina que espióla a compañía mi-
neira E X M l N E S A . Neste momento 
atópase no período de prepararon 
pra espiOlación. Trabailan na auua-
lidacie máis Oe 300 ooreiros. Espé
rase que este ano empece a esp^o-
tación e teñan traoauo máis ue 
2.U0U ooreiros. Pero a emigración 
na comarca continúa. A empiesa 
contrata os seus obreiros en Pon- 1 
ferrada ou Villafranca del Bierzo, 
a 60 e 40 Kmts. da mina e traslá
daos en autocares. Os nosos pue
blos atópanse a 5, 6, 7 ou 10 
Kmts., que temos que recorrer a 
pé por non ter carreteiras. Si nós 
buscamos trabailo na mina, vémo
nos odligatios a deixar as nosas 
casas. 

icmos trabailo na nosa comarca 
pero teremos que seguir emigrando 
a Francia as minas uo Talco. 

Por touo esto e moito mais que 
poderíamos esponer, repetimos o 
que dixemos O pnncipio. Non saoe-
mos si a nosa situación e de privi
lexio ou unha grave inxusticia. 

Sr. M.nistro, si é o pnmeiro, 
estamos disposlos a renunciar. Te
mos lido no discurso de Juan Car
los 1 ante as Cortes: «... que nauie 
espere una ventaja o un privile
gio...». Si a nosa incomunicación 
considérase unha situación de pri
vilexio, desde este momento esta
mos dispostos a renunciar. 

Agora ben, si a nosa situación 
é üunha grave inxusticia, espera
mos que se íagan reauuaue as pa
labras que se dixeron no me^üio 
discurso ante as Cortes: «... que 
nauie tema que su causa sea olvi
dada...». 

Sr. Ministro, dinximonos a V. E . 
como Vicepresidente do Gobernó, 
encargado do interior e Ministro 
de Gobernación e polo tanto, en
cargado de manter o orden. 

Coidamos que o que altera o or
den, non son as manifestaciós es
ternas de desacordó cás situaciós 
concretas, sinon os feitos ou situa
ciós de inxusticia que son as que 
provocan e son causa das manifes
taciós esternas que se consideran 
desorden. 

Esperamos ser atendidos nesta 
nosa primeira manifestación públi
ca da nosa inxusta situación. 

Saúdano atentamente» 

• Predicando con el ejemplo 

mtmm* 
A Y E R publicamos un comuni

cado conjunto del Comisario del 
Bimilenario y de la Hermandad 
de Dadores Voluntarios de San
gre en torno a alcanzar en este 
año el 1976, conmemoración de 
los dos mil años dé la ciudad, 
igual número de dadores de san 
gre. Los buenos deseos de unos y 
de otros: se exteriorizaban así 
y se proyectaban hacia los lucen-
ses. 

Teniendo en cuenta que no 
hay mejor manera para conseguir 
algo de los demás que predicar 
con el ejemplo, ayer mismo, por 
la mañana, el Delegado Provin
cial del Ministerio de Información 
y Turismo, José Luis Hernangó-
mez Sastre se trasladó a la clínica 
de la Seguridad Social en donde 
se llevan a cabo las extraecciones 
de sangre y se sometió a una de 
ellas. A l mismo tiempo lo hacía 

también nuestro compañero en las 
tareas informativas y funcionario 
de la misma Delegación del Mi
nisterio de Información, José T u -
ñas Bouzón al que, como a su Je
fe, pueden ustedes ver tendido en 
la cama de extracciones. 

A ver si el ejemplo cunde y si, 
efectivamente, en 1976 se puede 
alcanzar los dos mil donantes de 
sangre. ¡Un buen broche para la 
conmemoración del Bimilenario-
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SERAN LA RASE DE SI) ACTUACION COMO ALCAIDE 

C u l t U f c l l ' a ''om'ŝ 11 Pepillaiieilte sep*a d v é i f o P0P ''0S concejales 

Mañana, inauguración del Departamento 

Bibliográfico Brasileiro, de la Fundación 

Penzol 
Mañana, en la sala principal de 

la Biblioteca Penzol, en Vigo, se 
inaugurará e1 Departamento Bi
bliográfico Brasileiro. Con este 
motivo, la Fundación Penzol nos 
remite el siguiente programa de 
actos: 

"As 7,30 da serán, inauguración 
do Departamento Bibliográfico 
Brasileiro coa presentación dunha 
mostra dos primeiros fondos do
nados pola Biblioteca Nacional de 
Río de Janeiro, Universidades de 
Minas Gerais, Pernambuco, Río 
Grande do Sul e Río de Janeiro, 
Facultades de Filosofía, Ciencias e 
Letras de Assis e de Marilia, e de 
Filosofía, Letras, Ciencias Huma
nas de Sao Paulo, Instituto Histó

rico e Geográfico de Minas Gerais, 
Instituto de Estudos Brasileiros de 
Sao Paulo, e polo profesor Celso 
Ferreira da Cunha. 

Seguidamente, ás oito e no "au-
ditorium" da Caixa de Aforres 
Municipal de Vigo, conferencia 
do Dr. Celso Ferreira da Cunha, 
profesor titular de Lingua Portu
guesa e decano da Facultade de 
Letras da Universidade Federal 
de Río de Janeiro, sobre "Aporta-
cións brasileiras ao estudo da Cul
tura Galega-Portuguesa". 

Será presentado polo profesor 
Dr. Ricardo Carballo Calero, Ca
tedrático de Lingua e Literatura 
Galega da Universidade de San
tiago de Compostela". 

0 m a r t e s , 27, mesa redonda 
^Industrialización i emigración na Galicia" 

Comu iicamos ós socios do "Va
lle Inclán" e a calqüiera persea 
intresada no tema anunciado que 
o martes día 27, no salón Rexio 
do Círculo das Artes, ás 8 da tar
de, desenrolaráse unha mesa re
donda sobre INDUSTRIALIZA
CION I EMIGRACION NA GALI

CIA na que intervirán os seguin-
tes conferenciantes: 

—Ramón López Suevos, econo
mista e profesor de Estructura 
Económica da Universidade de 
Santiago. 

—Camilo Nogueira Román, eco
nomista e inxenieiro industrial. 

—Enrique Aller López, abogado. 

CINE CLUB "MARCOS DA PORTELA 
Hoxe, día 22, xoves, na Escuela de Ingeniería Técnica Agrícola terá 

lugar a proieeión da película de Vicente Aranda " F A T A MORGANA". 
Película da Escola Catalana, que sufrió un fracaso debido ós pro

blemas da censura e a presión oficial. E o manifestó desta Escola, 
aínda que o publico non estivera o nivel das circunstancias. 

O tema enfoca o punto límite da esistencia do home sobor da térra. 
Dun prantexamento abstracto pretende chegar a todos os resortes 

dunha sociedade neurótica. 
Ponemos en comunicación de os nosos socios que poden poñer o 

día as cuotas deste mes a mesma entrada da sala. 

® "Los Juglares", en el Círculo de las Artes 
No llegó a llenarse, aunque si 

registró un-a buena entrada, el 
Salón Regio del Círculo de las 
Artes, para escuchar ayer, a las 
ocho, de la tarde, el recital de 
poesía cantada que ofrecieron 
Angeles Ruibal y Sergio Aschero. 
•'Los juglares", ya aplaudidos en 
Lugo en anteriores ocasiones.. 
Poemas de Federico García Lor-
ca, en la primera parte, y de Ni 
colás Guillen, en la segunda, mu-
sicados todos ellos por el propio 
Sergio Aschero, integraron un 
programa que, si l a memoria no 
nos es infiel, ya le habíamos oído 
a este dúo en un recital ofrecido, 
hace unos tres o cuatro años, en 
la pequeña sala de l a Caja 'ie 
Ahorros, 

L a impresión causada entonces 
por Angeles Ruibal y Sergio As
chero, l a confirmamos ahora. Se 
trata de dos artistas de sensibi
lidad y buen gusto, muy bien do

tada ella para la canción y él, 
para la composición y l a inter
pretación. L a gente aplaudió lar
ga y calurosamente a l final de 
cada una de las partes, obligán
dolos, a l término del recital, a re
galarnos nada menos que con 
tres propinas: " O Emilio", de 
Antonio Tovar, "Romance pesi
mista de fin de a ñ o " , de Celso 
Emilio Perreiro, y " Vientos del 
pueblo", de Miguel Hernández, 
nuevamente sobre partituras» de 
Sergio Aschero. 

Según nuestras noticias, "Los 
Juglares" darán otro recital en 
nuestra ciudad, próximamente, 
sobre poemas de Celso Emilio Fe -
rreiro y otros textos gallegos, tal 
vez acompañados en la danza 
por María Pux, la gran bailari
na y coreógrafa argentina, ex-
cepcionalmente presente, a y e r , 
entre los espectadores del Salón 
Regio. 

PARA PAQUETERÍA Y CONFECCION 
SE NECESITA 

V I A J A N T E 
SE OFRECE: 

— Sueldo fijo. 
-— Comisiones, dietas. 
— Seguridad Social. 

Interesados presentarse en SAGON Publicidad 

Avda. Coruña, 103 entio. o llamar al Tel. 21-46-98 

Don Tomás Notario Va
cas, candidato a aicalde de 
Lugo, elección que se efec
tuará el próximo domingo, 
nos envía con ruego de pu
blicación el siguiente es
crito: 

En mi condición de candidato al 
cargo de A L C A L D E DE LUGO, 
entiendo que, aun cuando los elec
tores sean por imperativo de la 
Ley solamente los Concejales del 
Ayuntamiento, es obligada una 
breve exposición a todos los ciu
dadanos, estableciendo para cono
cimiento de los mismos y su pos
terior crítica los principios en 
que, en el supuesto de ser desig
nado para dicho puesto y en la 
condición de Rector de la Corpo
ración Municipal, trataría de ba
sar la actuación futura de la mis
ma. 

Tales principios, complementa
rios entre sí, serían los siguien
tes: 

INFORMACION. 
PARTICIPACION. 
PLANIFICACION. 
ORGANIZACION. 

L a ÍNFORiWAClON, entiendo que 
es primordial, pues sin ella no se 
puede intentar la colaboración de 
los ciudadanos en el Gobierno de 
la cosa común; y debe ser de una 
total transparencia y claridad, pa
ra que todos puedan tener cono
cimiento de los problemas y ta
reas municipales y puedan parti
cipar, con sugerencias o críticas, 
en el objetivo de conseguir un 
Lugo mejor. 

En este sentido, se facilitaría a 
los lucenses, a través de Prensa y 
Radio, un doble conocimiento del 
Municipio, el primero relativo a 
las normas que regulan el Muni
cipio, y el segundo sobre el des
arrollo dé los programas previs
tos, evolución de los presupues
tos ordinarios y extraordinarios, 
inversiones y en general sobre to
da la actuación municipal sin dis
tinción alguna. 

Esta información, que se faci
litaría peeriódicamente, es de su
poner que nrovoque la necesaria 
crítica funcional de la actuación 
municipal, que será centinela per
manente de la buena gestión del 
Ayuntamiento. 

PARTICIPACION 
Una obra sólo puede ser im

portante si es lograda con el es
fuerzo común. Es preciso desper
tar una verdadera conciencia ciu
dadana, no sólo para el cumpli
miento de las obligaciones parti
culares y colectivas, sino lo que 
es aún más importante para 
cooperar en el Gobierno de la 
Ciudad. 

Al clima de esperanza suscita
do en el país debemos responder 
paralelamente con un estado de 
conciencia regional cimentado en 
la convivencia socio-urbana. 

En este aspecto, creo que es 
sumamente importante fomentar 
la máxima participación en las 
tareas municipales de aquellas En
tidades Oficiales, de ámbito pro
vincial o local, así como aquellas 
otras de carácteí asociativo, pro
fesional, cultural o recreativo, que 
forman parte del Municipio. 

La Corporación Municipal, que 
ha de ser fiel reflejo de esa con
vivencia, ha de participar activa
mente en las decisiones rectoras 
del Municipio, precediéndose a 
designar por elección entre sus 
componentes a aquellos Conceja
les que deben constituir la Co
misión Permanente, cuya compo
sición debiera ser de análoga re-
presentatividad que la de la Cor
poración. Los Concejales no in
tegrados en la Comisión Perma
nente, contarían con otros come
tidos y funciones, a fin de que 
su dedicación al Municipio sea lo 
más amplia posible. 

L a colaboración ciudadana po
drá manifestarse asimismo me
diante la constitución de juntas de 
Distrito, presididas por un Con
cejal. 

C A M B I O D E S E Ñ A L I Z A C I O N 

L A Comisión de . Obras del 
Ayuntamiento en ínt ima rela
ción con l a Delegación de Po
licía y Tráfico, ha llevado a ca
bo el cambio de señalización en 
el espigón ese que se había s i 
tuado al fondo de la Plaza de 
Banto Domingo corriéndolo sen
siblemente hacia l a derecha, se-
8ún se mira a l a iglesia parro

quial de San Pedro. E l otro es
pigón, el que venía funcionando 
nara dirigir y encauzar la cir
culación rodada, estaba dema
siado hacia l a izquierda y así 
sucedía que con frecuencia, auto
móviles que bajaban por la 
Plaza y querían subir, no podían 
girar sin pegar contra los co
ches aparcados y tenían que 

hacer maniobra para seguir su 
marcha. De esta forma nada de 
esto ocurrirá en el futuro. Aho
ra los conductores , podrán ha
cer l a maniobra sin problemas 
de ninguna especie. Por poco, 
por poquísimo dinero, todo ha 
quedado resuelto. 

E n el grabado de Vega, el es-
" - son en su nuevo emplazamien
to. 

PLANIFICACION 
L a colectividad pública requie

re un esquema funcional activo 
fruto de un detenido estudio, que 
establecerá la planificación ade
cuada. 

L a planificación es algo que se 
impone actualmente en cualquier 
labor seria y continuada, para sa
ber lo que se quiere y cómo se 
puede conseguir. 

E l conocimiento de las necesi
dades, objeto de una encuesta 
previa, con las colaboraciones 
mencionadas antes, ha de ser glo
bal en su conjunto y exigencial 
en su funcionamiento. 

E l análisis crítico de estas ne
cesidades dará paso a una ade
cuada Planificación, abierta y evo
lutiva, que permitirá ser conver
tida en programaciones bianuales 
adecuados a las disponibilidades 
económicas, a través de los cuá
les pueda abordarse la solución 
de los problemas del término mu
nicipal lucense 

ORGANIZACION 
La eficacia de una gestión mu

nicipal radica en la competencia 
y organización de sus órganos 
gestores. 

Por ello proponemos realizar los 

oportunos estudios encaminados 
a una posible reestructuración de 
los Servicios Municipales, espe
cialmente los servicios de carác
ter técnico y administrativo, para 
conseguir la máxima eficacia y 
agilidad con el mínimo coste, es
tableciendo un funcionamiento 
autónomo en aquellos Servicios 
que lo permitan. 

L a implantación y el control de 
la Planificación y coordinación se
ría de la exclusiva competencia 
del Plano de la Corporación Mu
nicipal. 

No deseo hacer ninguna expo
sición de los múltiples problemas 
que actualmente tiene planteados 
nuestro Municipio, porque entien
do que los mismos son conocidos 
de todos; y tampoco puedo ofre
cer soluciones inmediatas para 
ninguno de ellos, pues previa
mente se precisa estudiarlos, pla
nificarlos y establecer un justo 
orden de prioridades para des
pués buscarles la solución más 
adecuada y rápida. 

Y para finalizar, quisiera pre
cisar que aunque no soy lucense 
de nacimiento sí me considero 
lucense de adopción y ejercicio, 
ya que desde hace más de 15 años 
tengo mi domicilio en esta ciudad 
de Lugo, y he sido partícipe de 
las inquietudes y realizaciones de 
las distintas Corporaciones que en 
estos años han regido los desti
nos del Municipio, lo que me ha 
permitido conocer en gran parte 
la problemática municipal e inter
venir en la solución de muchos de 
sus problemas, como son, aparte 
de otros de menor importancia, 
los siguientes: 

— Pavimentación y dotación de 
servicios de la Primera Ron
da. 

— Polígono Residencial de Fin-
goy. 

— Segunda Ronda. 
— Estación de Autobuses. 
— Nuevo puente sobre el río 

Miño y accesos. 
— Carretera de Circunvalación 

dé la C.N.-VI . 
No me queda más que añadir, 

que mis mejores deseos para que 
Lugo inicie su tercer milenio con 
los mejores auspicios de paz y 
prosperidad. 

Lugo, 21 de enero de 1976. 

los lectores 
escriben-los 
lectores es
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Malestar en el profesorado de E .G.B. 
E l malestar del profesorado de 

Enseñanza General Básica cul
mina con la publicación del De
creto por el que se establece la 
plantilla de los Colegios Nacio
nales de Enseñanza General Bá
sica y que regulariza sus puestos 
de trabajo, y que ha sido elabo
rado y aprobado sin tener en 
cuenta la información pública que 
en su día habían aportado los 
propios interesados. 

Sin justificación alguna y has
ta con grave perjuicio hacia la 
enseñanza, se suprime el derecho 
de consorte que significaba l a 
unión en la misma localidad de 
los funcionarios de Enseñanza Ge
neral Básica, ateniA-rda ccn ello 
contra la unidad de la familia, 
principio éste que se encuentra en 
todas las legislaciones modernas, 
y que debería ser principio de 
las que se autotitulan cristianas. 
Por otra parte se valora con el 
mismo criterio a los funcionarios 
consortes del Cuerpo que los de 
la Administración Local o provin
cial, y concediendo más puntua
ción por un título académico, 
aunque no docente, y en todas las 
ocasiones que concurse, que a los 
propios consortes. 

Se ha suprimido, también, el 
derecho que tenían los hijos de 
maestros a concurrir a Oposicio
nes sin consumir plaza. 

Rechazamos cómo arbitraria
mente se da opción a elegir espe
cialidades, y cómo se lesionan 
derechos de antiguos "diezmilis-
tas" y "maestros regentes" de 
anejas. 

Rechazamos enérgicamente el 
Decreto 1938/75 de 24 de juño que 
fijan, asimismo, de forma arbitra
ria y de manera injusta y que no 
corresponde a un Estado de De
recho los complementos de los 
funcionarios del Ministerio de 
Educación y Ciencia con diferen
cias retributivas tan escandalo
sas en relación con el Profeso
rado de Enseñanza General Bá
sica que llegan a 30 veces más. 
E l profesor de Enseñanza General 
Básica es el único con mayor ho
ras lectivas que queda excluido 
de l a dedicación exclusiva asig
nándole vergonzosamente un com
plemento de dedicación plena de 
4.000 pesetas fraccionadas en cua
tro años. 

Terminamos considerando que 
la distribución de funciones en 
los Centros será eficaz cuando 
los nombramientos se hagan por 
razones legales regladas y no dis
crecionales. Y que se hace cada 
día más necesario reglamentar 
un sistema que permita canalizar 
y conceder valor a las opiniones 
de los profesores en todas las 
cuestiones que nos afecten para 
hacer llegar a quienes tengan po

testad reglamentariamente (Cor
tes, Gobierno) el punto de vista 
de los directos responsables de la 
educación. 

(Suscriben el documento nume
rosas firmas). 

22 D E E N E R O D E 1926 
—En el tren descendente de 

ayer, pasó por nuestra capital, 
con dirección a La Coruña, 
la cuarta batería del tercer re
gimiento de Artillería Monta
da que estaba expedicionaria 
en la zona de Melilla. Consti
tuían la expedición que man
daba el capitán don Julio Aiz-
corde, con el teniente don Ma
nuel Saavedra, 232 hombres, 
pertenecientes al reemplazo del 
22 y que en mayo de 1923 fue
ron incorporados a la expresa
da ciudad. 

— E l próximo día 27 de los 
corrientes darán comienzo en 
el Instituto dé Segunda Ense
ñanza de nuestra capital los 
exámenes de las asignaturas, 
solicitados por los alumnos a 
quienes faltan una o dos pa
ra terminar sus estudios de 
Bachillerato. 

—Mañana comenzará en el 
templo parroquial de San Pe
dro, la solemne novena que la 
Asociación de Sirvientas dedi
ca anualmente a la Sagrada 
Familia. Todos los días habrá 
misa a las siete de la mañana y 
se rezará la novena. 

—Ayer se remitió, por con
ducto del señor gobernador ci
vil de La Coruña, el señor di
rector general de primera en
señanza, el proyecto del Grupo 
Escolar «Concepción Arenal» 
que se construirá en un amplio 
solar situado en las inmedia
ciones de la Estación del Ñor-
te. 

—En la Puebla del Carmi-
nal (La Coruña) ha sido asal
tado, noches atrás, el estable
cimiento de vinos y comidas 
que tiene allí Josefa Pérez 
Nín. Esta, que estaba acostada 
en su lecho, fue despertada 
por las voces de la sirvienta, 
Francisca Pouso Paz, pidien
do auxilio al notar que anda
ba por la casa gente extraña. 
Los cacos huyeron entonces, 
abandonando en el patio de la 
casa unas cucharillas de café 
y varias cadenillas y unas me
dallas de metal. 

*•&* 
—Para dar la noticia de la 

salida de los aviadores que 
participarán en el raid Madrid-
Buenos Aires se ha instalado 
en el Puerto de Palos una es
tación radiotele gráfica. 

—Los aviadores cotnandante 
Franco y capitán Ruiz de Alda 
hicieron hoy su anunciada vi
sita al Monasterio de la Rábi-

m da, donde el presidente de la 
Sociedad Colombina les entre
gó la copa de oró que habrá 
de entregar a su vez al presi
dente de la Argentina. 

—En el puerto marroquí de 
Dar Drius continúa la concen
tración de fuerzas que mañana 
han de desfilar ante la Infanta 
doña Luisa. 

—Una comisión de Las Pal
mas expuso al marqués de Es-
tella la idea de tributar un ho
menaje grandioso a don Beni
to Pérez Galdós. Proponen 
conmemorar la próxima fies
ta de la Raza con la inaugura
ción de un monumento que 
perpetúe la memoria del in
mortal autor de «Los episodios 
nacionales». E l monumento es 
obra del escultor Victorio Ma
cho. 

I 
s 

Ciento ochenta alumnas de la Escuela 
Social de Galicia han obtenido el 

título de Asistentas Sociales 

Profesores numerarios y no numerarios dan 
a la Celulosa de Negreira su no 

I O S S E R E N O S Y E L M U m C I P l O 

Ciento ochenta y ocho alumnas de la Escuela de Enseñanza 
Social de Galicia han obtenido el título de Asistentes Sociales en 
este Centro desde su fundación, según se da cuenta en la me
moria que la citada Escuela acaba de publicar 

De las tituladas 127, es decir el 68 por ciento, ejercen la pro-
fesión en diversas empresas y entidades de la región gallega y 
en poblaciones españolas. 

En el actual curso la matrícula de alumnos es de 127, lo que 
supone un aumento con relación al pasado curso en el que se 
matricularon 88 alumnos. 

oOo 
Profesores numerarios y no numerarios, así como becarios de 

las Facultades de Ciencias y Farmacia, del Consejo Superior de 
Investigaciones Científicas y miembros del Grupo Ornitológico 
gallego han enviado un escrito a los medios de comunicación a 
través del cual se manifiestan en contra de ia proyectada fábrica 
de celulosa que se pretende instalar bien en Negreira o en Pon-
teareas, siendo Quiroga la tercera localidad escogida en caso de 
que fallen las anteriores. 

Estiman los firmantes del escrito que la celulosa afectaría a 
la vida animal y vegetal de los ríos, y que las nieblas absorberían 
las sustancias venenosas que esta fábrica emitiría al aire, aumen
tando las enfermedades broncopulmonares. 

Indican que la ventaja sería la creación de puestos de tra
bajo, pero que estos puestos no compensan la importante dismi
nución de los recursos naturales, en gran medida fuente de man
tenimiento del pueblo de la comarca donde se instala la fábrica. 

oOo¡ 
E l pleno de la corporación municipal de Santiago de Compos

tela no ha considerado una propuesta de petición de amnistía 
que solicitaba él concejal Ramón País Ferrín. 

L a propuesta la presentó el Concejal Serafín Zas Vázquez en 
nombre de su compañero el señor País Ferrín. que no asistía a 
la sesión. 

E l alcalde Antonio Castro García estimó que la propuesta se 
había presentado de forma irregular, y que debería ser formula
da por el interesado dentro del turno de "Ruegos y Preguntas", 
con los requisitos legales o bien presentando la oportuna mo
ción. 

oOo 
Un grupo de estudiantes árabes que siguen estudios en la 

Universidad de Santiago de Compostela han cursado telegramas a 
Bumedian, Gadafi, Arafat, embajador de Irak en Madrid y a los 
Jefes de Estado árabes, en los que condenan la intervención del 
ejército libanés y piden apoyo inmediato al pueblo palestino. 

Firman el escrito estudiantes que simpatizan con la Organiza
ción para la Liberación de Palestina. 

oOo 
E l Instituto de Ciencias de la Educación de la Universidad de 

Santiago anuncia la apertura del plazo de inscripción para los si
guientes cursos y seminarios: 

Seminario sobre Didáctica de la filosofía a Nivel Superior. 
Será dirigido por el profesor Carlos A; Baliñas. L a duración del 
seminario será de veinte horas a impartir durante cuatro sába
dos a partir del próximo mes de febrero. 

Curso de Autoperfeccionamiénto Didáctico. L a primera parte 
de este seminario será dirigida por el profesor David de Prado, 
Maester of Arts en Innovación Educativa por la Universidad de 
Stanfórd (Estados Unidos). Se extenderá durante 30 horas lecti
vas durante los meses de enero y febrero del presente curso. 

Seminario de Temas Matemáticos. Será dirigido por el cate
drático Eduardo García Rodeja. E l desarrollo del seminario in
cluye reuniones quincenales en sesiones de tres horas durante 
los jueves correspondientes a tres semanas. L a duración del mis
mo será de treinta horas. 

L A CORUÑA 
Un escrito firmado por 78 profesionales de esta ciudad, ha 

sido enviado al ayuntamiento en relación con la venta de unos 
terrenos que consideran de zona verde, así como la concesión 
de una licencia de obras para la construcción de un edificio des
tinado a unos grandes almacenes. 

E l escrito, que firman .entre otros, 36 arquitectos, 7 abogados 
y 6 aparejadores, señala que el ayuntamiento de L a Coruña ena
jenó parte de los terrenos de la cantera oe Santa Margarita 
—más de 1.500 metros cuadrados— tasándolos a bajo precio co
mo zona verde y vendiéndolos posteriormente a particulares a 
bajo precio. Después y sin aprobación de organismo competente 
alguno, aparecieron como zona edificable con elevado aprovecha
miento. 

Muy señor mío: 
Contó en la sección «Lugo: capi

tal y provincia», de ese diario de 
su digna dirección leo: «Los sere
nos deben (el subrayado es mío) 
continuar desempeñando sus fun
ciones específicas», no puedo evi
tar, y supongo recibirá opiniones 
p^fa todos los gustos, «J solicitar de 
usted la publicación de esta carta. 
Gracias. 

Estamos ya fsn acostumbrados a 
posturas unilaterales en el Ayunta
miento, que cuando alguien con él 
relacionado hace un canentario co
mo el que nos ocupa ya damos por 
sentado que así será. Ahí, en el 
Ayuntamiento, se guisan las cosas 
al estilo Juan Palomo. Y así nos 
luce el pelo después. ¿Necesito re
cordar «lo de la recogida de basu
ras»? 

L a supresión de «los serenos» es 
un cometido antiguo, hemos esti
mado todos que fue un acierto: si
tuarlos dignamente en cuanto a pre
sente y futuro, y suprimir una fun
ción que en la época del teléfono, 
del reloj despertador electrónico, 
de la Seguridad Social, da los mé
dicos de guardia, de las ambulan
cias, de las cabinas telefónicas, de 
los llavines tipo «yale», etc. no tie
ne sentido, ha sido un acierto, re
pito. Pues bien, el señor Siso pre
tende hacer, imperativamente, que 
los Vigilantes Nocturnos se «sereni-
cen» de nuevo. ¿Por qué?, ¿para 
quién? La misión del Vigilante 
Nocturno es por A suficiente para 
entretener la atmción y el tiempo 
de la persona durante su jornada. 
Supongo qu¿ efectuarán rondas por 
parejas en circuitos determinados 
con itinerarios variados en tiempo 
y lugar. ¿No le parece al señor Si
so trabajo suficiente? Se pretende 
que, además, recalco el además, ca
lienten biberones, despierten dor
milones, cierren y abrán portales, 
vigilen el apagado de luces de al
gunos comercios, etc. O sea, ser
vicios particulares pagados por to
dos los vecinos. Considero que 
aquel industrial o comerciante que 
pretenda un servicio determinado 
como vigilante de su local, de al
macén o lo que sea, encendido y 
apagado de luces ,etc. Contrate pa
ra sí y a sus expensas dicho servi
cio y deje a los Vigilantes Noctur
nos con su función, que ya les lle
ga. 

Si todo esto es una disculpa para 
obtener el Ayuntamiento unos in

gresos extra con los que hacer fren
te a los gastos que estos funciona
rios le representan, debo aclarar a 
los señores concejales que ellos, los 
concejales, representan al pueblo 
en er Ayuntamiento y no al Ayun
tamiento ante el pueblo. 

Termino oponiéndome a esta «se-
renización (un duplicado de una 
llave cuesta cinco duros) y los que 
estén conmigo que levanten el de
do. 

Con mis atentos saludos para us
ted y para el amigo Siso, 

Manuel Bailón de Vallugera 

E l P r o g r e s o 
En CILtERO (Vivero). Se 
vende en comercio de 
D. Antonio Díaz Carba l lés 
(Casanova); Librería Pácela 
y nuestro corresponsal 
D. J o s é F e r n á n d e z Sal-
gueiro (Cartero). 

• Las celdas de castigo 

Nicolás Sartorius, interna
do en Carabanchel por mo
tivos políticos declara en 
"Mundo": 

—¿Cómo son las celdas de 
castigo? 

— L a celda de castigo pro
piamente dicha consta de un 
grifo y un water. Nada más. 
Son de un metro cincuenta 
por dos metros. Una puerta 

• E L T I E M P O • 
E N L U G O 

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico de Punto 
Centro correspondientes al día de ayer: 

Presión, 735; temperatura máxima, 9,6; temperatura mínima, 4; 
humedad relativa del aire, 81%; dirección del viento. Nordeste; 
velocidad del mismo, 14 kilómetros por hora; agua caída, inapre
ciable. . , 

E N T O D A E S P A Ñ A 
Durante el día de ayer ha llovido en el norte de Galicia, en el 

Cantábrico, sudeste y alto Ebro. Se han recogido cinco litros de 
agua en San Sebastián, dos en Santander y cuatro en Vitoria y 
Pamplona. En Canarias y en Menorca ha habido cielo nuboso y 
en las regiones no citadas cielo despejado. s 

Temperaturas extremas peninsulares: De 20 grados, la máxima 
en Murcia y Huelva, y 7 grados bajo cero de mínima en Ciudad 
ReaL 

T I E M P O P R O B A B L E 
E l Servicio Meteorológico Nacional predice para hoy que el 

cielo seguirá despejado en casi toda España, excepto en la zona 
cantábrica, Menorca y Canarias donde habrá nubosidad con riesgo 

. de precipitaciones. Por otra parte, se repetirán las heladas noctur
nas, -'í 

enrejada, un espacio libre y 
la puerta de acero como en 
las demás celdas. Sin venta
na. E n una celda de esas pue
des pasar de veinte días a 
meses enteros. Cuando las 
celdas de castigo están todas 
ocupadas, te meten en una 
de las normales pero con l a 
vabo y water solamente. De 
ahí no sales para nada. L a 
última vez fuimos 106 los cas
tigados. Rcfuita que el nuevo 
director nos obligó •» pasar el 
recuento delante de nuestra 
celda. Eso equivalía a una 

"*an pérdida de tiempo por
que el recuento hace cinco 
veces a l día y genera! r"" !̂*? 
estamos en otras dependen-
cs~- de la prisión. E l director 
no se avino a nuestras razo
nes y un día todos los que 
no estaban en la ^ I d a a la 
hora del recuento fuimos cas
tigados. 

—¿Cómo se soporta el pa
so del tiempo en una celda 
de castigo? 

, —Muy difícilmente. Estás 
J» horas y horas, días, en una 

soledad total. Luego es vital 
pasar el tiempo haciendo a l 
go. No puedo dar detalles 
porque todavía quedan com-
ñeros sn la cárcel, pero siem
pre hay maneras de hacerte 
legar una revist- comida 
ue no s*»" el rancho. Si tie

nes ventana, te asomas a 
ella. En las celdas de casti
go nropiamente dichas no 
hay ventana y te sasas el día 
en cuclil '-s. Por la noche te 
entran una colchoneta. 
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S e r e u n i ó e n l a 
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Delegada para Asuntos 

Económicos 

EN ACTO PRESIDIDO POR FRAGA IRIBARNE 

El Gobierno tiene ultimado un anteproyecto 
de ley sobre modificación del (Migo Penal 
• SE CENTRA EN LA TIPIFICACION DE LOS DELITOS 

I DE ASOCIACION ILICITA Y PROPAGANDA ILEGAL 

MADRID, 21. — (CIFRA). — 
"Parece seguro que el Gobierno 
tiene ultimado un anteproyecto de 
•ley sobre modificación de deter
minados artículos del Código Pe
nal relativos a los derechos de 

asociación y de expresión de las 
ideas", dice hoy "Informaciones" 
en su primera página. 

Agrega el periódico que este an
teproyecto, si el Gobierne lo esti
ma oportuno, será remitido a las 
Corte? próximamente y, citando 

SEVILLA: E L CANTAOR MANUEL 
GERENA, EN LIBERTAD 

Le fue impuesta una sanción de 250.000 pesetas 
S E V I L L A , 21 .— (CIFRA) .— La 

autoridad judical, a disposición de 
la cual fue puesto este mediodía 
Manuel Gerona, ordenó horas des
pués la puesta en libertad del 
cantaor, que permaneció detenido 
en las dependencias de la jefatu
ra Superior de Policía desde el 
domingo por la tarde. 

L a detención de Manuel Gerena 
se produjo después de los inciden
tes ocurridos en la noche del sá
bado, cuando, al no conceder el 

Ayuntamiento el teatro municipal 
"Lope de Vega" para un recital, 
Gerena cantó a la puerta del tea
tro y después se produjo un in
tento de manifestación que fue 
abortado por la fuerza pública. 

Tras ser puesto en libertad, el 
cantaor ha recibido el pasaporte 
que le había sido retenido duran
te meses. A l mismo tiempo ha re-
ribido la notificación de una mul
ta de 250.000 pesetas que le im
pone la autoridad gubernativa. 

CONTINUA E L ENCIERRO DE LA 
ESPOSA DEL PROFESOR MARROQUI 
• Las razones de la expulsión tienen 

cierto matiz 
M A L A G A , 21.— ( C I F R A ) . — 

Cont inúa el encierro voluntario 
de doña María Lourdes Ruiz Min-
gorance en la iglesia malagueña 
de San Juan de Avila. 

Doña María Lourdes es l a es
pesa del profesor de la Facultad 
de Ciencias Amin Moitar Kaidin, 
que fue invitado el pasado mes 
de noviembre por l a autoridad 
gubernativa a abandonar España. 

Según ha manifestado el pá 
rroco, el obispo le manifestó que 
se 'había entrevistado con algu-

I C O 

ñas autoridades malagueñas y 
que de las conversaciones man
tenidas se desprendía que las ra 
zones que impulsaron a la expul
sión del profesor tienen un cierto 
matiz político. 

Añadió el obispo que si las ra 
zones se dieran a conocer tal vez 
no serían comprendidas por la 
opinión pública, lo que Justifica 
en cierto modo el silencio que 
¡hasta ahora se ha fnantenido a l 
respecto. 

fuentes dignas de crédito, indica 
que se centra en la tipificación de 
los delitos de asociación ilícita y 
propaganda ilegal y que consta de 
dos artícuios. 

En el primero —siempre según 
"Infonnaciones" se madificarán los 
artículos 173, 174, 175, 251 y 268 
bis del Código Penal y se establece 
su nueva redacción. En el artículo 
segundo del anteproyecto se dero
gan los artículos 165 bis b), 173, 
250 y 253 del mismo Código. 

Según "Informaciones", la revi
sión de los artículos del Código 
Penar que imprimen limitaciones 
al ejercicio de determinados dere
chos ciudadanos reconocidos en el 
Fuerr» de los Españoles viene de
terminada por la necesidad de po
ner de acuerdo la norma nenal con 
la realidad social y política en 
que está llamada a insertarse y por 
otras razones de orden técnico. 

La nueva redacción del artículo 
172 consideraría como asociacio
nes ilícitas, además de las contra
rias a la moral o a las buenas cos
tumbres y las que tengan ñor ob
jeto cometer al^ún delito, las que 
tengan cerno fin la destrucción vio
lenta o la subversión del orden 
jurídico eolítico, social o económi
co, o el ataque a la unidad o in-
denendeneia de la Patria, la inte
gridad de su territorio o la segu
ridad nacional y las que promue
van la discriminación entre ciuda
danos por raz<>n de raza, religión, 
sexo o situación económica. 

M A D R I D , 21.— (CIFRA).—Pre
sidida por Carlos Arias Navarro, 
se ha reunido en k mañana de 
hoy, en la sede de la Presidencia 
del Gobierno, la Comisión Delega-
gada para Asuntos Económicos. 

L a Comisión ha tratado asuntos 
de su competencia. 

Constituida la comisión para el estudio de un régimen 
administrativo especial para Vizcaya y Guipúzcoa 
• «LA COMISION SE ENFRENTA CON PROBLEMAS DE GRAN TRASCENDENCIA 

PARA E L FUTURO DE TODAS LAS REGIONES DE ESPAÑA» 
M A D R I D , 21,— ( C I F R A ) . — 

«Albergo la más honda confianza 
en que el pueblo vasco, tan tenaz 

Quinientos estudiantes de la Complutense 
se manifestaron ayer en el "Campus" 

EN CORDOBA, PIDEN LA D¡ST!TUC¡0N DEL 
PRESIDENTE DE LA GESTORA 

M A D R I D 21.— ( C I F R A ) . — Una 
manifestación de unos quinientos 
estudiantes de varias Facultades 
que partiendo desde Filosofía y 
Letras (edificio B ) y Derecho, 
pretendían llegar al Rectorado pa
ra protestar por la detención de 
un alumno de Psicología, en la 
nooh3 de ayer, martes, ha sido 
dioielta esta mañana en el "Cam-
pus" de la Universidad Complu
tense. 

Las dotaciones de un autobús y 
dos "Jeeps" de la Policía Arma
da disolvieron a los grupos de 
manifestantes aproximadamente a 
las dos y veinte de la tarde, tras 
algunas carreras, sin que se re
gistraran enfrentamientos físicos. 

E n Derecho, se celebró una 
asamblea sobre el Sahara, con 
asistencia de varios centenares de 
alumnos en la que intervinieron 
dos miembros de la Asociación de 
Amigos del Sahara, trabajadores 
de "Fos-Bucraa" y varios saha-
rahuís. 

Algunas de las intervenciones 
orales fueron muy , aplaudidas y 
al final tuvo lugar un coloquio. 

E N S E Ñ A N Z A 
(Viene de cuarta página) 

adjuntar un sobre con su nombre 
y señas personales, a fin de poder
les devolver debidamente acredita
do su documento de afiliación. 

7. Se encarece el cumpü miento 
de estas instrucciones, aclarando 
que los únicos documentos de afi
liación a la Mutualidad son los que 
se remiten. 

C I T A C I O N 
Pa ra un asunto de su interés, 

ee ruega a la Profesora de Ense
ñanza General Básica, doña 
Asunción Milagros Arias Castro, 
pase por la Delegación de Educa
ción y Ciencia (Unidad de Per
sonal) a la mayor brevedad. 

I N S P E C C I O N P R O V I N C I A L 
D E ENSEÑANZA G E N E R A L 
B A S I C A 

Por la presente se convoca a 
los señores Profesores de Ense
ñanza General Básica de las E s 
cuelas de Gemil, Cadavedo, Lagoa, 
Seselle, Ubeda y Bretoña, todas 
del municipio de Pastoriza para 
la asistencia a una reunión con 
l a señora Inspectora de la Zona, 
que tendrá lugar el próximo sá
bado, día 24 de los corrientes, a 
las 11 horas en las oficinas de 
esta Inspección sitas eñ la Ave
nida de Ramón Ferreiro. 

E L D I A 28, SANTO TOMAS 
D E AQUINO Y ACTOS OR-
G A N I Z A D O S POR E L 
S E M 

E l próximo miércoles, día 28 de 

los corrientes, festividad de Santo 
Tomás dé Aquino, se celebrarán 
los siguientes actos patrocinados 
conjuntamente por los Directores 
de los Institutos Nacionales de 
Bachillerato 'femenino, Masculino 
y Mixto de esta capital. 

A las 11,30.—Santa Misa en la 
Capilla del Instituto Masculino. 

A las 12.—Conferencia por el 
CatedrátiDo de Filosofía del Ins
tituto Femenino don Ramón Re-
gueira Várela en el Instituto Mas
culino, 

A continuación, vino español en 
el Instituto Femenino. 

Previamente y por haber sido 
aplazada la festividad de San Jo 
sé de Calasanz —que coincidió 
con el período de luto decretado 
por el fallecimiento de S. E . el 
Jefe del Estado, Generalísimo 
Franco— el S.E.M. organiza ese 
mismo día los siguientes actos: 

A las once menos cuarto.— I m 
posición de condecoraciones y en
trega de premios en el Salón de 
Actos de la Escuela de Comer
cio. 

A las 11,30.—Misa conjunta en 
la Capilla del Instituto Mascu
lino, expresada anteriormente. 

Por consiguiente, dicho día no 
será lectivo en la Provincia para 
estos niveles de Enseñanza, como 
ya quedó prefijado en el Calen
dario escolar correspondiente pu
blicado a principio de curso. 

importante empresa de formación de directivos norteamericana 

solicita para ia provincia de Lugo, empresas o personas que 

deseen actuar como 

D E L E 
para la distribución y comercialización de sus cursos de formación 

a distancia, dirigidos hacia la formación de directivos, basados en 

la Enseñanza Programáda y Metodología del Caso. Los cursos han 

sido preparados por profesores que han trabaiado en la 

Universidad de Harvard 
Escribir con carácter urgente enviando amplios detalles de carác- ' 

ter profesional que puedan motivar la posible selección a: \ 

Francisco Herrero l 
Vicepresidente AMA E l \ 
C/. El Justicia, 1-VALENCIA-4 | 

T O L E D O 

m a n o i m m 

e l t a a l a s C a r m e l i t a s d e R o n d s 

L a asamblea duró dos horas y, an
tes de dar i/érmino a la misma, se 
leyó una carta de profesores y 
alumnos de la Facultad en favor 
del pueblo saharahu í y sus de
rechos, pidiendo la retirada del 
territorio de las fuerzas mauri
tanas y marroquíes el reconoci
miento del "Frente Polisario" co
mo único partido que representa 
al pueblo del S ^ - ^ a . 

LOS E S T U D I A N T E S P I D E N 
L A D E S T I T U C I O N D E L 
P R E S I D E N T E D E L A G E S 
T O R A 

CORDOBA, 21.— ( C I F R A ) . — 
Varios centenares de alumnos de 
las diversas Facultades celebraron 
hoy en ei patio de la Facultad de 
Fi lo^f ía y Letras una asamblea 
de distrito en l a que los reunidos 
acordaron solicitar la destitución 
del presidente de la comisión ges
tora de la Universidad cordobesa, 
que, a juicio de los estudiantes, 
debe ser sustituí ^ por otra per
sona elegida por catedráticos, 
profesores numerarios y no nume
rarios y por los alumnos. 

Por otra parte,- noticias no ofi
ciales dan cuenta de que el pro
blema planteado por los profe
sores no numerarios de la F a 
cultad de Filosofía y Letras ha 
quedado ya resuelto, al serles abo
nadas las cantiriades que tenían 
por percibir, con lo que posible
mente mañana , jueves, reanuda
rán sus actividades docentes. 

J I M E N E Z D E PARGA, P R O 
P U E S T O P A R A DECANO 

B A R C E L O N A , 21.— ( C I F R A ) . 
E l doctor Manuel Jiménez de Bar
ga ha s i ^ propussto para el car
go de Decano de la Facultad de 
Derecho, en un acuerdo adoptado 
por unanimidad entre los miem
bros de la junta de Facultad 
adoptado este mediodía. 

Para completar la terna previs
ta a efectos legales, la Junta de 
Facultad ha incluido los nom
bres de los doctores José Luis Su-
reda y Juan Córdoba, estimados 
como liberales en círculos aca
démicos. 

E n círculos académico - se esti
ma que el ministro de Educación 
y Ciencia aceptará a Manuel J i 
ménez de Parga como nuevo De-
caro. 

DOCTOR "HONORIS C A U 
S A " 

BARCELONA, 21.— ( C I F R A ) , — 
E n el transcurso de un solemne 
acto académico celebrado esta 
tarde, ha sido investido "Doctor 
Honoris Causa" por la Universi
dad de Barcelona el profesor 
francés Jean Cheymol, doctor en 
Medicina y Farmacia e importan
te investigador en el segundo de 
estos campos. 

E l doctor Cheymol es "uno de 
los más importantes investigado
res en la puesta en marcha de la 
terapéutica curarizante y en e? 
campo de los venenos naturales, 
tanto de origen marino como te
rrestre". 

T O L E D O , 21.— ( C I F R A ) . — L a 
mano izquierda de Santa Teresa, 
cedida temporalmente al Generalí
simo Franco desde 1937 hasta su 
muerte, ha sido devuelta hoy por 
el cardenal primado monseñor 
González Martín —a quien se la 

entregó el pasado mes la viuda de 
Franco— a las religiosas Carmeli
tas de Ronda-. 

Además de la reliquia, el carde
nal primado entregó la insignia de 
la Laureada de San Fernando, per
teneciente al Caudillo, para que sea 
incrustada en la base del relicario. 

g r e s o 
En COVAS (Vivero). Se 
vende en Librería Regó. 

en sus lealtades como severo en el 
repudio de todo intento de mani
pulación de sus admirables ener
gías comunitarias, sabrá responder 
adecuadamente al intolerable de
safío que, como vascos y como es
pañoles, le plantean las personas 
y los grupos que pretenden sabo
tear los nuevos caminos de pacto, 
concordia e integración, que con 
el esfuerzo creador de todos, sin 
inhibiciones y superando egoísmos 
y empecinamientos, estamos inten
tando abrir en esta crítica hora es
pañola», ha dicho el vicepresiden
te para Asuntos del Interior y mi
nistro de la Gobernación, Manuel 
Fraga Iribarne, en el acto de cons
titución de la comisión para el es
tudio de la implantación de un ré
gimen administrativo especial para 
las provincias de Vizcaya y Gui
púzcoa. 

Acompañaron al señor F r a g a 
Iribarne en la presidencia del acto 
el presidente de la comisión, Luis 
Jordana de Pozas, y sus tres vice
presidentes, los señores Gómez Pi
cazo, director general de Adminis
tración Local; Aristegui Bengoa, 
presidente de la Diputación de Viz
caya, y Araluce Villar, presidente 
de la Diputación de Guipúzcoa. 

Habló en primer lugar el señor 
Jordana de Pozas, que se refirió al 
importante objetivo de esta comi
sión, que debe hacer posible la de
rogación de aquellas normas cuya 
pervivencia no esté justificada. 

E l señor Gómez Picazo recordó 
la moción presentada en las Cortes 
que dio lugar al nacimiento de la 
comisión que éste es el primer paso 
que se da en una política realista 
que aborda sin ningún tipo de tabú 
el tema regional. 

E l señor Aristegui expresó su gra
titud por la creación de la comi
sión, que supone ya de por sí el 
reconocimiento de las tradicionales 
características y peculiaridades de 
ambas j provincias. 

Habló luego el señor Araluce, 
quien recordó la presentación de la 
moción ante la Comisión de Go
bernación de las Cortes, y añadió 
que las provincias vascas no bus
can con esto privilegios excluyen-
tes, sino que han pretendido plan
tear el tema como un problema 
que afecta a todas las provincias 
españolas, cuyos representantes eíi 
las Cortes apoyaron a los procura
dores. 

PALABRAS D E FRAGA 
Por último, hizo uso de la pala

bra el señor Fraga Iribarne que di
jo en primer término que el des
arrollo de las tareas de la comisión 
va a constituir para él y para el 
presidente Arias y todo su Gobier
no objeto de preocupación v aten
ción singulares. «El Gobierno en
tiende que es urgente el propósito 
que, desde este acto, queda confia
do a su competencia, a su laborio
sidad y a la conciencia qué estoy 
seguro que a todos les asiste, de la 
enorme trascendencia de su come
tido». 

Se refirió luego a la importancia 
del hecho regional «como factor 
decisivo de integración enriquece-
dora de la unidad Patria, a la vez 
que factor estimulante de una legí
tima participación de cada comu
nidad geográfica de la conducción 
de sus propios asuntos, de aproxi
mación del Gobierno a sus intere
sados y de legítima emulación en
tre los distintos grupos intermedios 
del país». 

E l señor Fraga añadió que «se 
trata de afrontar seriamente el he
cho regional sin concedernos el ex
pediente del halago; en definitiva, 
el expediente de la mentira que nos 
haría acreedores al desprecio que 
—dice el poeta— reservan los vas
cos para los charlatanes. Así pues, 
se trata de clarificar con pruden
cia, hr.sta dónde queremos llegar 
y se trata también de señalar con 
determinación las fronteras cuyo 

desbordamiento desvirtuaría la lim
pia postulación regionalista». 

«Se trata de buscar los instru
mentos técnico-jurídicos que sirvan 
la decisión política de potenciar la 
indesmentible variedad del país, 
asentada sobre vigurosas razones 
históricas y culturales. Pero desde 
la convicción —que también im
porta señalar ya desde aquí— que 
la regionalidad nunca podrá supo
ner razón de privilegio, sino cauce 
especializado para el concurso del 
esfuerzo de cada región en la irre-
nunciable empresa nacional». 

Tras recordar que en el camino 
común que llamamos España la 
fuerza de cada grupo debe aportar 
su esfuerzo de progreso según sus. 
propias posibilidades, el vicepresi
dente . dijo que «las exigencias de 
un Estado moderno deben tradu
cirse en medidas que el poder pon
ga al servicio de la comunidad. Pe
ro no hay ningún dogma de fe que 
nos diga que tales medidas hayan 
de ser tomadas desde un centro de 
poder predeterminado». 

Recordó que a la luz de la téc
nica de la gestión pública, la des
centralización de muestra como 
una fecunda posibilidad de racio
nalidad y eficiencia. 

«Dos cosas deben quedar bien 
claras: ni es admisible que a la al
tura del tiempo español en que vi
vimos se pretenda inventar históri
camente nuestras regiones, ni tole
remos intento alguno que suponga 
un riesgo, por leve que sea, de que
brar la solidaridad entre las diver
sas comunidades regionales que se 
culminan y sintetizan en la fecun
da realidad convivencial de Espa
ña». Añadió el señor Fraga Iribar

ne que tratar de inventar la región 
es tanto como partir de la irracio-
nal y anti-histórica premisa de su 
inexistencia. 

Finalizó el señor Fraga Iribar
ne: «Esta comisión se va a enfren
tar con plena autoridad, que deriva 
de su equilibrada composición y de 
la gran categoría personal de todos 
sus miembros, con problemas que 
hoy son comunes a todos los paí
ses europeos, y de gran transcen-
dencia para el futuro de todas las 
regiones de España. Y o quiero, al 
desearle todo éxito, reiterar mi pie. 
no respaldo y confianza». 

Terminado su discurso, el señor 
Fraga Iribarne declaró constituida 
la comisión y levantó la sesión, tras 
añadir «a trabajar, señores». • 

DIMITE UNO D E LOS 
MIEMBROS D E LA CO. 
MISION 

S A N S E B A S T I A N , 21.— (CI -
F R A ) . — Gabriel Zubiaga, una de 
los miembros nombrados de la Co
misión para estudio de la implan-
tación de un régimen administra-
tivo especial para las provincias de 
Vizcaya y Guipúzcoa, ha renuncia
do a su nombramiento. 

E l procurador en Cortes de re
presentación familiar por Guipúz
coa ha fundamentado su decisión 
en defectos de forma relacionados 
con la falta de representatividad de 
que a su juicio adolece esta comi
sión y en defectos de fondo como 
la marginación de la cuestión polí
tica que afecta al problema vasco. 

E l procurador en Cortes mantie
ne que deben ser reconocidos los 
derechos recogidos en los antiguos 
fueros, adaptándolos a las actuales 
circunstancias. 

A sólo 3 días de las elecciones 

E L SUPREMO SEÑALARA LA VISTA 
SOBRE LA VALIDEZ DE LA ELECCION 
De ocho concejales del Ayuntamiento 

ona 
rra no aceptó proclamar candi
dato e concejal por el terció s in
dical a Miguel Jaiver Armeñeta. 
Fundamentaba ' la impugnación 
en que el elegido era director de 
la Caja de Ahorros Municipal i n 
compatible con la de ser miem
bro del Ayuntamiento. 

Al proceder a la elección de los 
miembros del tercio por entida
des e intervenir dicho concejal, 
el Consejo también invalidó ia 
elección, así como otra celebrada 
posteriormente. 

PAMPLONA, 21.— ( C I F R A ) . — 
Mañana, día 22 y a sólo tres días 
de la elección de nuevo alcalde, 
será señalada en el. Tribunal Su
premo la vista sobre la validez 
de la elección de ocho conceja
les del Ayuntamiento de esta ciu
dad, que la rala de lo Contencio
so-Administrativo de Pamplona 
había declarado nula en enero de 
1974. 

E l pleito se inició el 10 de no
viembre de 1973, cuando el Co
mité Ejecutivo Sindical de Nava-

LLEGO A MADRID RODOLFO LLOPIS 

Fue recibido por más de 500 personas 
que le adamaron más de media hora 

E L SEÑOR 

DON MANUEL VIZCAINO VAZQUEZ 
Falleció el día 21 de enero de 1976. a los 69 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

D. E . P. 

M-nue, l - n T ^ o T ^ 
A S " n C ' 6 ; u E G ^ D O r ' TOrreS; - r V 4 — A y « a n » ^ ! ^ ' ^ ^ ¿ T l Z ^ n l 
lugar « a T a n ^ e L T r ^ ^ ^ ^ funera, de entierro que tendrá 
cadáver desde l * mencionada igtesia al cementerio ^ 1 ^ ^ * — ^ 1 

Cae. mortuoria, A.da. San José, U . Gándaras de Piñeiro Lng0) 22 ^ ^ de ^ 

MADRID, zi.— (CIFRA).— Ro
dolfo Llopis, ex-secretario general 
del Partido Socialista Obrero Es
pañol, rama histórica, llegó a Ma
drid a las 21,50 horas de hoy en 
el " T E R " de Alicante. 

E l señor Llopis, que iba acom
pañado de su hijo Rodolfo, fue 
recibido en la estación de Atocha 
por más de 500 personas que le 
aclamaron durante todo el reco
rrido que hizo aquél desde el va
gón hasta el automóvil que le es
peraba fuera de la estación. Más 
de media hora duró el aplauso al 
viejo dirigente socialista español, 
durante el cual se vitoreó en re
petidas ocasiones a España y al 
socialismo. 

Numerosos efectivos de Policía 
Armadá protegieron al señor Llo
pis de las personas reunidas y ca

nalizaron el tránsito hasta su lle
gada al automóvil, en el que se 
dirigió al Hotel Emperatriz. 

Entre las personas del ilegal 
partido socialista que esperaban 
a Rodolfo Llopis figuraban Juan 
Sarrias, tesorero; Miguel Peydró, 
secretario de la organización; Ma
nuel Turrión, secretario del inte
rior; León Amorós, secretario de 
prensa y propaganda; Manuel Mu-
rillo, secretario de relaciones po-
líticasi así como el comité de la 
agrupación socialista de Madrid; 
y los señores Prados Arrarte y 
García López, que acudieron en 
representación del Partido Socia
lista Democráticr Español. 

Mañana, a Jas 12 celebrará una 
rueda de" Prensa en el hotel en 
que se aloja. 

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR 

FAUSTINO CELA SANMARTINO 
(ABOGADO) 

Que falleció el día 15 de enero de 1975, a los 76 años de edad, después de recibir ir^ cartfrtc o ' 
, uespues ae recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

D. E . P. 
Su viuda, Rosalía Iglesias Rodríguez; hiio, Manuel Cela Mesías- hiia nnu*i^ XA ~ . . 

Sanmartlno, Aurora, Luis y José-Isaac Fernández Sanmartlno hermanas «ófítif.0 1 ' Mar**r**c*'*>*"o Ramos; hermanos, María Cela 
Jacobo, Margarita y Faustino Cela Carballo; sobrinos y d e m í parlen fes pOÍ,t,cas' ArnParo D , « Ceieiro y Pilar Pombo González; nietos, 

RUEGAN una oración por el eterno descanso HP nim-> „ . , 
sábado, dia 24, a las UNA af U .arde, . « Í T S ! ^ . ^ /. Í^ZTL " K ^ . ^ t U ^ S S ^ T * 

Lugo, 22 de enero de 1976 
PRIMER ANIVERSARIO DE LA SEÑORA 

t D O Ñ A A S U N C I O N C A L V O M E N D E Z 
Y SEGUNDO DE SU ESPOSO 

D O N P E D R O L 0 U Z A 0 R I V A S 
Que fallecieron en su casa de Monterroso, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

D. E . P. 

B a u t l s t a 5 ^ ^ >* Ca¡a de Ahorros de La Coruña y Lugo, en Monterroso); hI¡os políticos, 
sobrinos y demás familiares, ' Fernández ^ofesora de E . G. B. en Antas de Ulla); hermanos, hermanos políílcos, nietos, 

sario qá^SS f r T K r ^ 3 6 1 de l0S fÍnad0S y Ia a^teneia al funeral de aniver-H jumo sanaoo, .día 24, a las CINCO de la tarde, en la iglesia parroquial de Monterroso. 

LA SEÑORA 

ANGELA FERNANDEZ LOPEZ 
(Viuda da Claro) 

Falleció en su casa de Ferreira del Valle de Oro a ino , 
Oro, a los 83 anos^de ^ ^ « ^ ^ . 2 1 del actual, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la ben-

D. E P 
Sus hijos, Francisco, José, Manuel, María-VIetorina v Ana@l'ci ' E ' J 

Andrade Romero, Severlna Fraga Martínez, Emilio Rodríquez Lóne* v I n ^ MJ""3"?6.2''•hÍÍOl .p0,ítlcos' Es*,firíin™ Rubal Martínez. María-Blanca 
políticos y demás familiares, oariguez uopez y Ana-Mana Iglesias Gómez; hermanas, hermano político, nietos, nietos 

RUEGAN a sus amistades y personas piadosas una oración ñor su ai 
que tendrán lugar mañana, viernes, día 23, a las CUATRO Y MFOTA rto y 1 asistencia a la conducción del cadáver y funerales, actos 
favores que agradecerán. ^UAIKU Y M&DIA de la tarde, en la parroquial de Santa María de Ferreira del Valle de Oro. 

: Ferreira del Valle de Oro, 22 de enero de 1976 
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El Supremo modificó la sentencia de la 
Audiencia que condenara a Cirilo Vilda 

Se le incrementan 11 años de presidio y más 
de 7 millones de pesetas de indemnización 

MADRID, 21. — (CIFRA). — L a 
Sala Segunda del Supremo ha mo
dificado la sentencia de la Audien
cia Provincial de Madrid que con
denara a Cirilo Vidal Lagarto, co
mo autor de un delito continuado 
de estafa y otro, continuado tam
bién de falsedad en documento 
mercantil, a once años de presidio, 
a treinta mil pesetas de multa y 
a devolver las cantidades que le 
entregaron cuatro mil perjudica
dos, incrementadas en un veinte 
por ciento, por desvalorización de 
la mcneda, y en un 4,5 de interés 
anual desde que entregaron tales 
cantidades y hasta su recuneración, 
todo lo cual supone unos 200.000.000 
de pesetas. También fueron con
denados Manuel Muñoz Morales, 
Fernando Dorca Jiménez, Antonio 
Andrés Polo Hernández, Honorio 
Luis Vilda Lagarto, Eugenio An
tonio Buitrago López y Cecilio Vil-
da Lagarto, como autores de un 
delito de falsedad, a un año de pre
sidio y cinco mil pesetas de multa 
cada uno, por haber extendido, 
como empleados de Cirilo y por 

orden de éste, letras falsas. Y fue
ron absueltos los también proce
sados María Dorca Jiménez (espo
sa de Cirilo), Francisco Domínguez 
Sánchez y Agustín Lorenzo Fer
nández. 

Y el fallo de la nueva senten
cia condena a Cirilo, sobre las 
penas que ya tenía, por otro deli
to continuado de estafa y otro de
lito también continuado de falsifi
cación de documentos mercanti
les, a ocho años de presidio y a 
tres fños de presidio, respectiva
mente. Estas nuevas penas corres
ponden a permutas de pisos por 
solares, que no cumplió Cirilo, y 
a letras aceptadas en blanco por 
algunos de los asnirantes a vivien
das, que puso Cirilo en circula
ción con cantidades muy sunerio-
res a las oactadas. Estas últimas 
condenas llevan aparejadas tam
bién indemnizaciones a pagar ñor 
Cirilo, que suman más de 7.000.000 
de nesetas sobre los 200 que ya 
tenía que na^ar. E l resto de los 
pronunciamientos de la anterior 
sentencia son confirmados. 

BARCELONA: JUICIO DE FALTAS 
CONTRA " E L PAPUS" 

B A R C E L O N A , 21. — ( C I 
F R A ) . — Un juicio de faltas ha 
sido presentado contra la revista 
«El Papus» por querella presentada 
por el fiscal general de la Audiencia 
Territorial de Barcelona, según se 
ha sabido en fuentes próximas a la 
citada publicación. 

L a querella hace referencia a 
unas historietas de los dibujantes 
Iva, Ventura y Nieto y García Lo-
rente, aparecidas en el número 103 
de «El Papus». 

Las mismas fuentes destacan que 
cumplida su última sanción, la re
vista no ha tenido ningún tipo de 
problemas con el Ministerio de 
información y Turismo. 

D I E C I N U E V E PUBLICA
CIONES SOLICITAN SU 
INSCRIPCION E N E L 
REGISTRO 

M A D R I D , 21. — ( C I F R A ) . — 
E l «Boletín Oficial del Estado» 
de hoy publica la solicitud de ins
cripción en el Registro de Empre
sas Periodísticas de diecinueve nue
vas publicaciones. 

Las nuevas revistas son: 
«Karate», editada por «Santos 

Román Piñana», de Madrid, men
sual. 

«France-Judo», editada por «San
tos Román Piñana», de Madrid, 
mensual. 

«Ejecutivos Financieros», editada 
¡por la «Asociación Española dé 
Ejecutivos de Finanzas», de Ma
drid, mensual. 

«Casa de Andalucía. Boletín In
formativo», editada por la «Casa de 
Andalucía en Valencia», trimestral. 

«Agricultura Jove. Boletín Infor
mativo de la Cooperativa de Ense
ñanza Escuela de Formación Agrí
cola Comarcal», de Catarroja (Va
lencia), mensual. 

«Noticiero de Formigal», editada 
por «Francisco Javier de Miguel 
Labisbal», de Zaragoza, anual. 

«Monitor - Nieve», editada por 
«Francisco Javier de Miguel L a 
bisbal», de Zaragoza, anual. 

«Boletín de la Asociación Tarra
conense Prodisminuidos», bimes
tral. 

«El balón de la Isla», editada 
por «Juan Chacón Sánchez», de 
Jerez de la Frontera (Cádiz), sema
nal. 

«A. T . E . Sans», editada por 
«Viajes Marsans, S. A.», de Ma-. 
drid, bimestral. 

«lemiste», editada por el «Insti
tuto Español de Management, 
S. A.», de Valencia, bimestral. 

«Cole-Cole», editada por «Edito
rial Bruguera, S. A.», semanal. 

«Actualidad Política Nacional y 
Extranjera», editada por «Enrique 
Vázquez Domínguez», de Madrid, 
semanal. 

«Indez Abello de Alergia Clíni
ca», editada por «Fábrica de Pro
ductos Químicos y Farmacéuticos 
Abello, S. A.», de Madrid, bimes
tral. 

«Soria Agrícola», editada por la 
«Caja General de Ahorros y Prés
tamos de la provincia de Soria», 
bimestral. 

«El Cárabo», «Revista de Cien
cias Sociales», editada por el «Ser
vicio de Ediciones C i e n t í f i c a s 
S. A.», bimestral. 

«La hora de mañana», editada 
por «Antonio Colomer Viadel», de 
Valencia, mensual. 

«Pro y Contra», editada por «Pe
dro Pérez Alhama», de Madrid, 
semanal. 

«Gentes», editada por «Pedro Pé
rez Alhama», semanal. 

MADRID: ROBERT MAC CLOSKEY 
SE INCORPORA A LA MISION U.S.A. 

E l acua 
mil mi 

podría representar más de 
de dólares para las 

Fuerzas Armadas Españolas 
. MADRID. 21.— ( C I F R A ) . — L a 
presencia en Madrid del subse
cretario de Estado para las rela
ciones con el Congreso de los E s 
tados Unidos, Robert Mac Clos-
key, que esta mañana llegó a B a 
rajas, es interpretada en círculos 
diplomáticos de la capital espa
ñola como un indicio de que las 
conversaciones hispano - nortea
mericanas para la obtención de 
un nuevo acuerdo bilateral pue
den concluir satisfactoriamente. 

McCloskey, además de sus fun
ciones señaladas, es el embaja
dor volante que dirige las nego
ciaciones bilaterales de Washing
ton con los países aliados de Nor
teamérica, como, España. 

Robert McCloskey podría da.r el 
definitivo visto bueno a la últ i
ma ronda de negociaciones, an
tes de que el secretario de E s 
tado, Henry Kissinger llegue a 

Madrid el próximo sábado. Según 
algunos medios, Kissinger, f i r 
maría durante su estancia el nue
vo- compromiso bilateral. 

Según informaciones no oficia
les el nuevo texto podría conte
ner dos novedades principales. De 
un lado, la cantidad prevista pa
ra la modernización de las Fuer
zas Armadas Españolas, que se
ría de algo más de mil millones 
de dólares y, de otro, la dura
ción del nuevo compromiso bila
teral de cinco a cuatro años. 

Los Estados Unidos obtienen a 
cambio la utilización de las ba
ses de Torrejón, Zaragoza y Mon-
rón y la gran base naval de Ro
ta, rada de los submarinos a tó 
micos norteamericanos que ope
ran en el Mediterráneo y el Atlán
tico, y pilar de sus operaciones 
Junto a la base de Holy Loch, en 
Escocia. 

Afirma Anker Joergensen 

Dinamarca favorecería el ingreso de una 
España democrática en la C E E y la OTAN 

B A R C E L O N A , 21.— ( C I F R A ) . 
Dinamarca favorecería el ingreso 
de una España democrática en la 
Comunidad Económica Europea 
y en la " O T A N " , según unas de
claraciones que hoy publica " E l 
Correo Catalán*5 del jefe de Go
bierno de aquel país, Anker Joer
gensen, y que firma el enviado 
e s p e c i a l ' d e dicho periódico, 
J . V. Colchero. 

Las declaraciones hacen refe
rencia a cuatro cuestiones plan
teadas por el periodista: actitud 
<3el Gobierno danés ante el ingre
so de España en la Comunidad 
Económica y en la " O T A N " , pró
xima visita de Areilza a Copen
hague, y relación del "premier" 
con Felipe González. 

Joergensen señala que "oreo 
poder decir que nosotros dare
mos con satisfacción l a bienve
nida de l a España democrática 
Para que se coloque en el lugar 
Que es natural que ocupe en la 
•íamilla de naciones de la. Euro-

* Occidental". 

CORTES: CONTINUAN LOS DEBATES 

S O B R E RELACIONES LABORALES 

• Hoy, intervención de Fraga en la 
Comisión de Gobernación y mañana 
de Areilza, a puerta cerrada 

MADRID, 21.— ( C I F R A ) . — L a 
Comisión de Trabajo de las Cor
tes Españolas ha dictaminado el 
artículo 30 del Proyecto de Ley 
de Relaciones Laborales en el cur
so de la sesión celebrada esta tar
de. 

E n su intervención final la po
nencia ofreció un texto reforma
do para el precepto, que fue apro
bado con la abstención de cinco 
procuradores. L a redacción apro
bada establece que la valoración 
de las faltas y las correspondien
tes sanciones impuestas por la 
dirección de la empresa serán 
siempre revisables ante la Magis
tratura del Trabajo, así como que 
la sanción de los faltos graves re
querirá comunicación escrita mo
tivada a l trabajador y la de fa l 
tas muy graves exigirá la trami
tación de expediente o procedi
miento sumario en los términos 
que reglamentariamente se de
terminen. 

También fueron aprobados los 
apartados tercero y cuarto, que 
preceptúan la imposibilidad de 
imponer sanciones consistentes 
en la reducción de la duración 
de los vacaciones o el descanso 
del trabajador, y el que las faltas 
leves prescribirán a ios diez días, 
las graves a los veinte y las muy 
graves a los,60 días, a partir de 
la fecha en que la empresa tuvo 
conocimiento de su comisión, y 
en todo caso a los seis meses de 
haberse cometido. 

Finalizado el dictamen del tex
to de la ponencia, el procurador 
señor Lapiedra de Federico pro
puso la inclusión de un nuevo 
apartado que fijase el plazo de 
prescripción para faltas graves o 
muy graves de deslealtad o abu
so de confianza en tres años, con
tados a partir de la comisión del 
hecho. 

Tras un animado debate, la po
nencia optó por inhibirse y acep
tar lo que la Comisión determi
nase a l respecto. E l presidente, 
señor Pedrosa Latas, en una in 
terpretación del Reglamento, y 
pese a la oposición de algunos pro-, 
curadores, optó por someter a vo
tación el texto del señor Lapie
dra, que en caso de aprobación 
se incorporaría a l dictamen. So
metido a votación obtuvo 19 vo
tos a favor, 10 en contra y cinco 
abstenciones, y fue incorporado. 

Por su parte el señor Fugardo 
Sanz, disconforme con l a inter
pretación del Reglamento por el 
señor Pedrosa Latas pidió cons
tase en acta su protesta, y en s i 
milares términos se manifestó el 
señor Fernández Calviño. 

E l texto aprobado señala que 
sin perjuicio de lo dispuesto en 
el párrafo anterior la deslealtad 
o abuso de confianza prescribirá 
a los 18 meses de la comisión del 
hecho. 

A las nueve y cuarto de la no
che, el presidente, en vista de ¡o 
avanzado ¡de l a hora, y ante el 
animado debate que se prevé pa
ra el próximo artículo, dedicado 
a l tema del despido, decidió le
vantar l a sesión hasta mañana 
por la tarde, quedando la hora 
pendiente del término de la in 
tervención del ministro señor 
Fraga Iribarne ante otra comi
sión de la Cámara. T a m b i é n 
anunció el señor Pedrosa que el 
próximo viernes, la Comisión no 
celebrará sesión. 

F R A G A I R I B A U N E 
E l vicepresidente para Asuntos 

del Interior y ministro de la Go
bernación, Manuel Fraga Iribar
ne, acudirá m a ñ a n a a las Cortes 
Españolas para presentar ante la 
Comisión de Gobernación el Pro
yecto de Ley por el que se modi
fica el apartado segundo de la 
disposición transitoria primera de 
la l e y de Régimen Local. 

Tras la intervención del señor 
Fraga Iribarne darán comienzo 
los debates de la Comisión, que 
preside Juan Sánchez-Cortés y 
Dávila, 

A R E I L Z A 
La. reunión informativa que el 

ministro de Asuntos Exteriores, • 
José María de Areilza, manten
drá el próximo viernes con la Co
misión de Asuntos Exteriores de 
las Cortes Españolas se desarro
llará a nuerta cerrada, según su
po " C I F R A " en medios próximos 
a la citada Cámara. 

Según otras fuentes de las pro
pias Cortes, la intervención del 
señor Areilza, que dará comienzo 
a las cinco de la tarde, versará 
sobre las negociaciones hlspano-
norteamericanas, aue es probable 
den come resultado la formaliza-
ción de un tratado entre ambos 
países. 

mmm. 

LA A U D I E N C I A DEL REY EN 
ZARZUELA Y E L PALACIO REAL I 

MADRID, 21.— (CIFRA). — Su 
Majestad el Rey D. Juan Carlos I 
recibió en su despacho, en la tarde 
de ayer, en su residencia del Pala
cio de la Zarzuela, al vicepresi
dente del Gobierno para Asuntos 
de la Defensa, teniente general 
don Fernando Santiago y Díaz de 
Mendívil; al vicepresidente para 
Asuntos Económicos y ministro de 
Hacienda, don Juan Miguel Villar 
Mir; ai ministro de Obras Públicas, 
don Antonio Valdés González-Rol-
dán y al ministro de Relaciones 
Sindicales, don Rodolfo Martín Vi
lla. 

AUDIENCIA DE A Y E R 
Durante la mañana de hoy, en 

el Palacio Real, han sido recibidas 
por Su Majestad el Rey, las si
guientes audiencias: 

—Sala de Gobierno del Tribunal 
Supremo, presidida por Valentín 
Silva Melero, presidente del Tri
bunal Supremo. 

—Comisión Permanente del Con
sejo de Estado, presidida por An
tonio María de Oriol y Urquijo, 
presidente del Consejo de Estado. 

—S?la de Gobierno de la Audien
cia Territorial de Madrid, presidi

da por Acisclo Fernández Carrie-
do, presidente de la Audiencia Te
rritorial 

—Jaime Argüelles y Armada, em
bajador de España. 

—Sabino Fernández Campo, sub
secretario de la Presidencia. 

—Manuel Alabart Miranda, em
bajador de España en Egipto. 

—José Plá, acompañado de An
tonio Xucla Bas, presidente de la 
Diputación Provincial de Gerona 
y de Ramón Sala. 

—Marcelino Cabanas Rodríguez, 
subsecretario de Justicia. 

—Manuel Olivencia Ruiz. subse
cretario de Educación y Ciencia. 

—Juan José Rovira y Sánchez-
Herrero. 

RECIBE A FRAGA IRIBAR
NE Y OSORIO 

Su Majestad el Rey, don Juan 
Carlos, recibió en despacho, en la 
tarde de hoy. en su residencia del 
Palacio de la Zarzuela, al vicepre
sidente para Asuntos del Interior 
y ministro de la Gobernación, don 
Manuel Fraga Iribarne, y al mi
nistro de la Presidencia, don Al
fonso Osorio García. 

POSIBLES IRREGULARIDADES EN LA 
RESIDENCIA S A N I T A R I A DE LA 
SEGURIDAD SOCIAL DE SEGOVIA 

'•'Espero que podremos decir al 
ministro español de Asuntos E x 
teriores lo que acabo de expresar
le a usted ahora mismo. Nos es
forzaremos en exponer lo que 
nosotros entendemos por una E s 
paña "democrát ica". Aquélla que 
salvaguarde los libertades y los 
derechos inherentes a toda demo
cracia auténtica. Las declaracio
nes e interpretaciones que nos 
haga el ministro e s p a ñ o l de 
Asuntos Exteriores, señor Areil
za, serán para nosotros de sumo 
interés" . 

" Y o vería con satisfacción a 
una España democrática integra
da en ía " O T A N " . Considero que 
favorecería el equilibrio político 
y militar de Europa". 

"Conozco a Felipe González de 
reuniones internacionales. Con
fio en que se desarrollarán en el 
futuro fructíferas relaciones en
tre las social-democracias espa
ñola y danesa, pero en este mo
mento todavía no puedo decir có
mo se llevará a l a práctica esa 
cooperación". 

SEGOVIA, 21.—(CIFRA). — "Que 
se abra una investigación sobre 
supuestas irregularidades en el 
funcionamiento de la residencia 
sanitaria de la Seguridad Social 
"Licinio de la Fuente", de Sego-
via", ha sido uno de los acuer
dos del Consejo Provincial de Em
presarios, reunido hoy en la Ca
sa Sindical. 

Según una nota facilitada a los 
medios informativos, la investiga
ción que se solicita debería gi
rar en torno a los siguientes pun
tos: Si es cierto que en dicha 
residencia se atiende a personas 
que no pertenecen a la Seguri
dad Social, a pesar de no ser 
casos urgentes; si es cierto que 
se cobra, por la prestación de 
esos servicios, cantidades inferio
res a los costes reales de la Se

guridad Social, todo ello en de
trimento de la iniciativa privada 
que sufre una competencia des
leal con fondos aportados por 
empresarios y trabajadores. Tam
bién piden que se investigue so
bre si es cierto que los afiliados 
a la Seguridad Social deben es
perar turno para su tratamiento, 
ya que los servicios médico-qui
rúrgicos están, en ocasiones, ocu
pados por personas que no son 
beneficiarías de la Seguridad So
cial. 

E l Consejo de Empresarios ha 
encomendado a sus representan
tes en el Instituto Nacional de 
Previsión que si. investigados es
tos hechos, fueran ciertos, lo 
pongan en su conocimiento a fin 
de dar cuenta de los mismos a 
los Tribunales de Justicia. 

Se prorroga la vigencia de las normas sobre 
signos externos en el impuesto sobre la renta 

MADRID, 21.—(CIFRA). — Se 
prorroga durante el período im
positivo de 1G76 la vigencia de las 
normas sobre valoración y aplica
ción de los signos externos de 
lenta gastada en el impuesto ge-
reral sobre la renta de las per
sonas físicas, según un Decreto 
dei Ministerio de Haciend?. que 
boy aparece en el "Boletín Ofi
cia; del Estado". 

Asimismo, se eleva la bass no 

MADRID: Continúa el paro de los 2.500 empleados de 
la Compañía Internacional de Coches - Cama 
• CONVENIO DE LA CONSTRUCCION: EL SALARIO DEL PEON SE FIJA EN 

17.500 PESETAS MENSUALES Y LAS VACACIONES EN 28-30 DIAS 

• EN LA ASAMBLEA DE O B R E R O S DE «STANDARD» S E INFORMO OÜE 
E l FONDO D E S O L I D A R I D A D A L C A N Z A B A Y A 3 . 2 0 0 . 0 0 0 P E S E T A S 

M A D R I D , 21.— ( C I F R A ) . — A 
lo largo de la jornada se ha man
tenido la tónica de conflictividad 
laboral que desde comienzos de 
la semana se viene registrando en 
Madrid y su cinturón industrial, con 
especial acentuación en el sector 
del metal, particularmente en las 
zonas de Getafe y Pinto. 

Los 2.500 empleados que inte-
gran la plantilla de la Compañía 
internacional de C o c h e s -Camas 
permanecen en paro y gran parte 
de ellos continúan en asamblea 
permanente en los comedores que 
la Compañía tiene en Atocha. A l 

mismo tiempo los 28 enlaces sindi
cales de la Agrupación Provincial 
de Madrid permanecen encerrados, 
en una iglesia no identificada, en 
su sexto día de huelga de hambre. 

En la tarde de hoy, los trabaja
dores reunidos en asamblea en los 
comedores recibieron un telegrama 
de adhesión de sus compañeros en 
Francia. 

Según fuentes laborales el direc
tor para España de la Compañía 
se encuentra en París con el fin de 
gestionar una respuesta de la em
presa. Asimismo se encuentran en 
París dos de los trabajadores espa-

Secuestro de Berriz 

Una carta manuscrita de José Luis 
Arrásate llegó a poder de sus padres 

ETA no se pone de acuerdo en el importe del rescate 

sujeta a impuesto sobre el lujo 
para vajillas, cristalerías y servi
cios ce mesa por otro^ Decreto 
de Hacienda. 

"Vajillas, cristalerías y demás 
servicios de mera, adquiridos tan
to por juegos completos como por 
piezas, cuando su precio en ori
gen exceda de 270 pesetas kilo en 
las, de loza y porcelana y 450 pe
setas kilogramo en los demás ca
sos", será el texto modificado del 
impuesto sobre el lujo, 

B I L B A O , 21.— ( C I F R A ) . — Una 
carta manuscrita de José Luis 
Arrásate, secuestrado por E T A " 
el pasado martes, día 13, ha lle
gado a poder de sus padres en el 
transcurso de las últ imas horas. 

E n ella dice que se encuentra 
en buen estado de salud y le tra
tan bien. Le permiten leer el pe
riódico y oir . la radio. 

Está angustiado pensando en la 
delicada salud de su padre y 
abuela y envía saludos a toda la 
familia y amigos. 

" L a carta de José Luis —dijo 
el señor Aguirreurreta— está es
crita de su puño y letra en dos 
pequeñas cuartillas de papel Cua
driculado. Junto a la carta nos 
ha enviado un recorte de perió
dico donde se recoge el llama
miento hecho por los padres a los 
secuestradores. Asimismo se ad
junta el carnet de identidad del 
padre de José Luis, cuyos secues-
t^dores se lo llevaron". 

Interrogado sobre el lugar que 
figura en el matasellos de la car
ta el portavoz de la familia Arrá
sate ha manifestado que es un 
pueblo de la provincia de Gu i 
púzcoa, pero que el origen real 
aparece muy borroso, totalmente 
ilegible. 

REUNION D E " E T A " 
B I L B A O , 21.— ( C I F R A ) . — Nin

guna información ha trascendido 
tras la reunión celebrada anoche 
en la localidad francesa de San 
Juan de Luz por la rama políti
co - militar de " E T A V Asam
blea" en relación con el secues-
tr- por un grupo disidente de di
cha rama, del jóven José Luis 
Arrásate, en Berriz, y por cuyo 
rescate exigieron cien millones de 
pesetas. 

Las divisiones internas en el 
seno de la rama político - mil i
tar de " E T A " han contribuido, 
muy posiblemente, a que todavía 
no se haya logrado una salida 
viable para la resolución del se
cuestro. Según fuentes próximas 
a " E T A " el grupo disidente o 
"Comando loco" insiste en una 
elevada cantidad como rescate de 
José Luis Arrásate, mientras que 
los dirigentes de " E T A " , rama 
político - militar, no se encuen
tran conformes con ello e inten
tan rebajar la cifra. 

Por otra parte, prosiguen los 
contactos y negociaciones de los 
intermediarios enviados por la fa
milia Arrásate para determinar 
la cantidad exacta del rescate que 
conduciría a la puesta en liber
tad del secuestrado. 

D E T E N I D O UN SACERDO
T E O B R E R O E N FUNCION 
D E UNA RECLAMACION 
J U D I C I A L 

B I L B A O , 21.— ( C I F R A ) . — E l 
sacerdote obrero Pedro María Cía, 
franciscano, ha sido detenido por 
la policía en la localidád vizcaína 
de Durango. 

Aunque los primeros rumores 
indicaban que esta detención es
taba relacionada con el secuestro 
por elementos de " E T A " de José 
Lilis Arrásate, ha podido confir
marse, de fuentes bien informa
das, que nada tiene que ver con 
el secuestro, sino que ha sido 
efectuada en función de una re
clamación judicial presentada 
contra el citado sacerdote y que 
no ha sido hecho público. 

Pedro María Cía, fraile fran-
ciifcano sin- cargo pastoral, resi
día hace unos meses en la igle
sia de San Antonio del barrio bil-

Encierro de 300 
trabajadores de 

"La Paz" 
MADRID, 21.— (CIFRA).— Unos 

trescientos trabajadores de los que 
prestan servicios auxiliares en la 
Residencia Sanitaria de "La Paz" 
de esta capital han iniciado esta 
tarde un encierro, como señal de 
protesta ante las condiciones labo
rales en que se encuentran, infor
ma a "Cifra" uno de los empleados 
del mencionado centro asistencial. 

EN PUERTA DE HIERRO 
Un paro de una hora, de carác

ter minoritario, se ha registrado 
entre las 9 y las 10 de esta maña
na entre el personal sanitario y 
auxiliar empleado en la Clínica 
"Puerta de Hierro" de la Seguri
dad Social. 

baino de Iralabarri y hasta el mo
mento de su detención se ignora
ba su paradero desde que fuese 
reclamado por un Juzgado. 

ñoles, para establecer contactó con 
sus compañeros franceses. 

Contrariamente a esta versión de 
medios laborales, se ha comunica
do a «CIFRA» que posiblemente 
no sería el director general quien 
se encuentra en París, sino otros 
dos altos directivos de la compa
ñía. 

Por otra parte unos seis mil tra
bajadores de </Standard ITT» cele
braron esta mañana una asamblea 
en la iglesia de San Cayetano para 
informarse acerca de la actual si
tuación del conflicto, y en particu
lar de cara a la reapertura de las 
instalaciones que tendrá lugar ma
ñana. 

Se informó, asimismo de la ci
fra alcanzada hasta el momento 
por el fondo de solidaridad, el cual 
suma ya 3.200.000 pesetas. 

Finalmente se comunicaron las 
gestiones realizadas por la delega
ción de representantes de los dis
tintos sectores trabajadores de Ma
drid. L a parte de esta delegación 
perteneciente al sector del Metal 
se entrevistó en la tarde de ayer 
con el ministro de Relaciones Sin
dicales, exponiendo al señor Mar
tín Villa, en nombre de toda la de
legación las premisas para una ne

gociación conjunta con los empre
sarios, que se pueden concretar en 
los siguientes puntos: reapertura de 
centros; ausencia de sanciones y 
libertad de los trabajadores deteni
dos; desmilitarización de los traba
jadores de Renfe y Correos, y aper
tura de negociaciones en un plazo 
determinado para la solución de 
las reivindicaciones pendientes en 
cada sector o empresa. 

E n el sector de banca, la conflic
tividad ha remitido hoy considera
blemente y se espera para mañana 
una normalidad laboral que podría 
ser absoluta si al fin la dirección 
de tres o cuatro entidades acceden 
a levantar sanciones impuestas a 
algunos de sus empleados. 

Mientras tanto, continúan ence
rrados en la iglesia de Nuestra Se
ñora de la Montaña, en el barrio 
de Moratalaz, varios trabajadores 
del Banco de Bilbao, en apoyo a la 
solicitud de que sean levantadas las 
sanciones a sus compañeros' de ra
ma. 
' Finalmente, según se ha infor
mado a C I F R A por un portavoz de 

los trabajadores de la planta de 
embotellado de «Coca-Cola» en es
tas instalaciones se inició a prima-

(Pasa a la página siguiente) 

I N V I E R N O 
E N E L 

* * * * * 
1.150 Pesetas 

lanas por 
a 

persona, le dan derecho 
de: Habitación, desayuno, 

zo y cena. 

NO QUEREMOS P R O G R A M A R L E ÜN ORDEN DETERMINADO 
VD. puede comenzar a disfrutar del GRAN HOTEL DE LA TOJA 
DESAYUNANDO, ALMORZANDO, CENANDO o DURMIENDO, 
Cualquier día de la semana, a cualquier hora, puede llegar a 
La Toja y beneficiarse de los precios especiales de 
INVIERNO en el Gran Hotel, con un espléndido campo de 
deportes, pista de Tenis, campo de Golf con 9 hoyos... Rodeados 

de quietud, exóticos jardines y frondosos bosques 

CON EL SERVICIO ESMERADO DE LOS GRANDES PROFESIONALES 
DE LA HOSTELERIA Y EL MODERNO CONFORT DE SUS 

INSTALACIONES... 

CONDICIONES E S P E C I A L E S P A R A NIÑOS 

Reservas en el Gran Hotel. Telf.: (986) 73 00 25 
o en su Agencia de Viajes 

TAMBIEN EN INVIERNO 
LA TOJA ES UNA ISLA DE ENSUEÑO 
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MADRID: Continúa el paro de los 2.500 

empleados de la Compañía Internacional 

de Coches-Cama 

IMTKRiHjlOMIl 

(Viene de la página anterior) 
ras horas de la tarde un paro por 
parte de los setecientos obreros que 
integran su plantilla. 

CARTA D E LOS TRABA
JADORES A LA OPINION 
PUBLICA 

«Entendemos que todo conflicto 
laboral es negociable y estamos por 
una negociación, responsable y se
ria" afirman en un escrito dirigido 
a los trabajadores y a la opinión 
pública, diversos representantes sin
dicales de otros tantos sectores la
borales. 

L a carta está firmada por ia co
misión asesora de la Construcción 
y asamblea permanente de la 
«U. T . T.» de Getafe, Pinto, Alca
lá de Henares, Alcobendas y Torre-
jón; Comisión Gestora de Banca; 
jurado de empresa del «METRO» 
y Telefónica y «Comisión de los 
Cincuenta», de Artes Gráficas. 

Tras indicar que se han realiza
do gestiones para ser recibidos por 
el ministro de Relaciones Sindica
les señalan, entre otros puntos, que 
a su juicio deben ser previos a cual
quier negociación, la reapertura de 
todos ios centros y el- levantamien
to de sanciones, despidos y libertad 
de los trabajadores detenidos. 

CONVENIO COLECTIVO 
D E L A CONSTRUCCION 

L a fijación del salario del peón 

en diecisiete mil quinientas pesetas 
mensuales, es uno de los aspectos 
más importantes contenidos en el 
convenio colectivo de ámbito pro
vincial para la construcción en Ma
drid, cuya deliberación concluyó 
en la pasada madrugada con acuer
do, a falta tan sólo de la firma ma
terial del mismo. 

Otro de los acuerdos pactados en 
el convenio hace referencia a la 
elevación del período de vacaciones 
desde los 25 días que actualmente 
estaban establecidos hasta 28, para 
el primer año del convenio y has
ta 30 para el segundo. Asimismo, 
para el primer año, las vacaciones 
serán de 29 y 30 días para aquellos 
trabajadores con dos y tres años de 
antigüedad, respectivamente. 

E n el aspecto tan reivindicado de 
la jubilación con el cien por cien, 
a los sesenta años, y el abono del 
impuesto sobre el trabajo personal 
y de la Seguridad Social por parte 
de las empresas, se ha llegado al 
acuerdo conjunto, por parte de em
presarios y trabajadores, de iniciar 
los oportunos trabajos y estudios 
para que el Ministerio de Trabajo 
destiñe determinados fondos de la 
Seguridad Social a financiar estos 
conceptos. 

En Barcelona 

Aumenta el paro eñ el Bajo Llobregat 

Las empresas piden autorización 
Informe de la SEAT s o b r e el 

para cerrar 
c o n v e n i o 

BARCELONA, 21. — (CIFRA).— 
" L a autorización del cierre para 
aquellas empresas en las que se 
prolongue la anormalidad laboral 
y la aplicación de lo que dispone 
la legislación vigente en el caso 
de que persista la anormalidad, ha 
sido pedido por la mesa del Conse
jo Provincial de Empresarios, que 
contaba con una amplia represen
tación de los de la comarca del 
Bajo Llobregat. 

La reunión se sostuvo ante la 
situación de conflictividad de la 
zona y, después de numerosas in
tervenciones, los empresarios acor
daron unánimemente expresar "la 
necesidad ineludible de restable
cer la plena normalidad laboral, 
para garantizar la continuidad en 
el desenvolvimiento industrial y no 
agravar el problema del paro exis
tente", para lo que fueron adopta
dos los anteriores acuerdos, "con 
independencia de las sanciones que 
sé hayan impuesto o se impon
gan". 

E l acuerdo de los empresarios 
del Bajo Llobregat termina indi
cando que "conscientes del perjui
cio que la situación de anormali
dad laboral crea a nivel de traba
jadores y empresas, éstas se ratifi
can en la necesidad ineludible de 
que se produzca la plena reincor
poración al trabajo, sin tener que 
hacer uso de las medidas extremas 
que prevé la actual normativa la
boral". 

E L PARO, EXTENDIDO 
La situación conflictiva en toda 

la zona industrial del Bajo Uo-
bresaí ha aumentado esta maña
na, al incrementarse los paros que 
venían registrándose en las jorna
das anteriores. 

E l paro había afectado esta ma
ñana a 122 empresas, cuya plantilla 
total es de 23.207 personas que se 
encuentran en huelga. 

NOTA DE LA " S E A T " 
La empresa Seat ha facilitado 

la siguiente nota: 
En relación con las deliberacio

nes del V i l convenio "Seat", la di
rección de la empresa, a petición 
de la representación social, ha he
cho entrega de una amplia docu
mentación relativa a: Producción, 
ventas interiores y exportaciones, 
cifra de negocios, balances, amor
tizaciones, cuenta de resultados, 
inversiones y plantilla, entre otras, 
corresnondientes al p e r í o d o 
1968-1974. 

A l facilitar estas informaciones, 
la dirección de la empresa confir
ma sn actitud dialogante, manifes
tada recientemente con una serie 
de proposiciones concretas. Su 
propuesta define las mejoras eco
nómicas para 1976 y 1977 y fija 
revisiones semestrales automáti
cas. For otro lado, se ha ofrecido 
una reducción de las horas de tra
bajo anuales que, en la hipótesis 
de una jornada de ocho horas ne
tas diarias, supondría trabajar 246 
días en el año 1977, deiando de 
hacerlo durante otros 119 días. 

"Es de señalar también, añade 
en su información la empresa, que 
las retribuciones brutas vigentes 
en "Seat" para el "peón-especia
lista" directo, casado, con dos hi
jos y eon antigüedad media supe
ran las 415.000 pesetas anuales. En 
igualdad de circunstancias perso
nales y por poner sólo algunos 
ejemplos que se hacen necesarios 
en una plantilla de más de 30.000 
personas, el oficial segunda admi
nistrativo devengará más de 
453.000 pesetas, el oficial primera 
•directo más de 517.000 y el jefe 
de primera más de 681.000 pesetas 
anuales. 

"Estas retribuciones, que están 
en el primer nivel de la industria, 
y particularmente de la automovi-
hstica, han supuesto para el gru-
po obrero más significativo.de la 
plantilla, un incremento del 65 
por ciento en el último bienio, con 
•una mejora real del poder adqui-
siüvo, una vez absorbido el au-

menso del coste de la vida, de un 
24 por ciento, neto, cifran suficien
temente elocuentes y que la parte 
social admitió en la última reu
nión de la comisión negociadora. 

"Aunque dicha representación 
social ha manifestado con énfasis 
que "estamos dispuestos a los má
ximos sacrificios que por el bien 
de la comunidad sean necesarios", 
reclamando cargas y responsabili
dades, etc., lo cierto es que lejos 
de ser necesario ninguno de esos 
sacrificios, bastaría con que se 
cumpliese de buena fe lo estipula
do en los convenios colectivos a 
los que se dice querer llegar. Cier
tas manifestaciones de la parte so
cial, como por ejemplo que "el 
esquema de inflación con estanca
miento del crecimiento que pade
ce Ta sociedad actual es una op
ción política decidida por quien 
puede, es decir, los gobiernos y las 
oligarquías capitalistas, asesora
dos por una irresponsable y anti
democrática tecnoestructura", y, 
otros párrafos de parecido lengua
je y contenido, hacen pensar se
riamente si e l objetivo que se pre
tende en realidad es llegar o no 
a un convenio colectivo en el se
no de la empresa. 

L a dirección, en todo caso, rea
firma sus deseos negociadores y 
confía en llegar prontamente a un 
acuerdo beneficioso para ambas 
partes. 

PAROS EN LA BANCA 
Diez Bancos se han visto afecta

dos ñor los paros registrados du
rante toda la jornada laboral, a 
los que acudieron 3.170 empleados 
de una plantilla global de 7.587. 

Los paros se produjeron en los 
Bancos Santander, Bilbao, Indus
trial de Cataluña,. Sabadell, Comer
cial Trasatlántico, Popular Espa
ñol, Condal, Ibérico y las Bancas 
Catalana y Mas Sardá. 

CONFLICTOS EN ASTURIAS 
OVIEDO, 21. — (CIFRA). — La 

situación laboral en la mañana de 
hoy es la siguiente, según informan 
fuentes sindicales: 

En la empresa "HUNOSA" en el 
primer relevo de 10.467 trabajado
res, han dejado de entrar 790, y 
están sancionados 8.226. 

De todos sus centros de trabajo 
tan solo está trabajando normal
mente el de Sovilla (exterior) de 
la zona de taller. 

En "Minas de Lieres, S. A." de 
288 trabajadores, han faltado al 
trabajo 194. 

En "Mina Eskar", de 150 traba
jadores, han faltado 119. 

En "Minas Figaredo", de 1.600, 
han faltado al trabajo 1.276. 

EN BILBAO 
BILBAO, 21. — (CIFRA). — Sie

te trabajadores de Banca se han 
recluido en huelga de hambre en 
el interior de la iglesia de San 
Francisquito, de Santuchu, como 
protesta por su actual situación 
laboral. 

Estos trabajadores de Banca han 
dado a conocer un comunicado a 
través del cual elevan su protesta 
a los empresarios por las sanciones 
impuestas a compañeros, e indican 
que tienen intención de persistir 
en su postura mientras las empre
sas no se decidan a entablar ne
gociaciones con la comisión ges
tora. 
_ A primeras horas de esta ma
ñana han sido desalojados el Ban
co de Vizcaya, tanto en la cen
tral como en el centro electrónico 
y varias agencias. E n el de Bil
bao, han aumentado' las sanciones 
a todos los trabajadores que ayer 
fueron desalojados y la Banca Ló
pez Quesada ha sancionado a otros 
27 trabajadores con suspensión de 
empleo y sueldo durante siete días. 

Otros paros se produjeron en el 
Banco Ibérico, Industrial de Bil
bao e Induban. 

Tras el desalojo, tuvo lugar una 
manifestación en la parroquia de 
San Francisquito, a la que asistie
ron varios centenares de personas. 

Joven muerto en una manifestación de 
empleados de Comercio en Lisboa 

• LA P O U C I A D I S P A R O CONTRA I O S M A N I F E S T A N T E S 
• Soldados y marineros participaron en otra manifestación 
L I S B O A , 21.—- ( E F E ) . — Una 

de las personas alcanzadas esta 
tarde por disparos. de la policía 
en el centro de Lisboa, en un en-
frentamiento con piquetes de 
huelguistas murió poco después de 
su ingreso en el hospital. 

Por lo menos seis personas, cua
tro de ellas por disparos, resul
taron heridas esta tarde cuando 
la policía hizo uso de sus armas 
para dispersar a dependientes de 
comercio en huelga que les hosti
lizaron con piedras. 

E l muerto es un hombre Joven, 
aún no identificado, que fue a l 
canzado por un disparo en el pe
cho. 

Un policía se encuentra tam
bién gravemente herido como 
consecuencia de los incidentes, de 
acuerdo con fuentes de las fuer
zas del orden. 

Según la versión policial, el 
agente había sido alcanzado por 
un disparo hecho por un desco
nocido, antes de que la policía 
hiciese U150 de sus armas. 

Testigos presenciales de ¡os he
chos no vieron sin embargo nin-

En Galicia 

gún civil en posesión de armas 
durante el enfrentamiento con la 
policía, que surgió además de 
una forma inesperada. 

Los agentes habían intervenido 
para separar a piquetes de huel
guistas que discutían violenta
mente con empleados de las tien
das que no habían querido ce
rrar durante las dos horas de 
huelga decretada hoy por el sin
dicato de dependientes de comer
cio en protesta por la congelación 
de salarios. 

L a huelga afectaba á 40.000 tra
bajadores. 

Mientras las manifestaciones de 
descontentos comienzan ya a pro
vocar choques con l a policía, se 
presentan hoy como particular
mente difíciles las negociaciones 
entre los partidos políticos y el 
Consejo de la Revolución para 
revisar el papel que los milita
res tienen en la vida política del 
país. 

Una nueva ronda de conversa
ciones se inició esta m a ñ a n a en
tre una delegación del Consejo de 
la Revolución y representantes del 

Otro médico se unió en Santiago a los 
tres que llevan 58 horas encerrados 

Conflicto colectivo en la empresa Alvarez de Vigo 
SANTIAGO D E COMPOSTELA, 

21.— (CIFRA).— Cuando se cum
plen cincuenta y ocho horas de 
encierro, permanecen en las der 
pendencias del Colegio Comarcal 
de Médicos de Santiago los tres 
ex-médicos residentes del Sanato
rio Psiqúiátrico de Conjo que de
mandan la readmisión en sus 
puestos. 

A mediodía de hoy se sumó al 
encierro Eugenio Castro, también 
ex-médico del citado Santorio, aún 
cuando Eugenio desempeña ac
tualmente su profesión como mé
dico rural. 

Los cuatro se disponen a pasar • 
la noche y continúan en su idea 
de permanecer voluntariamente 
encerrados hasta tanto no se les 
ofrezca un puesto de trabajo. 

Durante el día de hoy recibie
ron diversas visitas y llamadas te
lefónicas Mostrándoles numerosos 
compañeros su solidaridad y pro
mesas de apoyo. 

MANIFESTACION PACIFI
CA DE TRABAJADORES DE 
" S E A T " 

L A CORUÑA, 21. — (CIFRA). — 
Más de un centenar de trabajado
res de la delegación de " S E A T " 
en esta ciudad se manifestaron 
pacíficamente desde su lugar de 
trabajo hasta la Delegación Pro
vincial de la Organización Sindi
cal, donde solicitaron ser recibi
dos por el delegado provincial, se
gún fuentes sindicales. 

En el curso de la entrevista hi
cieron entre gi de un escrito en el 
que manifiestan su apoyo a la re
presentación social en la negocia
ción del convenio de su empresa 

y las peticiones formuladas. Decla
ran su disconformidad con las me
didas limitativas de la negociación 
colectiva y expresan su solidari
dad con las reivindicaciones de to
dos los sectores laborales, solici
tando el apoyo de la Organización 
Sindical para estas peticiones, es
pecialmente para la petición de 
readmisión de los trescientos tra
bajadores de " S E A T " de Madrid 
y Barcelona que se encuentran 
despedidos. 

Terminada la entrevista, los ma
nifestantes se disolvieron y aplau
dieron a las fuerzas de orden pú
blico que les habían acompañado 
durante su recorrido. 

PLANTEAN UN CONFLICTO 
COLECTIVO 

VIGO, 21.— (CIFRA).— Los pro
ductores del grupo de empresas 
"Alvarez", cuya plantilla es del 
orden de las tres mil personas, 
hí.n decidido presentar demanda 
de conflicto colectivo ante la ne
gativa a la concesión de ninguna 
clase de aumentos. 

Estos trabajadores venían soli
citando cinco mil ' pesetas de au
mento lineal. 

La decisión de plantear conflic
to colectivo da partido de una 
asamblea de cargos sindicales del 
grupo reunida ayer en la Delega
ción de Sindicatos. 

EN LA RESIDENCIA SANI
TARIA 

Siete mil pesetas de aumento 
para todos los trabajadores del 
Centro es la petición concreta de 
los trabajadores de la Residencia 
Sanitaria "Armirante Vierna", de 
la Seguridad Social, de Vigo. 

• S U C E S 0 S * 
Lugo: Una mujer aparece muerta 
en el patio de su casa, en 

L E ROBAN UN MECHERO DE ORO EN LA 
BARRA DE UNA CAFETERIA LUCENSE 

M O N F O R T E D E L E M O S .— 
(Especial para E L P R O G R E S O ) . 

María Gómez Díaz, de 65 años, 
casada, madre de dos hijos fue 
encontrada muerta en el patio de 
su domicilio en las afueras de la 
ciudad monfortina. 

Se ignoran las causas que ori
ginaron el fallecimiento de la c i 
tada mujer. 

L E R O B A N UN M E C H E R O 
D E ORO 

Antonio Cabeza Rodríguez, de 
40 años, chófer, vecino de L a Co-
ruña, denunció en la Comisaría 
de Policía que mientras se encon
traba en una cafetería de la ca
lle de Tuy le desapareció un me
chero de oro valorado en quince 
mi^ pesetas. A l parecer lo dejó 
durante irnos momentos en la 
barra, ignorando quien pudo sus
traerlo. 

ROBO D E DOCUMENTOS 
Y UN M A L E T I N 

Delfín Manuel Díaz Blanco, de 
cuarenta y un años, denunció que 
del turismo M-839.648, aparcado 
delante de su domicilio, en l a ca
lle de Quiroga, le sustrajeron un' 
maletín valorado en dos mil pe
setas que contenía varios docu
mentos. Estima los daños en 1.500 
pesetas. 

SUSTRACCION D E UN 
CICLOMOTOR 

Un ciclomotor v a l o r a d o en 
26.500 pesetas, propiedad de A n 
tonio Méndez López, de 43 años, 
vecino de Lugo, fue sustraído de 
la Plaza del Ferrol, donde esta
ba estacionado. 

A S I S T I D O E N L A CASA 
D E SOCORRO 

E n la Casa de Socorro Muni
cipal ha sido atendido José Nú-
ñez Cabado, de treinta años, ve

cino de Villarente (Friol) , que 
presentaba herida incisa en dedo 
meñique de la mano derecha. Su 
estado fue calificado de leve 

ATENDIDOS E N L A C R U Z 
R O J A 

E n la Cruz Roja fueron asisti
das las siguientes personas: 

—^Anastasio Ferreiro Campos, 
de 27 años, vecino de Lugo, que 
en accidente de trabajo se'pro
dujo herida cortante con pérdi
da de sustancia en dedo índice 
de la mano izquierda. 

—José Manuel López Veiga, de 
14 años, de nuestra ciudad. Pre
sentaba herida contusa en pal
ma de l a mano izquierda. Se la 
produjo en accidente de bicicleta. 

—Socorro Martínez Alonso, de 
seis años, con domicilio en Lugo, 
a quien se le apreció herida con
tusa en región frontal, produci
da en accidente casual. 

—Pedro Méndez Vila , de 65 
años, de Lugo, que casualmente 
se produjo herida cortante en ro
dilla izquierda. 

—Manuel López Rodríguez, de 
ocho años, de Lugo. Presentaba 
herida cortante en mano derecha 
con mi cristal. 

E l pronóstico fue calificado de 
leve, salvo complicaciones. 

O B R E R O G R A V E E N A C 
C I D E N T E D E T R A B A J O 

V I L L A N U E V A D E L O R E N Z A -
NA.— (De nuestro corresponsal). 

Antonio Rivas Ron resultó con 
heridas de pronóstico grave al 
ser alcanzado por unos tablones 
cuando se hallaba trabajando en 
"Muebles Gayoso", de Villanueva 
de Lorenzana. 

H a sido conducido a Lugo, que
dando internado en l a Residen
cia del Seguro Obligatorio de E n 
fermedad. 

Partido Socialista que, antes de 
la reunión, manifestaron su cla
ro desacuerdo con la propuesta 
hecha pública la semana pasada 
por las Fuerzas Armadas. Aque
l la propuesta, a pesar de limitar 
considerablemente las facultades 
que corresponden a los militares 
en el pacto firmado el año pa
sado, atribuía no obstante al Con
sejo de la Revolución importantes 
facultades decisorias en el futuro 
cuadro constitucional del país. 

A últ ima hora de hoy estaba 
prevista una reunión de l a mis
ma delegación del Consejo de la 
segundo partido más votado, el 
Revolución con representantes del 
Popular Democrático (centro). 

A esta reunión deben seguir, 
durante esta semana, otras con 
los demás partidos representados 
en la constituyente, de los que 
únicamente el partido comunista, 
parece no poner objeciones serias 
a una intervención decisiva de las 
Fuerzas Armadas. 

E L COMANDANTE D E C A R -
VALHO, E N D E T E N C I O N 
P R E V E N T I V A 

E l comandante Otelo Saraiva 
de Carvalho, arrestado el lunes 
por la tarde por su implicación en 
los acontecimientos del 25 de no
viembre, se encuentra en la pri
sión de Santarem, en régimen de 
detención preventiva, en espera 
del resultado del proceso abierto 
contra él, ha anunciado oficial
mente hoy un portavoz^ del Es ta
do Mayor del Ejército de Tierra. 

E l portavoz ha añadido que el 
ex general ha sido detenido por
que se supone tuvo responsabili
dades de carácter militar en los 
sucesos del 25 de noviembre. 

Por otra parte, el capitán Son
sa e Castro, portavoz del Consejo 
de la Revolución, ha declarado 
que no ha habido más arrestos, y 
que no habrá más. 

Por su parte, el Consejo de la 
Revolución hizo publicar un De
creto - Ley suprimiendo de los 
cuadros a todos los militares con
vocados para declarar sobre los 
acontecimientos del 25 de noviem
bre y que no se presentaron a las 
autoridades. Según el Decreto, 
esos militares "perderán sus de
rechos políticos durante 20 años, 
el derecho de llevar medallas o 
condecoraciones militares, así co
mo sus pensiones". 

NOTA D E L P A R T I D O CO
MUNISTA 

E l partido comunista portugués 
publicó hoy un comunicado en 
el que dice que, contrariamente 
a lo que se afirma en el informe 
del Consejo de la Revolución so
bre los acontecimientos del 25 de 
noviembre, no ha existido jamás 
una línea común entre dicho 
partido y el Frente Revoluciona
rio Unido (FÜR), n i con l a Unión 
Democrática Popular (ÜDP) o 
ion el "COPCO'N". 

L a presencia de un represen
tante del partido comunista en la 
secretaría nacional del " P U R " di
ce el documento, duró sólo algu
nos días, en vista de las profun
das divergencias existentes". 

E l partido termina haciendo 
una advertencia contra las inter
pretaciones abusivas que puedan 
hacerse en torno a los aconteci
mientos militares del pasade mes 
de noviembre. 

M A N I F E S T A C I O N CON 
SOLDADOS Y M A R I 
NEROS 

Por primera vez desde e¡l 25 de 
noviembre, soldados y marineros 
participaron en una manifesta
ción "contra el hambre, miseria y 
desempleo", "por la semana de 40 
horas" y "por el control opera
rio". 

L a manifestación, que dio co
mienzo a las 19,00 horas y reunió 
a operarios, estudiantes y algunos 
militares, fue convocada por las 
comisiones de trabajadores de los 
transportes aéreos portugueses 
( T A P ) , teléfonos de Lisboa y 
Oporto f T L P ) , Timex, Sociedad 
Central de Cervezas, además de 
otras comisiones. 

L a manifestación dio comienzo 
en la Plaza del Rocío con unas 
mil personas y se dirigió hacia el 
Palacio de Belem. 

Un artefacto explosivo ha cau
sado graves daños en l a sede del 

Nueve mil 
de S i r i a 

palestinos 
l u c h a n en 

procedentes 
L í b a n o 

Se alejan las posibilidades de 
BEIRUT, 2 1 — (EFE) .— Fuerzas 

palestinas procedentes de . Siria 
han avanzado hoy hasta las es
tribaciones del monte Líbano, des
pués de capturar una posición del 
Ejército libanés, en lo que parece 
ser un intento de establecer una 
línea "anti-partición" en el caso 
de que fracase la última misión 
de paz siria. 

A la vista de la situación creada 

paz 
por los diversos enfrentamientos 
armados habidos últimamente, y 
del desarrollo de la situación, tan
to política como militar, registra
da en las últimas 24 horas, existe 
una creciente preocupación entre 
los diplomáticos árabes y otros 
observadores de la que la mediación 
siria haya llegado demasiado tarde. 

E l desarrollo citado incluye: 
— E l primar enfrentamiento se-

La C E E no ve obstáculos para la 
reanudación de contactos con España 

B R U S E L A S , 21.— ( E F E ) . — «El 
Consejo constata que la situación 
actual no impide ya la reanudación 
de contactos con España en lo que 
concierne a las negociaciones que 
habían sido interrumpidas en octu
bre pasado. 

E l Consejo ha procedido a un in
tercambio de informaciones en tor
no a las conversaciones que han 
tenido lugar recientemente con los 
representantes del nuevo Gobier
no español y ha tomado nota de 
que otras conversaciones se cele
brarán pronto. 

Volverá a tratar del conjunto de 
estas cuestiones el 9 de febrero 
próximo». 

FRANCIA Y LAS NEGO
CIACIONES E S P A Ñ A -
«CEE» 

P A R I S , 21 .— ( E F E ) . — E n ej co

municado leído esta tarde por el 
portavoz del Gobierno francés. An
dró Rossi, al término del Consejo 
de Ministros, se alude a las nego
ciaciones entre España y la Comu
nidad Económica Europea. 

Dice textualmente el párrafo re
lativo a tal punto: 

«El ministro de Asuntos Exterio
res informó al Consejo de los tra
bajos del Consejo de las* Comuni
dades reunido el 20 de enero en 
Bruselas. Esta reunión permitió 
comprobar que la evolución de la 
situación en España no constituye 
ya un obstáculo para la reanuda
ción de las negociaciones, suspendi
da en octubre último, entre la Co
munidad y dicho país». 

Kissinger se ha entrevistado con Bresnef 

£í líder ruso se niega a hablar de Angola 
MOSCU, 21.— ( E F E ) . — E l se

cretario de Estado norteamerica
no, Henry Kissinger, se ha reu
nido esta mañana con el secre
tario general Leónidas Bresnef. 

L a reunión, iniciada, a las on
ce de esta mañana , hora rusa, se 
dedicará a estudiar alguna fór
mula para romper el estanca
miento en las negociaciones para 
la limitación de armas estratégi
cas (conversación Sal t ) . 

E n sus declaraciones a la- Pren
sa, Kissinger ha manifestado que 
" también se hablará de Angola". 
Sin embargo, Bresnef ha dicho ol 
comentarse e s t a s declaraciones 
que no "hay nada que hablar de 
un país que no es el nuestro". 

Ambos estadistas se han salu
dado con frases amables y con 
vivas muestras de simpatía. 

NORMAS D E S E G U R I D A D 
E n ocasión de la visita de Hen

ry Kissinger a Moscü l a embaja
da norteamericana en Moscú ha 
circulado entre los miembros de 
su séquito una serie de consejos 
y advertencias para amparar no 
tan solo su propia seguridad, s i 
no también no enturbiar las ne
gociaciones sobre la limitación de 
armas estratégioas que se están 
celebrando en- l a capital soviéti
ca. 

E n relación de "posibilidades" 
figura desde l a escucha de las 
conversaciones telefónicas hasta 
el registro e inspección clandes
tina de los equipajes. Las normas 
que se citan señalan que a pesar 

, de los progresos que en estos ú l 
timos años se han realizado en la 
distensión las sospechas y des
confianzas se mantienen. 

E n el informe se advierte que 
"todas las conversaciones telefó
nicas están intervenidas". Es de 
suponer, se agrega, que todas las 
habitaciones tienen instalados mi 
crófonos electrónicos y que todas 
las conversaciones quedan regis
tradas. Otra "escucha" normal 
son los conductores rusos, a quie
nes se cree que tienen buen co
nocimiento del idioma inglés y 
pasan información sobre lo que 
oyen hablar a sus pasajeros. 

Los rusos practican inspeccio
nes y registros de las maletas que 
se dejan en las habitaciones de 
los hoteles. Las papeleras son 
" estudiadas " concienzudame n t e 

en busca de escritos desechados. 
Asimismo, se examinan las cin
tas de máquina, el papel carbón 
y las hojas que quedan en un 
block después de haber escrito en 
ellos. Todos estos materiales de
ben "ser totalmente destruidos". 

K I S S I N G E R DEMANFADO 
POR " T R A I C I O N " 

SAN F R A N C I S C O , 21.— ( E F E ) . 
Kissinger ha sido demandado por 
un taxista californiano, ante un 
tribunal territorial de San F r a n 
cisco. 

Lawrence Bertles, de 35 años, 
ha acusado al secretario de E s 
tado por "su forma de manejar 
las negociaciones con la Unión 
Soviética en el problema de las 
armas estratégicas". 

Entre los nueve cargos presen
tados por Bertles figura la de que 
Kisinger "ha permitido a los so
viéticos a incrementar el núme
ro de bombardeos estratégicos sin 
haber obtenido concesiones simi
lares en beneficio de los Estados 
Unidos". 

Todavía no ha sido fijada fe
cha para la vista de la causa. 

rio habido entre el Ejército liba-
nés .y una fuerza avanzada de los 
estimados 9.000 soldados del Ejér-
cito de Liberación Palestino, que 
se encuentran actualmente en el 
Valle de Bekka, después de ha-
ber cruzado la frontera sirio-Üba-
nesa. 

— E l asalto cristiano del distri-
to musulmán de Karantina, al ñor-
te de Beirut, y la captura de sus 
2.000 residentes, acaecida el lu. 
nes. 

— L a caída de Damour y Jlyyeh, 
dos importantes posiciones cris
tianas situadas en la costa, a unos 
40 kilómetros al sur de la capi-
tal, que fueron ocupadas ayer por 
fuerzas musulmanas y palestinas. 

— E l intenso bombardeo de Zah-
le, ciudad donde residen 60.000 
cristianos, localizada en el valle de 
Vekka, a 40 kilómetros de Beirut. 

— L a caída de toda la región de* 
Akka, al norte del país, ante las 
tropas de la O.L.P. y de tribeños 
musulmanes chiitas, en los dos 
últimos días. 

—Una declaración de que no ha
brá paz con los palestinos difun
dida por las fuerzas cristianas en 
la "Voz del Líbano", su emisora 
de radio pirata. 

HUSSEIN Y E L LIBANO 
E l CAIRO, 2 1 . - (EFE REUTER) . 

E l rey Hussein de Jordania, ha 
llegado hoy a Damasco, acompa
ñado de su primer ministro, Zeid 
E l Rifai, informa la agencia de 
noticias de Oriente Medio. 

La agencia no ofrece más deta
lles, pero en círculos competentes 
de E l Cairo se dice que el monar
ca hachemita se entrevistará con 
el presidente sirio Hefez E l Assad 
para estudiar la situación en el 
Líbano y otros aspectos de sus re
laciones bilaterales. 

SITUACION EN E L LIBANO 
BEIRUT, 21 — (EFE) . — Se ha 

iniciado la evacuación de unos 
seis mil cristianos libaneses de la 
localidad de Saardiyat, al sur de 
Beirut, que se encuentra cercada, 
informa un portavoz. 

La operación se inició anoche 
trasladando a los residentes de 
Damur al puerto de Junie, al nor
te de la capital, cuya región se 
encuentra sólidamente en manos 
de los cristianos 

E l portavoz ha añadido que los 
palestinos e izquierdistas libane
ses han empezado la ocupación de 
Damur, que están incendiando, 
casa por casa 

Una información procedente de 
los elementos de izquierda seña
lan que sus fuerzas tienen casi si
tiadas las localidades cristianas de 
Zahle y de Dair E l Ahamar. 

Facilite el adelantamiento de 
los que circulen más rápido que 
usted, manteniendo escrupulosa» 
mente su derecha. 

H A m U R A 
Ayer, primer vuelo de París a Brasil, 
y desde Londres al Golfo Pérsico 

centro de trabajo del Partido 
Comunista de Mertola, locaUdad 
próxima a Beja. 

Un funcionario del partido se 
encontraba en el interior del edi
ficio ha salido ileso del atentado. 

£1 próximo día 29 

Esperabé de Arteaga y 
asistirán en 

ero 
go 

a la sesión del Consejo de Europa 
MADRID, 21.— (CIFRA).— Los 

procuradores en Cortes señores 
Esperabé de Arteaga y Escudero 
Rueda asistirán el próximo día 29 
de enero en Estrasburgo a la se
sión del Consejo de Europa, en la 
que se dará £ conocer el "Infor
me Reale" sobre la situación polí
tica en España. 

Este informe fue redactado a 
raíz de las entrevistas mantenidas 
el pasado 16 de diciembre, en Pa
rís, por el señor Reale y otros 
miembros del Consejo con diver
sas personalidades de la oposición 
española y los procuradores en 
Cortes señores Escudero Satrúste-
gui y Martínez de Salinas. 

Los señores Esperabé y Escude
ro, según la invitación recibida 
del Consejo de Europa, manten

drán una conferencia de Prensa 
con motivo de sus estancia en Es
trasburgo. 

Oñate Gil, a la 
"Semana Verde 

de Berlm" 
MADRID, 21. — (CIFRA). — E l 

ministro de Agricultura, Virgilio 
Oñate Gil, salió esta tarde por vía 
aérea, desde el aeropuerto de Ma
drid-Barajas, con destino a Berlín, 
donde asistirá a la celebración de 
la "Semana Verde" de aquella ca
pital, una de las pricipales ferias 
agrarias de todo el mundo. 

LONDRES, 21. — (EFE) . — En 
tres horas y treinta y ocho minu
tos, ha cubierto el "Concorde" bri
tánico "Double Alpha" su vuelo 
inaugural de la línea comercial 
Londres y Bahhrein, en el Golfo 
Pérsico, según informó esta tar
de la "British Airways". 

E l "Concorde" pilotado por el 
capitán Normal Todd, de 51 años 
—que lleva voladas veinte horas 
con el avión que dirigió hoy, en 
vuelos de pruebas— alcanzó la 
velocidad supersónica encima del 
Mar Adriático, a la hora y veinte 
minutos de haber despegado del 
aeropuerto londinense de Hea-
throw A una altura de unos 9.000 
metros el avión alcanzó el módu
lo de velocidad supersónica "mach 
2" veinte minutos después de atra
vesar la barrera del sonido. La 
desaceleración comenzó a 250 mi
llas del aeropuerto de destino en 
Bahrein 

E l módulo "mach 2" significa dos 
veces la velocidad del sonido, por 
lo que el avión a esa velocidad re
corre una milla cada tres segun
dos. Cuando a las 13,44 el "Con
corde" pasó sobre Creta, llevaba 
siete minutos de adelanto sobre 
su programa de vuelo. A su desti
no llegó con dos minutos de ade
lanto, ganando dos horas y veinti
trés minutos a los aviones subsóni
cos. 

A pesar de la fama de ruidoso 
que tiene el avión y de las cam
pañas que ha desatado por esta 
causa, el despegue del aeropuerto 
de Heathrow y su paso por el cie
lo británico no levantó quejas es
ta vez Según los aparatos de me
dición de ruido del Departamento 
de Industria y Comercio, el "Con 
corde" produjo al despegue un 
ruido de 112 decibelios, solamente 
dos más del límite legal de 110 
decibelios. En el observatorio de 
Wraysbury, el ruido fue de 107 
decibelios, en Hoton de 107 y en 
Colnbrokk, antes de atravesar el 
Canal de la Mancha, de 102 deci
belios 

L a Reina Isabel I I de Inglate
rra y el presidente de Francia 
Valery Giscard D'Estaing se in
tercambiaron mensajes al coinci
dir el vuelo inaugural de los "Con
corde" británico y francés. E l 
francés despegó del aeropuerto 
Charles De Gaulle con destino a 
Río de Janeiro en el mismo mo

mento que el británico lo hacía 
de Heathrow 

En la Cámara de los Comunes, 
el primer ministro Harold Wilson 
hizo referencia a este vuelo his
tórico, calificando al "Concorde" 
de "avión del siglo" y considerán
dolo un máximo exponente de la 
tecnología anglo-francesa. 

E L P R I M E R V U E L O D E S 
D E P A R I S 

P A R I S , 21.— ( E F E ) . — Un apa
rato "Concorde" despegó & las 
11,40 del aeropuerto de Roissy, 
con destino a Río de Janeiro, 
inaugurando así sus vuelos co
merciales en esa línea. 

A la misma hora, salía del ae
ropuerto londinense de Heathrow 
con destino a Bahrein, otro apa
rato del mismo tipo, que servirá 
la línea británica. 

Con este motivo, el presidente 
de la República francesa ha d i 
rigido un mensaje telegráfico a 
la reina Isabel I I , como respues
ta a la felicitación que la sobera
na formuló a Giscard d'Estaing 
y a l pueblo francés. 

E l presidente Giscard d'Estaing 
"rinde homenaje también a l pue
blo y a l Gobierno británico cuye 
tenacidad y cuyo talento han s i 
do determinantes para el éxito 
de esta gran obra común". 

Toda la Prensa francesa desta
ca la importancia del aconteci
miento "que inaugura la era del 
t r a n s porte supersónico comer
cial». 

E l vuelo completo París-Río, 
con una escala técnica de 50 mi 
nutos en Dakar, durará 7 horas. 
E l precio del pasaje ida y vuelta 
es de 12.850 francos. 

Mañana, los nueve componen
tes de la tripulación del "Con
corde", más el piloto Andre T u r -
oat, que fue el primer comandan
te de este avión supersónico, to
marán el desayuno con el presi
dente Giscard d'Estaing en el Pa 
lacio del Elíseo. 

£1 Progreso 
En C H A N T A D A . Se vende 
en ei kiosco "Santa A n a " 
Plaza de Santa A n a . 
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RESALTAN EN FERROL 

Que con el Santiirce, el C. D. Lugo es el único 
equipo del grupo que no logró ningún punto fuera 
EN SU H U M A VISITA A l «MANOM) RIVERA», E l CUADRO ROJIBIANCO EMPATO A ÜN GOl 

En Ferrol se están preparando para recibir al C. D. Lugo No 
es que estén demasiado tranquilos, pero la Prensa ferrolana tam
bién destaca que el equipo rojiblanco no logró un solo punto en 
sus salidas durante esta primera vuelta. Es más, señalan que el 
Lugo, con el Santurce, es el único equipo del grupo que no con
siguió puntuar en sus saüdas, marcando un solo gol. 

Resumiendo que los ferrolanos están prácticamente seguros 
de la victoria de su equipo. Claro que también lo estaban el año 
pasado y el Lugo arrancara un punto. Y perdieron otro, puesto 
que Alvarez había marcado en propia meta cuando ya pasaban dos 
minutos del tiempo reglamentario, lo que supuso el uno-uno Y 
recordaran que en la Copa, el Lugo eliminara al Racin* que aun

que había igualado en el "Angel Carro", el cuadro lucense ganara 
en el "Manolo Rivera" por uno a cero. 

Naturalmente que las circunstancias actuales no son las mis
mas de entonces, puesto que el Lugo caminaba por un sendero 
mucho más firme. 

Pero si el Lugo desea obtener algún punto fuera en esta pri
mera etapa de la Liga, no tendrá más remedio que alcanzarlo en 
Ferrol, aunque se nos antoje bastante difícil. 

ARBITRARA SANCHEZ MOLINA 
Para dirigir este encuentro del "Manolo Rivera" que, insisti

mos, comenzará a las cuatro de la tarde, ha sido designado el 
colegiado castellano señor Sánchez Molina. 

M A L O C A 

B A L O N C E S T O 

Transcendental l a Casera Breogán-Náutico de Tenerife.-
ü n e j e m p l o a s e g u i r : " l a P e ñ a B r e o g á n " 

RIO, un joven guardameta con un gran historial 
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Fútbol Juvenil 

DEFIENDE m S COLORES DE LA S. G. COMERCIAL, 
SABADO SE ENFRENTARA AL R. C. DEPORTIVO DE LA 
"Si empezamos 

Foto: Archivo 

Antonio Rodríguez Río fue el 
portero menos batido en Lugo ca
pital, ya desde las categorías me
nores. Viene en la actualidad de
fendiendo los colores de la S. G . 
Comercial Estudiantes. En dicho 
equipo milita desde la pasada tem
porada, y con él sostenemos el si
guiente diálogo: 

—¿Cómo se ha iniciado tu dedi
cación al fútbol? 

—Fue por medio del Insti
tuto Masculino, al hacerse unos 
equipos de futbito, militando en el 
titulado «Os Galegos». 

.—¿Pensabas en aquel entonces 
llegar a donde has llegado? 

—Sí. Tenía esperanzas de llegar a 
jugar en un buen equipo aquí en 
Lugo. 

— d e cara al futuro? 
—Lo veo muy difícil, porque hay 

mucha gente para salir, pero espero 
poder salir adelante. 

—Río, goza de un gran historial, 
como lo demuestra el haber conse
guido varios trofeos de portero me
nos batido, incluido el de esta tem
perado. ¿Cuántos? 
— E l primero lo conseguí en la 
primera temporada como infantil, 
en el Estudiantes; otro en la tem
porada 74-75, en mi primera tem
porada de juveniles con la Comer
cial, y esa misma temporada tam
bién conseguí el de la categoría de 
aficionados, y por último este de 
mi segunda temporada como juve
nil, también con la Comercial. 

—¿Qué suponen para tí estos 
trofeos? 

—Una gran alegría, aunque mu
cho mérito de esto lo tienen las 
defensas. 

—¿De qué defensas guardas más 
grato recuerdo? 

—Castelo y Várela, que vienen 
jugando actualmente en la Comer
cial, y que es con los que más he 
jugado, ya que vengo actuando con 
ellos desde infantiles. A ello he
mos de incluir, las competiciones 
federadas y escolares, estas últimas 
en varios se«tores inclusive, lo que 
hace que nos sintamos más com
penetrados, pero normalmente he 
actuado con buenas defensas. 

DOS GOLES A N T E E L 
DEPORTIVO D E LA 
CORUÑA 

Río de portero menos batido, 
ahora en la clase regional, defen
diendo a su equipo, que ha sido 
campeón del grupo sexto, en su 
primera confrontación le ha toca
do enfrentarse al R . C. Deportivo 
de L a Coruña, que ha eliminado a 
la U . D. Cee. E n el partido de ida, 
el pasado sábado, los herculinos se 
impusieron a los lucenses por dos 
goles a cero. 

—¿Cómo se desenvolvió el par
tido? 

^ —Fue un partido en el que sa
limos, con vistas a obtener un buen 
Resultado, basándose nuestro juego 
«n un mareaje férreo al contrario. 

encajando un 
eliminarlos 

OÜE EL 
CORüM 

gol, las posibilidades de 
serán pocas 

• - • . Entrevista: Cordido 

—¿Lo peor? 
— E l pasado año, en el sector de 

juveniles escolares, celebrados en 
Luanco y Candás, donde perdimos 
por penaltys, con los representantes 
de Gijón, que luego resultarían ser 
los campeones de España. 

ACTUALIDAD LEMISTA 

para el 
próximo fin de 

semana 
Debido a que el sábado se juega 

el encuentro correspondiente al 
Campeonato Gallego de Juveniles, 
la Comercial-Estudiantes y el De
portivo de L a Coruña, los partidos 
del Campeonato Local se celebra
rán todos el domingo, con arreglo 
al siguiente horario: 

10 de la mañana. Hostelería - San 
Roque. 

12 de la mañana, Nueva-Rúa-
Ferroviaria. 

4,30 de la tarde. Residencia -
Chanca. 

E l paso inexorable y paulatino de los días, nos va metiendo en 
partido que el domingo tendrá que disputar La Casera-Breogán, en 
el Palacio de los Deportes, ante el Náutico de Tenerife, un en-
frentamiento que de hecho supone mucho para las aspiraciones 
de permanencia en la categoría, y en el que habrá que hacer uso 
de toda la sapiencia baloncestística, para adjudicarse los dos 
puntos en litigio. Suponemos, y me parece que no es una suposi
ción vana, que el conjunto tinerfeño se desplazará a nuestra ca
pital con pronunciadas ganas de otorgarse el triunfo, por lo que 
los hombres de Quiñoá no podrán dar facilidades de ninguna 
clase, para que no surjan sorpresas que agriarían la fiesta. Así 
que ya desde estos precisos momentos hay que irse mentalizando 
de que el partido es demasiado trascendental; para permitirse el 
lujo de dar chance alguno al antagonista de turno. 

LA PALABRA L A TIENE E L RESPETABLE 
Quizás en esta ocasión más que nunca, deba estar el público 

al lado de la Casera-Breogán, por las circunstancias que rodean 
el encuentro y que pueden servir para que el representante lu
cense en la División de los grandes salga un poco a flote, tanto, 
que tal vez el vencer o sucumbir represente el perseverar o 
abdicar en esta preeminente competición. Porque —ayer ya lo 
comentábamos— al Breogán se le presente una buena oportuni
dad para dejar rezagados a Vasconia y Aguilas amén de superar 
con puntos reales, si las cosas salen como están previstas, a Hos-
pitalet y Náutico. Una ocasión de oro que no se debe desperdi
ciar, que no se puede desperdiciar —esta es la palabra exacta— 
y que todos debemos mentalizarnos de lo que ello puede suponer 
para Lugo. 

E l público siempre ha estado al lado del equipo, siempre se ha 
reconocido con el Club, pero esta oportunidad es la "fetén" para 
demostrar que Lugo nos duele, y que por Lugo, su deporte y su 
nombre, al fin y a la postre lo más importante, somos capaces de 
apagar cualquier signo de contrariedad, por 1c que al resultado 
se refiere, que intente el contrario, por medio de unos gritos de 
aliento que ayuden a incrementar el rendimiento de nuestros 
jugadores. Tiene que ser un auténtico "show", deportivo íntegra
mente, pero que sirva para desbaratar las acciones del Náutico. 

E L EJEMPLO DE L A "PEÑA BREOGAN" 
Todos somos conocedores del bien que la "Peña Breogán" le 

está haciendo al Breogán, con sus cosas, sus ideas y sus impor
tantes aportaciones económicas. Y por eso con uno de sus miem
bros, Domingo López Rodríguez, hemos sostenido un brevísimo 
diálogo, con vistas a este partido. 

—¿Qué pasará el domingo? 
f —Estoy convencido de que ganaremos. No puede ser de otra 

forma. 
—¿Habrá algo especial por parte de la Peña para animar al 

equipo? 

—Algo trataremos de hacer. Pero lo que si no faltará es nues
tro apoyo de siempre, y espero que el de todos los aficionados, 
que volcados de verdad es suficiente. E l Pabellón el domingo 
tiene que ser un auténtico hervidero en favor del Breogán. 

—Por lo que veo no se le teme nada al Náutico... 
—Hombre, se le respeta como equipo de baloncesto, pero 

pienso que estamos capacitados para ganarle en nuestro campo. 
Además todos sabemos lo que representa este partido para el 
Breogán, y-no podemos dejar escapar los puntos. 

—¿Qué pediría esta eficaz Peña al público de Lugo? 
—Pues que se comporte como el día del Juventud o del 

Círculo Católico, pero con más ardor. Todo se necesitará. 
No nos cabe la menor duda. 

M O U R I Ñ O C A S T R O 
PARTIDOS PARA L A PROXIMA JORNADA 

Tercera División Masculina: 
JUVENTUD OJE - LUCUS,— Domingo, día 25, a las once, en 

Sarria. 
ESTUDIANTES - DIKENS.— Sábado, día 24 a las cinco y me

dia, en el Instituto. 
HINTES - A L T E R . — Domingo, día 25, a las diez y media en el 

Pabellón. 
E.I .T.A. - SARRIANA.— Domingo, día 25, a las once y media, 

en el Pabellón. 
AMIGOS - V E R S A L L E S . — Domingo, día 25, a las doce y media, 

en el Pabellón. 
Juveniles: 
OJE V I L L A L B A - OJE VIVERO.— Sábado, día 24, a las once, 

en Villalba. 
MARISTAS ^ OJE LUGO.— Sábado, día 24, a las cinco y media, 

en los Maristas. 
VICTOR INSTITUTO - JUVENTUD OJE de Sarria.— Sábado, 

día 24, a las cuatro y media, en Monforte. 
ESTUDIANTES - OLIMPICO.— Sábado, día 24, en el Instituto. 

COLEGIO PROVINCIAL DE ARBITROS 
Se ruega a todos los componentes de este Colegio Provincial, 

asistan a la reunión que tendrá lugar el próximo día 23, a las 
ocho de la tarde, en los locales de la Federación Lucense de 
Baloncesto. 

COPA DE EUROPA: SSV HAGEN, 86 • ESTUDIANTES, 85 
HAGEN (RFA), 21.— ( A L F I L ) . — E l "SSV Hagen" venció hoy por 

86 puntos contra 85 a Estudiantes de Madrid en enfrentamiento pa
ra las semifinales del campeonato europeo de campeones de copa 
de baloncesto. 

E l primer tiempo terminó con empate a 42 puntos. E l próximo 
encuentro entre ambos equipos tendrá lugar el próximo día 28 
en Madrid. 

LAS COMPETICIONES NACIONALES FEMENINAS 

E l encuentro del domingo frente al 
ra, n 

—¿Resultado justo? 
—No, pienso que pudimos traer 

una derrota mínima. 
—¿Qué sucedió, entonces, con 

los goles? 
—Fueron unos tantos anormales. 

E l primero faltando dos minutos pa
ra concluir el primer tiempo, tras 
una melee en el área, en la cual el 
balón salió rebotado hacia la es
cuadra, y el segundo una bonita 
jugada por parte del Deportivo, 
pero que estuvo ayudada por un 
fallo colectivo nuestro, en el que 
me encuentro incluido yo. 

—¿Difícil papeleta para el par
tido de vuelta? 

—Sí, aunque espero pasar la eli
minatoria. 

—¿Qué sobresale en el Deporti
vo? 

—Su juego en el centro del cam
po y que juegan mucho por las 
alas. 

—¿Cuál consideras vuestro fuer
te? 

—Pienso que la defensa. 
—Río, ya ha pasado difíciles mo

mentos en su vida como guarda
meta. ¿Qué se siente en tu puesto 
ante una confrontación de esta ín
dole? 

—Es un partido de mucha res
ponsabilidad, ya que si encajamos 
un gol las posibilidades de elimi
narlos son pocas. 

—¿Será este el partido que más 
te afectará en el sistema nervioso? 

—Tal vez sí, aunque en el cam
po trato de olvidarlos. 

—¿Qué supondría para tí el eli
minar al Deportivo? 

—Una de las mayores alegrías 
deportivas recibidas. 

—¿Cuál fue la mayor? 
—Acudir a los sectores de esco-

lareSi como cadete y juvenil y asis
tir a la concentración nacional el 
pasado verano. 

MONFORTE DE LEMOS. — (De nuestra Corresponsalía). — En junta 
general celebrada el pasado día 17 se ha acordado celebrar, como ya 
informamos, cuatro días de club, debido a la grave situación económi
ca que atraviesa el Club Lemos. 

No obstante la junta directiva comunica a los señores socios anua
les, que según lo convenido disfrutarán de dos días de club, por lo 
que siendo en estos momentos apremiante el recaudar fondos para 
hacer frente a la, situación económica. 

La junta directiva agradece a estos señores socios que para el 
próximo partido a celebrar en el campo "Luis Bodegas" contra el Pon
tevedra se provean de la entrada correspondiente. 

E l domingo, en el "Angel Carro' 

grosa - FoZj en partidlo de gran 
trascendencia para ambos 

Arbitros para la próxima jornada 
PRIMERA DIVISION 

Sevilla - Atlhétic: Forés Bachero. 
. Salamanca - Barcelona: Franco 
Martínez. 

Elche - Granada: Olavarría Gon-
«ález. 

Sporting - At . Madrid: Segrelles 
«el Pilar. 

Zaragoza - Racing: Orrantía Ca-
pelastegui. 

Real Madrid - Oviedo: Guruceta 
Muro. 

Valencia - Hércules: Orellana A l 
varez. 

Español - Betis: Santana Paez. 
Real Sociedad - Las Palmas: Ló

pez Cuadrado. 
SEGUNDA DIVISION 

Calvo Sotelo - Coruña: Molina 
Segovia. 

Valladolid - Rayo Vallecano: Sán
chez Pueyo. 

Murcia - San Andrés: Pascual 
*ejerina. 

Ensidesa - Alavés: Sánchez Ar
amio. 

Málaga - Tarrasa: Trujillo Mar-
tía. 

Castellón - Córdoba: De Sosa 
Martín. 

Barcelona At. - Tenerife: Burgos 
Núñez, 

Osasuna - Burgos: Fernández 
Quirós. 

Celta - Huelva: Olasagasti Echa-
niz. 

T E R C E R A DIVISION 
(Grupo primero) 

L E M O S - Pontevedra: Yera del 
Campo. 

Laredo - Bilbao At.: Ruano Ene-
riz. 

Santurce - Baracaldo: Sus Bar-
luenga. 

Gijón - Guecho: Ceballos Borre
go. / 

Arosa - Sestao: Iraola Pérez. 
Orense - Torrelavega: Martínez 

Hernando. 
Leonesa - Langreo: Escribano 

Galilea. 
Basconia - Siero: Lara Márquez. 
Guernioa - Turón: Español V i 

ñas. 
F e r r o l - L U G O Sánchez Molina. 

Para el próximo domingo, a las 
cuatro y cuarto de la tarde, está 
programado el encuentro Milagro
sa - C. D. Foz, correspondiente a 
la séptima jornada del Campeonato 
de Segunda Categoría Regional, 
Provincia de Lugo, contienda que 
tendrá lugar en el estadio «Angel 
Carro». 

Dada la solera de ambos conten
dientes, cabe esperar un disputado 
encuentro, aunque por el momen
to las aspiraciones de ambos sean 
distintas, pues los milagrosistas, de 
ceder algún punto se verían ligera
mente descolgados de la cabeza, lo 
que mermaría a estas alturas ya sus 
posibilidades. Por su parte los fo-
censes viajan a Lugo, con el ánimo 
de enjugar alguno de los negativos 
que posee, e incluso si fuera posi
ble los dos, pero que hay que reco
nocer no le sará nada fácil. 

Tanto el Milagrosa como el 
C. D. Foz, se encuentran casi en su 
totalidad remozados con respecto a 
la temporada anterior, el Milagrosa 
goza de la inclusión de cuatro o 
cinco jugadores que normalmente 
vienen actuando, que no lo hicie
ron con este equipo la pasada tem
porada, tales como, Toñito (juve
nil), Xabarda (Vivero), Miguel, Vi
ñas y Simón (Residencia), Carlos 
(San Antonio), Vilabella y José 
Angel (Comercial). Por lo que al 
Foz respecta cuenta con escasísi
mas adquisiciones, por dedicarse 
éste Club en la actualidad a la ex
plotación de su cantera, lo que en 
los últimos años le vienen dando 

Trofeo Teresa a la 
regülaridad 

L a calificación de los jugadores 
del C. D. Lugo correspondiente al 
último partido frente al Lemos, 
valedera para el Trofeo Teresa a 
la regularidad, es como sigue: 
Moncho, 2; Fariña, 2; Tapia, 2; 
Saburido, 3; Alvarez, 2; Falín, 3; 
Camuel, 3; Miguel, 2; Iriarte, 3; 
Veiga, 2; Devesa, 3; Unzueta, 3 y 
Mani, sin calificar. 

La clasificación general queda 
establecida de la siguiente forma: 
Camuel, 25 puntos; Falín, 22; No
vo, 20; Devesa, 18; Alvarez y Ta
pia, 17; Fariña, 14; Veiga, 13; Sa
burido e Iglesias, 11; Moncho, 10; 
Castañeda e Iriarte, 9; Miguel y 
Unzueta, 8; Oregui, 4, y Luso y 
Mani, un punto. 

CONDUCTOR: Clreole por la 
derecha. Con ello contribuirá 
usted a que reine en ib carrete
ra un clima de cordialidad y 

su buen resultado, y así para esta 
temporada, ha incorporado para el 
equipo de aficionados a varios ju
veniles, que vienen actuando nor
malmente, como pueden ser, Gar
cía Blanco, Niñé, Carballal, Rivas, 
Cristóbal, etc., entre los cuales tie
nen puestas fundadas esperanzas 
los seguidores focenses, de verles 
en un tiempo no muy lejano en 
equipos de categorías superiores. A 
éstos hemos de unir los, Miguel, 
Chinchón, Delantero, Lombardero, 
Lito, Paco, Gayol, Félix, etc. 

CORDIDO 

Los resultados habidos en la jornada del pasado domingo, han 
sido los siguientes: 

PRIMERA DIVISION 
Hispano Italiano, 57; Medina Madrid, 45. 
Mataró, 41; Evax, 48. 
Celta, 49; Creff de Madrid, 37. 
Medina Bilbao, 57; Creff de Gerona, 56. 
Hispano Francés, 35; Medina de Lérida, 38. 
Almudena, 63; Tabacalera, 64. 

SEGUNDA DIVISION 
Anjume, .47; C. A. U., 42. 
Hispánico, 56; Medina Lugo, 26. 
Pola de Siero, 23; Liceo Marítimo, 28. 
Medina de Orense, 40; Medina La Coruña, 42. 
En Primera División ha habido una sorpresa, que podemos 

calificar de importante y es el triunfo del Medina de Lérida ante 
el Hispano Francés, que últimamente ha bajado mucho en su ren
dimiento, después dej excelente comienzo de la competición que 
ha tenido. También podemos calificar de soi-prendenté, el exiguo 
punto que ha constituido el triunfo del Tabacalera y del Medina 
de Bilbao, ya que, especialmente el primero, aventajan conside
rablemente a sus contrarias. Normal el triunfo del Hispano Ita
liano, como igualmente el del Evax, que es muy importante, así 
como también el del Celta, que casi se puede decir, que tiene su 

Victorias en juveniles de Estudiantes y 
Maristas, sobre Olímpico M.EJ . Sindical 

Dieron comienzo en nuestra ca
pital, la fase local de los Juegos 
Nacionales Escolares, en las ca
tegorías de Infantiles, cadetes y 
juveniles, y que están organizados 
por el Comité Provincial de B a 
lonmano Escolar e Infantil. Los 
partidos de juveniles que se ce
lebraron en esta primera joma
da del campeonato, en el cual to
man parte cuatro p-" r̂>os, tuvie-

Por MATEFRA 

puesto asegurado en la próxima Copa de Europa. Claro que en 
deporte ya se sabe que no se puede cantar victoria antes de tiem
po, pero las celestes tienen ya un difícil camino andado y muy 
mal le tienen que rodar las cosas, para que la actual campaña 
no les salga redonda. 

Por lo que concierne a Segunda División, el Medina de Lugo, 
ha perdido contundentemente en León, lo cual no es de extrañar, 
especialmente, cuando no se ha podido desplazar la plantilla com
pleta. Esperemos que en la visita del Hispánico al Pabellón, se le 
pueda brindar la revancha, aunque esos treinta puntos, son mu
chos puntos. E l "derby" de esta división que ha tenido lugar ea 
Orense, se ha resuelto favorable al Medina de L a Coruña, lo cual 
prácticamente pone el título ¿n sus manos. Mucho equipo el co
ruñés para perder esa imbatibilidad, que creo llevará hasta el 
final, a menos que sus rivales del Anjume las frenen. Buen triun-
fo del Liceo en Pola de Siero, que deja a las asturianas sin haber 
conseguido un solo punto y con muy remotas esperanzas de con
seguirlo. E l triunfo del Anjume, frente al C. A. ü . podemos ca
lificarlo de muy escaso, dado la valía de uno y otro equipo. 

Esta Segunda División, descansa en la jornada del próximo 
domingo, por lo que no tendremos baloncesto femenino on núes-
tra ciudad, hasta el día 1 de febrero, en que nos visita un buen 
equipo como es el C. A ü . 

L a clasificación actual, al término de la primera vuelta es la 
siguiente: 

J G i P F C P 

BALONCESTO EN SARRIA 

a| uJír f ^ apar"e 61 equip0 de "Los Amigos", de Lugo, 
actual fder en la competición de Tercera División de Baloncesto 
prov.nc.al y que el pasado domingo venció en Sarria a a 
S. D. Sarr.ana por 48 a 37. La foto de la parte inferior corres-

d . hZ :15* . d e í S r r i a ta» c.omo el pasado domingo y 
que, de haber tr.unfado, ocuparía ahora la cabecera de la tabla 

(Fotos VILLARABID) 

ron como escenario el Palacio 
Municipal de los Deportes, y fue
ron los siguientes: 

IMEN, 16; I N S T I T U C I O N 
SINDICAL, 11 

E n este encuentro fue siempre 
con ventaja en el marcador el 
equipo del Estudiantes, que ya en 
el descanso vencía por el tanteo 
de 9 goles a 4. A l final se llegó 
con el resultado de 16 goles a 11 
favorable a l I N E M . 

Dirigieron este encuentro los 
señores Tuto y Zapiaín de for
ma correcta. 

I N E M : Lámela y Ferreiro; Ro
dríguez, Tom (5), Cacharrón (6), 
Gómez (1), Pérez, Vila , Michel 
(2), González (1), Armesto, Pouz 
(1). 

I N S T I T U C I O N S I N D I C A L : Ro
dríguez y Regó; Martínez, Te i -
jeiro (1), Ponte, Fernández, Nú
ñez, Gandoy (6), Saavedra, G a 
yol (3), Aldariz (1) y Martín. 

Sobresalieron por los vencedo
res Tom, Cacharrón y Michel, 
mientras que por la Institución 
Sindical los mejores han sido 
Gandoy y Gayol. 

OLIMPICO M I X T O , 3; 
M A R I S T A S , 16 

E n este encuentro igual que en 
el anterior, siempre predomina
ron en el marcador el mismo 
equipo, el Maristas, el cual ven
ció sin problemas mayores a l ri
val de hoy. E n el descanso la 
ventaja de Maristas ya era con
siderable, 7 goles a 2. 

Dirigieron el encuentro los se
ñores Rico y Barreiro, los cuales 
tuvieron una buena actuación, si 
exceptuamos el que hayan per
mitido mucho juego duro y sub
terráneo por parte de ambos equi
pos y por un igual. Las alineacio
nes de los equipos fueron las s i 
guientes: 

OLIMPICO M I X T O : Docando; 
Borja, Rodríguez, Díaz, Fontao, 
Guerrero, Vázquez, Duarte (3), 
Vicente y Castro. 

M A R I S T A S : Alejo y Comena^ 
res; Sanjurjo, Hospido, Pepin 
(4), Cuba (3), Mart ín (3), E s 
pantoso (1), Nieto (2), Corujo 
(1), y Villamarín (2). 

Sobresalieron por los vencidos 
Duarte y Fontao, mientras que 
por los representantes del Cole
gio de los Maristas han tenido 
hoy una actuación sobresaliente, 
dentro del buen nivel general, V i 
l lamarín, Pepín, Nieto, Cuba y 
Mart ín . 

O T E - P E R 

MEDINA L A CORUÑA ..... , 7 
MEDINA DE ORENSE 7 
HISPANICO OJE 7 
ANJUME 7 
UNIVERSITARIO ......... 7 
LICEO MARITIMO 7 
MEDINA LUGO 7 
MEDINA POLA SIERO 7 

364 
357 
344 
359 
339 
242 
234 
168 

238 
317. 
307 
283 
311 
295 
387 
269 

14 
12 
8 
8 
6 
6 
2 
0 

Juegos Escolares en Monforte 

REUNION DEL COMITE LOCAL 
E n los locales de la Delegación 

Local de l a juventud se celebró 
le habitual reunión semanal del 
Comité Local de los Juegos E s 
colares. A l a misma han asistido 
profesores de Educación Física, 
delegados de los centros escola
res de enseñanza y presidentes 
de los respectivos comités. 

E n primer lugar y por el secre
tario se dio lectura del acta de 
la reunión anterior que ha sido 
aprobada. A continuación se i n 
formó de diversos escritos de la 
Delegación Provincial, tales co
mo actas de las reuniones de los 
comités provinciales, de fútbol es
colar ^ infantil, de baloncesto, de 
voleibol y de balonmano. 

E l presidente del Comité de 
Atletismo, hace entrega de los re
sultados de la quinta prueba de 
campo a través, e informa que 
este sábado ee celebrará l a sexta 
y úl t ima prueba de la fose local. 
También da cuenta que el pró
ximo día 8 de febrero se celebra
rá en Lugo, el Campeonato Pro
vincial con l a participación de 
unos 80 atletas de nuestra ciu
dad. 

Se da cuenta a l Comité Pro
vincial, de posible organización 
de la Fase de Sector de los Jue
gos Escolares en nuestra ciudad 
de balonmano y tenis de mesa, 
en las categorías cadete y juve

nil, anunciado por medio de ta 
Prensa. 

Se eolicita del Comité igualmen
te, envíe impresos de accidente, 
calendarios deportivos, y una vez 
más se solicitan normas de ios 
Juegos Escolares así como las fe
chas tope en que deben finalizar 
las fases locales. 

E l presidente del Comité de 
Balonmano hace entrega de loa 
calendarios de l a fase local, en 
las categorías de infantiles, ca
detes y juveniles. 

E l delegado del Instituto, i n 
forma de los actos deportivos con 
motivo de l a festividad de Santo 
Tomás de Aquino, con el siguien
te orden: 

Balonmano juvenil: Instituto-
Selección. 

Balonmano cadete: T o r n e o 
triangular entre Calosancio-San 
Antonio y Sagrado Corazón. 

Baloncesto cadete: Encuentro 
entre dos selecciones del Ins t i 
tuto. 

Fútbol juvenil: 
tria. 

Instituto-Maes-

A l mismo tiempo en este Cen
tro se realizarán diversas pruebaa 
de carácter interno, por equipos 
y en individuales. E l acto de en
trega de trofeos será el día 28. 7 
sin más asuntos que tratar se l e 
vanta la reunión.— MOURELO. 

1 N U E S T R A QUINIELA 
S E V I L L A — AT. D E BILBAO . 
SALAMANCA — BARCELONA 
E L C H E — GRANADA 
GIJON — AT. D E MADRID ... 
ZARAGOZA — SANTANDER ... , 
R. MADRID — OVIEDO 
VALENCIA — HERCULES ... i 
ESPAÑOL — B E T I S .. 
R. SOCIEDAD — L A S PALMAS 1 
CALVO SOTELO — CORUÑA l 
VALLADOLID — RAYO i 
CASTELLON — CORDOBA '** i 
BARCELONA AT. — T E N E R I F E 

X 2 

x 2 

x 2 OSASUNA — BURGOS *" **' 2 
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NOMINAL 
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COTIZACIONES DE BOLSA 
W F A C I L I T A D A S P O R E L 

'BANCO D E BILBAO 

A C C I O N E S 

BANCOS: 
Bilbao , 
Central 
Banesto 
Exterior 
Hispano 
Ibérico 
López Quesada 
Mercantil 
Popular 
Santander 
Vizcaya 
Zaragozano ..... 
Guipuzcoano ... 
Banimbao 
Ufquijo 
L de Cataluña 
Pastor 
Bankisur 
Noroeste 

SEGUROS: 
Unión Fénix 
Aurora 

ELECTRICAS: 
Viesgo 
Langreo , 
Reunidas 
Fecsa (G) 
Fecsa (P) 
Fenosa 
Hid. Cantábrico, . 
Hid. Cataluña .... 
Hidrola 
Iberduero 
Saltos del Nansa 
Sevillana 
U. Eléctrica 

B O L S A D E 
M A D R I D 

Ultima 
Cotización 

845 
845 
580 
543 
520 
638 
740 

665 
824 
684 

601 

SIDER Y MINERAS: 
Altos Hornos 
Duro Felguera ....... 
Santa Ana 
Echevarría 
Siemens 
G. Eléctrica 
Tubacex «. 
Ponferrada ............ 

AUTOMOVIL: 
Motor Ibérica 
Seat 
Fasa Renault . 
Femsa i. 

QUIMICAS Y T E X T I L E S : 
Cros 
E . e L Aragonesa 
Cepsa M........< 
Sniace 
Petrollber 
U. E . Río Tinto 
U. Resinera 
Nicas 

PAPELERAS: 
P. Española .. 
P. de Leiza .. 
P. Reunidas . 

COMERCIO: 
Finanzauto 
Finanzauto y Servidos 
Preciados 

TRANSPORTES: 
Metro „ 
Aznar 
Transmediterránea 
Trasatlántica 

CONSTRUCCIONES: 
Dragados M 
E l Encinar 
Vallebermoso ....... 
Asland , 
Valderrivas 
Cementos Lemona 
Auxiliar de la C. 

INMOBILIARIAS: 
L Metropolitana ... 
Urbis 
Urb. Metropolitana 

MONOPOLIOS: 
Campsa 
Tabacalera 
Telefónica 

ALIMENTACION: 
Ebro 
" E l Aguila" 
Gral. Azucarera ., 

131 

106 

124 
116 
153 
110 

174 

142 

106 
90 

Cotización 
del día 

163 

165 

150 
430 

316 

365 

425 
445 
405 

116 

115 

830 

211 

INVERSION MOBILIARIA 
Cartimbao 
Cartisa 
Fibansa 
Gral. de Inversiones ....... 
Insa , 
Popularinsa 

VARIAS: 
Tabacos Filipinas 
L Agrícolas 

FONDOS DE INVERSION: 
Planinver 

DERECHOS SUSCRIPCION: 

NOTA: D. = dinero. P. = pape). 
Ex. = ex. dvdo. / ex. dcho. 

204,50 

286 
310 
194 

685 
155 

165 

320 
323 

520 

103,56 

855 
852 
590 
550 
520 
640 
749 

670 
836 
697 

601 

694 
740 
312 

595 

134 

123 
116 
153 

149,50 
177,50 

140,50 
129,50 

147 
107 

165 

162 
105 

157 
149 
428 
111 

313 

383 

425 
445 
408 

116 

120 

828 

210 

264 

207 
515 

281,50 
310 
196 

680 
155 

170 
325 
328 
323 

520 

104,58 

B O L S A D E 
B A R C E L O N A 

Ultima 
Cotización 

.845 
500 
580 

520 

675 
825 
685 

601 
398 

105 

125 

110,50 
154 
178 

141 
132 

143 
104 
88 

214 

160 
150 
431 
113 

318 

d, 205 
d. 306 

420 
440 

116 

827 

248 

Cotización 
del día 

286 

195 

165 

540 

190 
291 

103,56 

860 
852 
590 
535 
520 

675 
840 
698 

610 
402 

122 

108 
149 
179 

130 

148 
105 
89 

222 

160 
150 
429 
113 

315 

213 
d. 377 

420 

119 

834 

245 

190 

283 

196 

165 

580 

195 
288 

104,58 

B O L S A D E 
B I L B A O 

Ultima 
Cotización 

840 
844 
580 

511 
662 
745 

660 
818 
685 

654 

2.300 

132 

107 

153 
176 

140 
129 

146 
103 

140 

362 

435 
110 

315 

216 
205 
390 

429 
445 

80 

839 

252 

195 

670 

170 

103,56 

Cotización 
del día 

855 
854 
585 

515 

750 

660 
,828 
695 

689 

2.400 

130 

147,50 
178,50 

137 
127 

150 

160 

366 

148 
432 
112 

312 

121,50 

216 
215 
394 

420 
445 

835 

265 

282 

195 

170 

104,58 

SERVICIÓ TOTAL mi 

DEPORTES 
FUTBOL OLIMPICO 

U SEHCCION ESPAÑOLA VENCIO A LA DE T11RQ11IA EN 
E N C U E N T R O JÜGADO EN S E V I L L A ( 2 - 0 ) 

España dominó continuamente y pudo obtener una victoria monumental 
S E V I L L A , 21.— ( A L F I L ) . — Por 

dos goles a cero ha vencido la se
lección olímpica española a la 
turca, en encuentro valedero para 
la clasificación de la próxima 
Olimpíada, en Montreal, disputa
do esta noche en el estadio "Ra
món Sánchez Pizjuán". A l fina
lizar los primeros cuarenta y cinco 
minutos el marcador señalaba ven
taja española de un gol. 

Ambiente, árbitro y alineacio
nes: 

Lleno total en los graderíos del 
estadio sevillista, con sus 70.000 
localidades prácticamente cubier
tas. Noche despejada pero tem
peratura un tanto fría. Banderas 
nacionales, pancartas y ovación de 
gala a las selecciones al aparecer 
sobre el terreno de juego. Des
pués las ovaciones se repetirían 
constantemente al interpretarse el 
himno nacional- español y para 
apoyar de manera continua a los 
olímpicos españoles. E l público se
villano volvió a ser, una vez más, 
otro jugador de la selección. 

Se encargó de dirigir el encuen
tro el colegiado tunecino señor 
Hedi Secudi. Su labor fue tan solo 
discreta. Estuvo salpicada de al
gunos pequeños errores. Anuló un 
tanto a la selección española a los 
63 minutos de juego. Mostró tar
jeta amarilla de amonestación a 
Umit y Ercan, a ambos en el pri
mer tiempo, por desplazar el ba
lón. A sus órdenes los equipos 
presentaron las siguientes alinea
ciones: 

ESPAÑA: Paco; Uría, Migueli, 
Biosca; Camacho, Cortabarría; Sei
sena, Del Bosque, Churruca, San-
tillana y Fortes. A los 53 minutos 
de juego Rubio sustituyó a Chu
rruca, lesionado, y a los 88 Ala-
banda salió por Migueli. 

TURQUIA: Erhan; Mustafa, Ali , 

Kemal; Samet, Nuréttin; Ismet, 
Kemal Kilic, Ercan, Rasit y Umit. 
A los 44 minutos de juego Cuneyt 
sustituyó a Kemal y a los 80 Sel-
cuk salió por Ercan. 

Goles: 
1- 0. Minuto veinticuatro. En ple

no acoso del equipo español For
tes cede a Solsona y éste, dentro 
del área, serénando y controlan
do bien el balón, lo coloca milimé
tricamente en el interior de la 
portería turca, por encima del 
cancerbero. 

2- 0. Minuto sesenta. Nuevo avan
ce del conjunto español, se suce
den una serie de rechaces y rema
tes y el balón llega a Biosca que, 
desde la izquierda, centra medido 
para que Santillana remate de ca
beza al fondo de las mallas. 

Dos goles válidos, otro anulado, 
cinco o seis clarísimas ocasiones 
fallidas, quince corners botados 
sobre el portal otomano... Esta ha 
sido la historia del encuentro que 
disputaron esta noche en el esta
dio sevillista las selecciones olím
picas española y turca. Un conti
nuo atacar del conjunto de Kuba-
la frente a una muralla casi in
salvable que los adversarios, ino
centes al máximo, pero muy du
ros destruyendo, opusieron a la 
vanguardia española. 

Han sido dos y pudieron ser sie
te, si sólo tenemos en cuenta las 
ocasiones auténticamente de oro 
de que dispusieron los españoles. 
Pero no quiso entrar el balón, 
fue adversa la fortuna y lo que 
habría podido ser una victoria 
monumental por lo abultada se 
quedó en ese exiguo 2-0. 

Camacho, Uría Del Bosque, Mi
gueli, Solsona. ., todos en general, 
estuvieron a gran altura en el con

junto español. Por parte contraria 
podría destacarse si acaso al 
guardameta, que empezó muy ner
vioso pero después hizo algunas 
buenas cosas, y la mejor volun
tad que acierto de los demás. 

EN LA COPA DEL GE
NERALISIMO, CARABAN-
CHEL, 0-VALLADOLID, 1 

MADRID, 21. — (A LFIL) . — En 

CAMPO A TRAVES EN MONFORTE 
M O N F O R T E D E LEMOS.~(De 

nuestra Corresponsalía, por MOU-
R E L O ) . 

Organizado por la Delegación 
Local de la Juventud, y bajo la di
rección del Comité Local de Atle
tismo, se celebró en las instalacio
nes deportivas de los Padres Esco
lapios, la 5.a Prueba de Campo a 
Través, perteneciente al Campeo
nato Local, la cual como en las an
teriores ha resultado uri completo 
éxito de organización y de partici
pantes. Los resultados han sido los 
siguientes: 

En CATEGORIA A L E V I N , con 
una distancia de 1.500 metros: 

1. —Arsenio Rodríguez Aivarez, 
de Escolapios, con un tiempo de 
7'9"4. 

2. —Manuel Losada Trigo, de 
Escolapios, en 7'9"4. 

3. —José García Fantini, de Es
colapios, en 7'13. 

4. —Antonio Díaz Gallego, de 
San Antonio, en 7'15. 

5. —Vicente Reboleiro Lolo, de 
Escolapios, en 110. 

Por equipos: 1.°) Escolapios; 2.°) 
San Antonio, y 3.°) Sagrado Cora
zón. 

En- CATEGORIA INFANTIL, 
con una distancia de 2.500 metros: 

1. —Rogelio Fernández Díaz, de 
Escolapios, c o n un tiempo de 
10'30"2. 

2. —Luis Rodríguez Rodríguez, 
de San Antonio, en 10'33. 

3. —José Carlos Gómez Quiroga, 

de San Antonio, en 10'37. 
4. —José Domínguez Vázquez, 

de Sagrado Corazón en 10'40. 
5. —José Angel Fernández Reval-

dería, de Escolapios, en 10'45. 
Por equipos: 1.°) San Antonio; 

2.°) Escolapios, y 3.°) Sagrado Co
razón. 

En CATEGORIA C A D E T E , so
bre una distancia de 3.500 metros: 

1. —-José Luis Fernández Rodrí
guez, de Instituto, con un tiempo 
de 15'47"8. 

2. —Pablo Díaz Aivarez, de Ins
tituto, en 15'49. 

3. —José Conde García, de Sa
grado Corazón, en 15'52. 

4.—José Carlos Quiroga Díaz, 
de Instituto, én 15'53. 

5.—Camilo Ribada Campos, de 
Maestría, en 15'54. 

Por equipos: 1.°) Instituto; 2.°) 
Sagrado Corazón; 3.°) Maestría; 
4.°) Escolapios, y 5.°) San Antonio. 

En CATEGORIA J U V E N I L , 
con una distancia de 4.500 metros: 

1. —Antonio Vega Castro, de 
Maestría, con un tiempo de 19'43"2. 

2. —Antonio Menduiña Bastón, 
de Escolapios, en 19'48. 

3. —David López Goyanes, de 
Escolapios, ení 19'54. 

4. —José Luis Valcárcel Resco, 
de Maestría, en 19'56. 

5. —EnHque Pérez Meitín, de Es
colapios, en 19'59. 

Por equipos: 1.°) Escolapios; 2.°) 
Maestría, y 3.°) Instituto. 

S£ ACUSA A LOS JUGADORES 
DEL CELTA DE VIG0 

De los deterioros sufridos en un 
coche - cama de la RENFE 

V I G O , 21.— ( A L F I L ) . — E l pre
sidente del Celta de Vigo, Anto
nio Vázquez, ha declarado a los 
medios informativos que se exi
girán responsabilidades porque no 
se puede jugar con el buen nom
bre de las personas y del Real 
Club Celta de Vigo. 

L a declaración del señor Váz
quez está referida a los deterio
ros que según un portavoz de 
"Wagons lite cook" se produje
ron en el coche-cama que la ex
pedición del Celta ocupó al re
torno de su viaje de Burgos. 

E l señor Vázquez dijo también 
que se habían deformado lamen
tablemente los hechos y que los 
expedicionarios del Celta nada 
tienen que ver con lo ocurrido. 

Un portavoz del Celta señaió 
que la expedición había realizado 
el viaie en condiciones infrahu
manas y que por ello el Celta va 
a pedir explicaciones y responsa
bilidades. 

Ayer, un diario de Galicia pu
blicó unas declaraciones del ins
pector principal de servicio y con
trol de "Wagons lits", Antonio 
Arenilla en las que decía: 

"Cuando el vagón primero de 
los del convoy se detuvo en Me
dina del Campo —antes, pues, de 
que los jugadores del R . C. Celta 
se subiesen a él— éste iba en per
fectas condiciones. No acuso a 
nadie —dijo— pero lo cierto es 
que los jugadores del Celta iban 
en él, y que el vagón está aquí 
mismo, cubierto por el polvo seco 
que contenía esse extintor vacío. 

Desde luego estaba vacio y los i n 
teriores del vagón cubiertos de 
polvillo blanco. Lo otro, lo de que 
se bebiesen las distintas botellas' 
almacenadas en el armario del 
revisor, no tiene importancia en 
estos dios de anomalías labora
les. L a propia dirección de la em-
pre^v nos ha dado órdenes deque 
seamos transigentes en este as
pecto. Ahora bien, lo que usted 
ha podido comprobar con sus pro
pios ojos debe reconocer que es 
simple y llanamente un acto des
afortunado de vandalismo". 

A l a pregunta de si se podría 
hacer un cálculo aproximado de 
los daños el señor Arenilla dice 
que es imposible asi a primera 
vista, pero estima que para que 
el vagón esté de nuevo en condi
ciones para el servicio no le va 
a llegar un simnle adecentamien-
to. Habrá que barnizarlo en casi 
su totalidad y ello en ningún ca
so nuede ser barato. 

E l propio señor Arenillas infor
mó de que todos los vagones-cama 
quedaban inutilizados para el ser
vicio, en el viaje de regreso del 
convoy a . Madrid. Ello es debido 
a las anomalías laborales por las 
que atraviesa " R E N P E " en estos 
días. No obstante, "en caso de 
que estos vagones, hubiesen po
dido prestar servicio, el 3517. que 
trajo a los jugadores célticos de 
regreso a su ciudad, a causa de 
los desperfectos que fueron des
cubiertos en él a su llegada no 
podría haber sido utilizado en el 
viaje de vuelta'*. 

el estadio de La Mina se jugó es» 
ta tarde el encuentro de Copa del 
Generalísimo entre el Carabanchel 
y el Valladolid, que finalizó con 
la victoria de los forasteros por 
un gol a cero. Como en el primer 
partido también vencieron los va
llisoletanos por el mismo tanteo, 
el equipo madrileño queda elimi-
nado de la competición. 

LA BOLSA EN MADRID, 
BARCELONA \ BILBAO 

MADRID, 21.—(CIFRA). — Aún 
cuando en esta segunda sesión 
semanal, la Bolsa tuyo también 
puntos de firmeza, ésta firme
za ño se mostró tan resisten
te como en su jornada de 
ayer; los valores eléctricos dé
biles en general, así como ali
mentación, construcción e inver
sión; por el contrario, los títu
los bancarios, químicos y texti
les, así como el grupo de va
rios, se mostraron más entona
dos. 

El, índice general se benefició 
en pequeña cuantía. 

E l cierre COR moderado predo
minio del dinero sobre el pa
pel. 

De un total de 151 clases de 
valores contratados en renta va
riable, 60 suben 33 bajan y 58 
no varían. 

Indice general de la sesión: 
96,08 contra 95,53. 

0O0 — -

BARCELONA, 21.—(CIFRA).— 
La sesión de hoy ha tenido un 
carácter más bien débil, en la 
que se ha aminorado la presión 
compradora respecto al día de 
ayer, y en la que se han pro

ducido realizaciones de benefi
cios, como nonsecuencia de las 
mejoras de sesiones anteriores. 

Al cierre había síntomas de 
equilibrio. 

En total se han contratado 
127 clases de acciones, de las 
que suben 41 bajan, 42 y no 
experimentan variación, 44. E l 
índice general ponderado gana 
8 centésimas y cierra a 96,29. 

0O0 

BILBAO, 21.—(CIFRA). — L a 
jornada de hoy ha continuado 
la buena disposición en los sec
tores siderúrgico y bancario, 
quedando equilibrado el sector 
químico y apreciándose oferta en 
el corro eléctrico. 

Buena jornada para las side
rúrgicas, con nota destacable en 
Echevarría, que gana veinte en
teros, subiendo también Otarra, 
Aceros de Llodio, Hornos y Tu-
bacex. . , 

En el resto se deja sentir al
guna mayor irregularidad, que
dando el cierre de esta jornada 
con bastantes puntos de duda. 

Indice general 95,50 + 0,99. 
Suben 29, bajan 24 y repiten 

25. 

ERCAD0 DE DIVISAS 

BILLETES DE BANCO EXTRANJEROS 
BiMetes correspondiente» - las di

visas convertibles admitidas a coti
zación en el Mercado Español. 

1 Dólar USA Billete grande (1) 
1 Dólai USA billete pequeño (2i 
I Dólar canadiense 
1 Tranco francés ....... 
1 Libra esterlina (3) ............... 
1 Franco sxiao 

100 Francos btlga'' 
1 Marco alemár 

100 Liras italianas <4) 
1 Florín holandés .................... 
1 Corona SUÍCS . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 
1 Corona danesa ..... . . . . . . . . . . . . . . . . 
I Corona noruega 
1 Marco finlandés .................... 

100 Chelines austríacos 
100 Escudos portugueses ............ 
100 Yens laponeses 

Otros billetes 

1 Dirbam 
100 Francos C.F.A. .. 

1 Cruceir^ .... 
I Bolívar ... 

LOO Dracmar griegos 

Comprador 

'esetas 

58.33 
57,74 
57,82 
13,02 

118,39 
22,44 

145,57 
22,44 

7,70 
21,85 
13,27 
9,43 

10,46 
15,13 

316,95 
No admitidos 

18,96 

13,09 
26,10 
4,51 

13,37 
No disponible 

Vendedor 

Peseta-

60,52 
60,52 
60,28 
13,51 

122,83 
23,28 

151,08 
23,28 
8,47 

22,67 
13,84 
9,83 

10,91 
15,78 

330,42 
No art-v • do* 

19,55 

13.50 
26,91 
4.65 

13.79 
No dispomb 

(1) Esta cotización es aplicable para los billetes de 10 dólares USA 
y denominaciones superiores 

(2) Esta cotización es aplicable para los billetes de l , 2 y 5 dóls 
res USA 

(3 Esta cotización es también aplicable a los billetes de 1/4: U i 
y 10 Lil ras irlandesas emitidos por el Central Bank ot Ireiand 

<4) Cambios aplicables para billetes de denominaciones de nasia 
lO.üüü Uras Queda excluida la compra de billetes de 50.ü0( 
y 100 000 Liras 

BOLSA D E DIVISAS 

Dólar Ü.S.A. 
Dólar Canadá 
Franco francés ........M., 
Libra esterlina 

anco suizo 
Franco belga comercial . 
Franco belga financiero 
Marre alemán 
Lira italiana 
lorín ;.. 

Corona sueca 
Corona noruega 
Corona danesa ¡ 
Marco finlandés .......... 
Cbelír austríaco .., 
Escudos portugueses .... 
Vens 

Comprador 

59.665 
59.486 
13,248 

120,720 
22,879 

151,288 
148,052 
22,875 

No disponible 
22.273 
13,593 
9,654 

10.712 
15,515 

323.089 
Sin cotización 

19,608 

Vendedor 

59,835 
59,715 
13,300 

121,303 
22,988 

152,104 
149,214 
22,985 

No disponibk 
22,378 
13663 
9,697 

10,761 
15,600 

325,774 
Sin cotizacíór 

19.696 
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HHT Automóvi les 

ACADEMIA AUTO GUIA. Apren
dizaje garantizado en ciudad, en 
carretera. Muñoz Grandes, 73. 
Teléfono 22-02-42. 

AUTOS JAHAMA 
COMPRA - VENTA - CAMBIO 

COCHES USADOS 
Avda. La Coro-ña, 9f 

AUTOMOVILES V A L L E J O . Pída
me lo que necesite, en locomo
ción y tractores agrícolas. Telé
fono 330145. Meira. 

AUTOS GENARO antes de vender 
su coche usado consúltenos. Lo 
pagamos más y al contado. 

AUTOS GENARO compra-venta-
cambio, vehículos de ocasión. 
Grandes facilidades. 

AUTOS GENARO. Avenida Coru-
ña, 122 - Teléfono 21-83-87. 

AUTOS R A L L Y . Compra - venta-
cambio - automóviles u s a d o s . 
Genaral Mola, 19. Telf. 21-84-26. 
LUGO y Concepción Arenal, 34 
MONFORTE. 

COLDA vende furgoneta D. K . W. 
Varias. Estado impecable. Ma
trículas letra. Avenida Coruña, 
164. 

COLDA vende Land-Rover. Varios 
modelos. Muy buen estado. Ave
nida Coruña, 164. 

COLDA vende furgoneta SAVA. 
Seminueva. Matrícula l e t r a . 
Avenida Coruña. 164. 

COLDA vende Renault 4-P. Varios. 
Totalmente revisados. T o d a 
prueba. 

AUTOMOVILES A B U I N . Ga-
\ rantía total; especialidad en 
Mercedes. 18 de Julio, 28 - Te
léfono 21-47-40 - L U G O . 

NUNCIOS POR P A L A B R A S 

SPORT AUTO. 124 - Sport - 1600, 
formidable, muchísimos extras. 

SPORT AUTO. Seat 127, 2 y 3 
puertas lujo, últ imas matrículas. 

SPORT AUTO. 132 Lujo, gas-oil y 
gasolina, 5 velocidades. Nuevo. 

SPORT AUTO. R-16, matrícula B 
de Lugo, impecable. 

SPORT AUTO. R-12 S, y R-12 
Normal, om nuevos. 

SPORT AUTO. Simca 1200 G L S 
Confort, últ ima matrícula, ma
ravilloso. 

SPORT AUTO. Seat 1430, 124, ú l 
timas matrículas, extras. 

SPCRT AUTO. Renault-8 T S , 8 
Normal, R- io , elegir precio y 
color. 

SPORT AUTO. Simca 1000 G L S , 
impecable, toda prueba, varios. 

SPORT AUTO. Seat 850 Normal y 
Especial, 600 D y E , todos pre
cios. 

SPORT AUTO. Renault 4-L, 3 y 4 
velocidades, furgonetas. 

SPORT AUTO. Morris 1100, Minis 
1300 y 1000, impecables, toda 
Prueba. 

SPORT AUTO. Citroen Dyane - 6, 
ultima matrícula letra, de ganga. 

¡TALLERES Dekavol: Land Ro-
Ve' usados, todos modelos, re-

)s en nuestros talleres 
Muñoz, 22 Teléf. 21-75-09 

ALTOS BERNARDO automóviles 
revisados y garantizados. Muchas 
facilidades. Teléfono 21-87-61. 

AljTOS BERNARDO compra su 
coche usado. Paga más al con
tado. 

AÜros B E R N A R D O . Compra
venta-cambio. Vehículos usados. 
Avda. Coruña, 69. Telf. 21-87-61. 

^tp1101^ •Barreiros con basculan-
Se vende. Informes: Gestoría 

tlginio- Estación de Autobuses. Lugo. 

504RTlCtJLAR vende PeuSeot-
ílnf ^yscción. A matricular, 
f o rmes teléfono 22-29-12. 

^TAÑAL tiene el coche que us-
- a desea. Visítenos. General 
^ a . 38. Telf. 21-67-00. 

^ g o i f 1 ^ vencio Renault 4-L fur-
cio o Ssguro hasta mayo. Pre-

o 20.000 pesetas. Verlo: E l As
o l ano (Priol). 

\ Alquileres T 
wl«WNv>.N\m 

Sí: » T 
ea ^ U I L A N baio<- y entresuelo 
Tp, f^-tor Díaz, 42. Informes: 

efono 21-12-66. de 12 a l . 

baj GONzALEZ alquila varios 
t>l¿s Para almacén y un piso, 
l í q ^ ^ é r c i t o Español, 78-2.° 

A L Q U I L A S E o véndese local, bas
tante céntrico. Teléfono 22-37-40. 

' Sólo mañanas. 

S E ALQUILA piso amplio par<i 
oficina en Travesía Quiroga B a 
llesteros. Informes: Quiroga B a 
llesteros, 2-1° - izquierda. 

SE A L Q U I L A piso. Hermanos Ca
rro, 6-8-3.°. Informes: Teléfono 
21- 22-53. 

ALQUILO entresuelo finamente 
terminado, unos 59 metros cua
drados. Prolongación Concepción 
Arenal, número 27 - Teléfono 
22- 04-92. 

SE A R R I E N D A o vende propiedad 
con carretera, agua y luz a 30 
kilómetros de Lugo. Teléfono: 
21^-51-37. 

A L Q U I L A S E piso, con calefacción. 
Teléfono, 22-21-73. 

A L Q U I L A S E piso, soleado. Teléfo
no 21-49-08. 

SE A L Q U I L A piso amueblado. I n 
formes: Cafetería Argentino. 

SE A L Q U I L A piso, zona parque. 
Informes: Dr. Castro, 11 bajo. 

. Fincas y Solares t a i 

VENDO bajos comerciales, pisos 
modernos, céntricos. Facilidades. 
Informes: Río Neim, 21, entre
suelo. Telfs. 22-23-83 y 22-08-78, 

NUNEZ TORRON, vende casas, so
lares, fincas, pisos. Santo Do
mingo l-l.o. 

VENDO piso, frente Estación A u 
tobuses. Informes: G e s t o r i a 
Amador. Reina, 23. 

Bolsa de la Propiedad 
esta sección únicamente 

podran pnbticar sus. anuncios 
«os agentes: colegiados de la 
propiedad Inmobiliaria y los 

propietarios de fincas 

S E V E N D E solar en Avda. Carlos 
Azcán-aga (Carretera de Cas
tro), 270 metros cuadrados. I n 
formes: Teléfono 22-13-45. 

L A Y B E , vende piso en calle Río 
Navia. Calefacción individual. 
Facilidades pago. Infórmese en 
Ruanúeva, 13. 

SE VENDEN dos pisos en prime
ra planta, sin dividir, con plaza 
garaje, en Pastor Díaz, 42. I n 
formes: Teléfono 21-12^66 de 12 
a 1. 

L A Y B E , vendemos piso céntrico 
amueblado. Calefacción, plaza 
garaje y amplia terraza. 

L A Y B E , vendemos piso en calle 
Hermanos Carro. Superficie 160 
metros cuadrados, con calefac
ción. 

L A Y B E , vendemos pisos próxima 
entrega de 165. 135, 115 y 100 
metros cuadrados, respectiva
mente. Calefacción, ascensor. 
Entrada mínima. Máximas fa
cilidades. 

L A Y B E , vende bajo 270 metros 
cuadrados, en Ortiz Muñoz. Pre
cio 2.000.000 pesetas. 

L A Y B E , vende pisos en construc
ción desda 1.2S3.000 pesetas. Mí
nima entrada. 

L A Y B E , vende magníficos pisos 
' llave en mano desde 1.500.000 

pesetas. 

L A Y B E , vendemos magníficos pi
sos a estrenar, calefacción y 
parquet en calles. Rio Navia, 
Ortiz Muñoz y Prado. 

L A Y B E vende magnífico piso. C in
co dormitorios, salón - comedor, 
baño, aseo, terraza con tendede
ro y dos trasteros. Precio muy 
interesante. 

PISOS, muchos pisos y bajos ha
llará en la Agencia Paz Gonzá
lez. Seleccionamos lo mejor pa
ra usted. Plaza Ejército Espa
ñol, 78-2,° Izquierda. Teléfon©, 
21-42-70. 

VENDO CASA, calle Nóreas, 5. I n 
formes. Santo Domingo, 13-4.° 

VENDO pisos todas zonas y pre
cios. Rodríguez Lorido. Plaza 
Ramón Montenegro (Agencia), 
Teléfono, 22-04-92. 

VENDO piso cuatro habitaciones, 
cuarto de baño, cocina, un bal
cón muy soleado. Calle Rúa do 
Ameneiro, número 4-2°. Infor
mes: Calle Río Neira, 25-5.° iz
quierda. Teléfono 22-20-34. 

L A Y B E vende magnífico piso: bue
na situación, plaza garaje, as
censor, agua caliente, calefac
ción central, doble ventanal, par
quet, etc. 

" R I V A S " Agente Colegiado de la 
Propiedad Inmobiliaria. Teléfo
no 22-32-37. 

" R l V A S " vende piso en General 
Franco. Ideal ^ T a profesional. 
Más de 200 m2. Telf. 22-32-37, 

" R I V A S " vende pisos con cale
facción, garaje y ascensor en 
Montero Ríos. 1.550.000 y 1.650.000. 
Acogidos. Teléfono 22-32-37. 

" R I V A S " vende finca extraordi
naria, 10.000 m2. Inmediaciones 
la Tolda. Teléfono 22-32-37. 

" R I V A S " vende finca en Garabo-
los, 1.600 m2. Teléfono 22-32-37, 

" R I V A S " vende pisos en varias 
zonas de Lugo. Tel . 22-32-37, 

" R I V A S " vende piso en Montero 
Ríos, todo exterior, 4 habitacio
nes, salón - comedor, calefac
ción, ascensor y garaje. Acogí-
do. 1.850.000 pesetas. Oportu
nidad. Teléfono 22-32-37. 

VENDO PISOS totalmente termi
nados y en construcción, distin
tas situaciones y precios. Agen
cia Faro. Calvo Sotelo, 24. 

VENDO piso, cinco habitaciones. 
Calefopción individual. Con o sin 
garage. Próximo Ronda. Telé
fono 21-85-26. 

VENDO bajo. José Luis de Arre-
se, 20. 

ATENCION. Contratistas, indus
triales, particulares. Véndese o 
alquílase, nave 115 metros fren
te, trece fondo, situado colindante 
Polígono viviendas sito Ferve-
doira. 4.000 metros cuadrados to
tal terreno. Teléfono 21-7985 de 
15 a 16 horas. 

NUNEZ T O R R O N vende pisos con 
plaza garaje desde 1.000.000 pe
setas. 

NUNEZ T O R R O N vende pisos con 
plaza garaje desde 1.000.000 pe
setas en Montero Ríos. Facilida
des. 

NUNEZ T O R R O N vende pisos en 
centro ciudad. 

NUNEZ T O R R O N vende bajos co
merciales muy céntricos. 

N U S E Z T O R R O N vende pisos 
construcción, frente Garaje Ame
ricano. 

NUNEZ TORRON vende piso cons
trucción. Calle Primavera, cale
facción, plaza garaje. 

NUNEZ T O R R O N vende piso Per
petuo Socorro. Calefacción. 

V E N D E S E piso 5 habitaciones. T e 
léfono 22-32-77. 

SEÑORA vende Seat 600-D. Equi
pado con frenos Bendix Servo a 
toda prueba. Precio 32.000. Cuar
tel Viejo (Friol) . 

Traspasos 

S E TRASPASA acreditada freidu
ría-chocolatería "Apolo X I " I n 
formes en la misma. 

S E T R A S P A S A bajo 80 m2. Plaza 
del Campo. Informes: Teléfonos 
21 45-32 y 21-50-90. 

TRASPASO Bar Cuesta. C / Rúa-
nueva, n.0 6. Informes, en el mis
mo. 

S E T R A S P A S A ultramarinos. Ren
ta baja. Informes: Te l . 21-80-51 
de 2 a 3.30 y de 8,30 a 11 noche, 

TRASPASO bonito puesto en la 
Plaza, Informes de 11 a 12. Te
léfono 22-24-52. 

A NUESTROS 
ANUNCIANTES 

Los anuncios para ésta 
Sección só lo se recibirán 
en nuestras oficinas hasta 
fas ocho de la noche. 

U L T R A M A R I N O S moderno, bien 
situado, poca renta. Teléfono 
21-55-36. 

S E traspasa local comercial. Cén
trico, gran aparcamiento. Infor
mes: Teléfono 21-81-09. 

TRASPASO Cafe - Bar. Teléfo
no, 21-45-92, 

Colocaciones 

SE N E C E S I T A pinche d= 14 a 16 
años, para reparto de un Auto
servicio. Informes Oficina de 
Colocación (Oferta n.0 2.193). 

Demandas 
| 5 

F A B R I C A de géneros de punto, 
precisa chicas 14-16 años, con 
algún conocimiento de confec
ción. Informes: San Roque, 117, 
L U G O . 

S E N E C E S I T A chica fija. In 
formes: Pastor Díaz, 23 - 1.° 

F A B R I C A punto da prendas 
para rematar en casa. Infor
man: Conde Pallares, 1-3.° y 

! Mon tirón, 41. 

S E N E C E S I T A señora para co
cina. Restaurante L a Barra. 
San Marcos, 27. Lugo. 

I M P R E N T A Provincia, precisa ca
jista. Informes: Tel . 530-664. 

G A N E dinero con direcciones 
mano o máquina para Cruzada 
Verde Internacional. Apartado 
12.105, Barcelona. 

S E N E C E S I T A chica fija con i n 
formes. Calle Serrano Súñez, 

'43-1.o. 

S E N E C E S I T A chico, 14-15 años 
para recados. Informes: Teléfo
no: 21-86-71. 

B A R ACUARIO, necesita chico. 
Calvo Sotelo, 29. 

CHICO 16 años, cultura elemental, 
buena presencia para comercio 
E l Siglo X X . 

S E N E C E S I T A chófer con carnet 
l,a. Ruta 30 kilómetros. Infor
mes: teléfono 22-21-39. 

S E N E C E S I T A cocinera. Restau
rante "O Pazo". Tel . 22-20-47. 

S E N E C E S I T A señora o seño
r i ta para limpieza de Restau
rante. Preferible con experien
cia. Sueldo a convenir. Teléfo
no 56-02-05. Vivero. 

N E C E S I T O chica y mandadera; 
tardes varias horas libres. I n 
forman Ronda Caídos, 2. (Hos
tal América). 

SEÑORAS, señoritas, Coeco F u -
Uer. Trabajo fácil, bien remune
rado. Llamar al teléfono 22-07-44. 

M U J E R todo el día. Informes: Ge
neral Mola, 40-4.°. Tardes. 

S E N E C E S I T A chica fija. Buenos 
informes. Doctor Pórtela, 11-4.°. 

S E N E C E S I T A mozo de almacén. 
Interesados, presentarse en Ave
nida 18 de Julio, 135. 

SE N E C E S I T A mandadera. Nó
reas, 22-1.°. 

S E N E C E S I T A chica fija. Dr. Pór
tela, 1-3.° derecha. 

MECANICO - E L E C T R I C I S T A , se 
necesita para taller de esta ca
pital. Informes. Teléf. 21-80-57 
(de 2 a 3). 

CHICO, con conocimientos ofici
na, San Marcos, 9 bajo. 

SE N E C E S I T A chica de servicio. 
DocLor Pórtela, 11-3.° Izquierda. 

SEÑORA Universitaria da clases 
particulares (Ciencias). Teléfono, 
22-00-23. 

Hallazgos 1" 
L L A V E R O a nombre de Rafael Ló

pez Charques. Tel . 22-02-89. 

f B a Huéspedes M i 
'¿ZZyssss,, v>vw. .•.ww^^í 

HOSPEDAJE céntrico y económi
co. Precios especiales para hués
pedes fijos San Roque. 46. 

Enseñanza 
J É " 

C . L L . - Inglés, francés, alemán. 
Ruanueva, 25, Teléfono 21-89-31, 

I N G E N I E R O TECNICO da clases 
particulares de Matemáticas, (ex
cepto especialec). Física, Quími
ca y Dibujo, Grupos reducidos. 
Teléfono, 21-22-66, 

S E DAN clases de Inglés, de E n 
señanza General Básica. Teléfo
no, 21-84-28. 

>VN """" ""'"¿ZZ 
Pérdidas 

S E E X T R A V I O un perro pequeño 
de color marrón. Atiende por 
Trosky. Se gratificará a la per
sona que sepa dar con su para
dero. Informan en Sargento Pro
visional, 22 bajo o 3.°. 

Televisión 1> 
R E P A R A C I O N E S televisión. Telé

fono 21-54-56. (Horas laborables) 

X̂WWWWvx —'-*5 ,̂v 
Varios 1» 

J O S E VAZQUEZ A R E S . Especia-
lidad en empapelados y sintasol. 
Teléfono 21-40-78 

NOTAS NECROLOGICAS 
ANIVERSARIO D E DON 
ANTONIO LOPEZ MO
RAIS 

Mañana se cumple el primer ani
versario de la muerte de don An
tonio López Moráis, hombre ínti
mamente ligado a la vida ferrovia
ria en donde llegó a alcanzar el 
grado de Jefe de Estación. E n el 
momento de. su fallecimiento el se
ñor López Moráis se hallaba jubi
lado y rodeado del cariño y afec
to de toda la familia ferroviaria de 
nuestra ciudad. 

Este primer aniversario de su 
muerte servirá para poner de relie
ve, en el transcurso del funeral que 
por su eterno descanso se celebra
rá mañana, a las cinco de la tarde, 
en la Iglesia Parroquial del Sagra
do Corazón, el general afecto que 
por él se sentía y el que se siente 
hacia su hermana, doña Manuela 
López Moráis y su hermano polí
tico, nuestro querido amigo, don 
José Sánchez Bello, al que con tan 
triste motivo reiteramos nuestro pé
same. . . 

A G R A D E C I M I E N T O 
L a familia del fallecido señor 

don José Teijeiro Far iñas (em
pleado de la Telefónica), que en 
paz descanse, expresa por medio 
de estas columnas su más sin
cero agradecimiento a todas las 
personas que se han dignado asis
tir a la conducción del cadáver 
y funeral de entierro, actos que 
tuvieron lugar el pasado día 20 
del actual, en la iglesia parro
quial del Sagrado Corazón de es
ta ciudad; agradecimiento que 
hacen extensivo a todas aque
llas que por diversos medios les 
notificaron su más sentido pésa
me. 

NOTA DE LA J . DE 6. DEL COLEGIO 
DE DOCTORES Y LICENCIADOS 

Se pone en conocimiento de los 
señores colegiados que el próxi
mo sábado día 24 de enero, se ce
lebrará en el Salón de Actos del 
Instituto Femenino de Lugo, a 
las 10 y media en primera con
vocatoria y a las 11 horas en se
gunda, una asamblea ordinaria 
con arreglo al siguiente orden del 
día: 

—Lectura del acta anterior, y 
aprobación si procede. 

—Informe de Tesorería. 
—Informe de la coordinadora 

nacional de P. N. N. de bachille
rato celebrada en Madrid. 

—Actividades culturales a des-,' 

arrollar en el presente curso. 
—Ruegos y preguntas". 
También se pone en conoci

miento de los señores colegiados 
que todavía no han efectuado los 
pagos, lo hagan a la mayor bre
vedad posible, rellenando el im
preso de domiciliación bancaria 
para el. pago de los mismos que 
estarán a su disposición en la 
asamblea provincial. 

CONDUCTOR: Circule por la 
derecha, con ello contribuirá 
usted a que reine en la carre
tera un clima de cordialidad y 
respeto. 

LA SEÑORA 

DONA MARIA VAl COBAS 
(Viuda de Eduardo Trashorras* 

Falleció ayer en esta ciudad, a los 93 años de edad, después de 
recibir los Santos Sacramentos 

D: E . P. 
Su apenada hija, Manuela Trashorras Val (Vda. de Manuel 

Boquete); nietas, M,a Carmen y Marisol Boquete; hermano, Angel 
Val Cobas; hermana política, Plácida Vila (ausente); sobrinos, 
primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y demás personas asistan al funeral 
de entierro que tendrá lugar hoy, a las TRES Y MEDIA, en la 
iglesia parroquial de San Francisco Javier y seguidamente a la 
conducción del cadáver, desde la mencionada iglesia al cementerio 
de San Pedro de Santa Comba, favores que agradecerán. 

Lugo, 22 de enero de 1976 
Casa mortuoria: Carretera de la Granja, 114 

ATENCION: Pintado de edificios, 
fachadas, habitaciones, empape
lado. Pinturas C, Conde, Agui-
rre, 2-Teléfono 21-29-23, 

P INTURAS en general. Alfonso 
Vázquez Ares. Calle Portugal, "ÍJ 
Teléfono 21-55-97. 

30,000 mensuales en casa. Adjún
tenos sobre franqueado con sus 
señas. Marcos. San Pedro Mesta-
Uón, 3. Oviedo. 

Ventas li 
P A P E L Impreso para envolver co

mercio todos ramos. Solicite ta
rifa y muestrario. Tel. 21-26-79 

A R T E S A N I A D E L M U E B L E 
V - C A R R O - J . Dorm .ios juve
niles desde 12.311. Dormitorios 
matrimonio inglés 42.500. Come
dores. 

SE V E N D E comedor renacimiento 
español en buen uso y consola 
informes: Ronda General San-
jurjo, 62-1.°. 

F A B R I C A M O S muebles cocina a 
medida. V - C A R R O - J . Fábrica 
Rof Codina (Mon tirón). Telé-
no 22-09-40. 

T E L E V I S O R buen estado. Teléfo
no 22-34-88, 

SE V E N D E tocadiscos "Kolster", 
estereofónico nuevo. Tel . 22-35-90. 

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR 

t DON ANTONIO LOPEZ MORAIS 
( JEFE DE ESTACION DE L A RENFE, JUBILADO) 

Que falleció en esta capital, el día 23 de enero de 1975, a la edad de 76 años, confortado con los 
Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

D. E P. 

sobrinfr^nlT /^M0-*'111^ (tuse"tf) y Manuela López Moráis; hermano poHtico, José Sánchez Bello; 
mos y demás ?amm^ar 6 " LÓPeZ; ahnada' María de ,0S An9e,es ^ ' S " " López; sobrinos, pri-

v i« f^SfJSt ^ ,US anf5Jtades y Personas piadosas una oración por el eterno descanso de su alma 
L t T̂ A T funeral de primer aniversario que se celebrará mañana, viernes, día 23, a las CINCO 
de la tarde, en la iglesia parroquial del Sagrado Corazón; favor que agradecerán. 

Lugo, 22 de enero de 1976 

L A SEÑORITA 

Doña María Hortensia Reguera Fernández 
FaUeció en San Cosme de Barreiros (Castroverde), el día 21, a los 63 años, confortada con los 

Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

D. e. p. 
SU ALBACEA TESTAMENTARIO Y FAMILIA, 

m a ñ a n ^ S t r n e í T í a \ í u * 1 ^ * * a ^ ,conducción ^ ^ d á v e r y funeral de entierro que se celebrará 
v e r d ^ f a v ^ g r a S a s ^ ' ^ ^ ^ ^ ^ ^ 

NO SE RECIBE DUELO 
San Cosme de Barreiros (Castroverde), 22 de enero de 1976 

BOLETINES 
E L D E LA PROVINCIA 

Delegación de Industria.— E n la 
Sección de Industria de esta Dele
gación se abre información pública 
por un plazo de treinta días sobre 
la solicitud presentada por don 
Teolindo Veiga López, de Sarria, 
para la instalación de un centro 
de transformación aéreo y una aco
metida de M. T . para dotar de luz 
una finca denominada «Fontela» en 
la parroquia de San Martín de 
Loureiro. 

Mufer: Promociónate asistien
do al Centro de Formación Fa-
miliar y Social. 

A N G L O 

MEJOR QUE LA 
REALIDAD 

Distribuidor provincial-

TELELUGO 

HOY, JUEVES, DIA 22 DE ENERO DE 1976 

Luna llena, cuarto menguante el día 23. E l Sol sale a las 8,33 y 
se pone a las 18,22 

TELEFONOS DE URGENCIA 
Ambulatorio Cedrón del Valle" 
Teléfono ordinario 21 14 40 
Teléfono de urgencia, de cinco de la tarde 
a nueve de la mañana, 21 2710 

C R U Z R O J A 
Consulta especial para pobres, los miércoles de 7 a 8 

18 de Julio (Dispensario) 

Ambulancias Fernández 
Teléfonos 2122 56 y 2189 66 • Miño, 23 

Guardia Civil .: 221436 
G. Civil de Tráfico ... 223586 
Cruz Roía 212299 
Casa de Socorro ...... 220628 
Juzgado n.0 1 221325 
Juzgado n.» 2 223626 

Rente 222141 
C. de Policía 213640 
Bomberos 212000 
Policía Municipal 212540 
Hospital 220250 
R. del SOE 215840 

ESTACION DE AUTOBUSES 223985 
TELEGRAMAS POR TELEFONO 222000 

P A R A D A S D E T A X I S 
Puerta de Santiago 
P. de la Milagrosa 
Fonte dos Ranchos 
Barrio del Puente 
Fervedoira 
Plaza de E l Ferrol 
P. de Sto. Domingo 
Explanada Estación 
Plaza de Aviiés ... 
Casas Sindicales .... 

221080 P. Comandante Manso 221006 
218827 P. de A. Fernández . 214504 
218825 Tolda 222660 
215046 SERVICIO NOCTURNO 
220030 Ayuntamiento (Gda.) 212540 
218880 Ambul. "García" Permanente 
214536 Teléfonos .... 211016 y 211415 
214514 AMBULANCIAS FERNANDEZ 
220022 Teléfonos 212256 y 218966 
218828 Ambulancia C. Roía 212299 

T R E N E S 
LLEGADAS TRAYECTOS 

— Lugo a Vigo, vía Monforte <Om. ferrobús) 
— Lugo a Coruña (Omnibus Ferrobús) . . . 

8,46 Irún a Coruña (Exp.) (literas) . . . . . 
9,13 Madrid a Coruña y Ferrol .Exp.) (C. y lite.) 

10,21 Coruña a Monforte (Omnibus ferrobús) 
10,27 Orense a Coruña (Om s ferrobús) . . 
11,01 Ferrol a Madrid y Astorga-Zamora (TER) (1) 
13,30 Barcelona a Coruña (Exp.) (lit.» . . . . 
14,32 Coruña a Monforte (Semidirecto) . , , 
15,05 Montorte a Coruña (Semidirecto) . . . , 
15,47 Coruña a Barcelona Hendaya (Exp.) (lit.) . 
18,15 Coruña a Orense (Omnibus ferrobús) . . . 
19,12 Monforte a Coruña (Omnibus ferrobús) . . 
19,43 Madrid a Ferrol v. Zamc ra-Astorg^ (TER) (1) 
20,32 Coruña y Ferrol a Madrid (Exp.) (C. y lit.) 
22,15 Vigo y Monforte a Lugo (Omnibus ferrobús) 
22,36 Coruña a Lugo (Omnibus ferrobús) . . . 

SALIDAS 
6,50 
7,45 
8,53 
9,20 

10,28 
10,30 
11.03 
13,37 
14,42 
15,15 
15,54 
18,22 
19,13 
19,44 
20,36 

(1) Enlaza en Monforte con TER a/de Irún y Bilbao. 

VENTA DE BILLETES DE AVI0M Y T S E I 

" V I A J E S MIRANDA". 
A»OBCÍ8 de Viajes (G. B. T. 106) 

Juan Montes. 3 o' Te lé fono .^Sl 15 42 - 21 27 08 

SERVICIO AEREO 
SANTIAGO/MADRID Iberia Boeing 72? 

Diarlo a las 07,35, 14,20 y 19,10 horas. 
Sábados a las 19,35 horas. 
Jueves a las 21,35 horas. DC-8 

SANTIAGO/BARCELONA/GINEBRA iberia Boeing 727 
Martes, jueves y sábados a las 09.05 horas 

SANTIAGO/OVHEDO/BARCELONA/GINEBRA .berla Boeing 727 
**^1eJ'~miercoies' vierne« V domingos a las 08,05 horas 
SANTIAGO/AMSTERDAM iberia Boeing 727 

Sábados a las i3,35 horas. 
SANTIAGO/BILBAO/LONDRES iberia Boeing 727 

Martes, jueves, sábados y domingos a las 11 horas 
SANTIAGO/BILBAO/PARIS Iberia Boeing 727 

Lunes y viernes a las 11 hora». 
SANTIAGO/BILBAO/FRANKFURT iberia Boeina 727 
LA CORUÑA/MADRID Aviaco Fokker F - i 

Diario a las 12,35 horas. 
Lunes, miércoles y viernes a las 17,30 horas 

SANTIAGO/SEV1LLA/TENERIFE/LAS PALMAS iberia DC.9 
Martes y sábados a las 15.35 horas. 

N O T I C I A R I O L O C A L 
po y doña Antonia Calvo Blan
co. 

T E L E G R A M A S D E T E N I 
DOS 

De Getaíe, para Pedro Re
dondo Crespo, Avda. Generalí-
simo, 50-2.o-p. 

De Móstoles, para Sobrado de 
Picato, San Miguel de Páramo 
Correo Arrubal. 

JUZGADO DE GUARDIA 
Desde el 22 al 28 de enero per

manecerá de guardia el Juzga 
do de Instrucción número 2 s i
to en la Avenida de Rodrlgu» 
Mourelo. 

F A R M A C I A S D E GUAR
D I A 

Hasta ias 10,30 de la noche 
permanecerán abiertas las de: 

Don Eutimio López Lacueva 
San Pedro, 23; doña María Jose
fa Pació Ocampo, General Mola 
24; doña Antonia Calvo Blanco. 
Rúa das Anduriñas, 16; don Jo
sé Fernández de la Vega, Arma-
ñá, 1, y doña Pilar Pardo Ouro 
Avenida de L a Coruña, 33. 

Desde esa hora prestarán ser
vicio las de: 

Don Eutimio López Lacueva 
doña María Josefa Pació Ocam-

R 6 *. « 6 « O $ A 
SANTORAL DE HOY 

Santos Vicente, de. y m r ; Anastasio, m¡.; Oroncio y Víctor, mrs • 
Gaudencio, ob.; Domingo, Agatóo, abad 
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DROGUERIA CENTRAL 
P E R F U M E R I A -
SALON DE B E L L E Z A 

C O S M E T I C A 
TRATAMIENTOS 

R e i n a , 10 

L a «Peña Breogán», con se
de en el bar del mismo nom
bre, ha nacido lógicamente pa
ra ayudar al equipo breoga-
nista. Su presidente es don 
Antonio Angel Corredoira Ló
pez es a d e m á s su fun
dador. Ahora en estos me
mentos anda el hombre, anda 
la peña empeñada, valga la re
dundancia, en una gestión de 
ayuda. 

—¡¡.De qué se trata? 
—De reunir cuadros de ar

tistas gallegos con el fin de 
exponerlos y recaudar fondos 
para el club. 

—Exponerlos, ¿dónde? 
—En el Circulo de las Ar

ies. 
—¿A partir de cuándo? 
—Del catorce de marzo. 
—Más bien se trata de una 

exposición-venta, ¿no? 
—Efectivamente. 
—¿A qué artistas concreta

mente se ván a dirigir? 
—A todos. 
—¿Personalmente? 
—Personalmente y por me

diación de cartas. Hemos en
viado precisamente unas mi
sivas, a todos los periódicos 
gallegos exponiendo nuestra 
pretensión. 

—¿Y pretenden que los cua
dros sean donados por los ar
tistas? Es decir, que los rega
len... 

—Bueno, este es un detalle 
sin concretar. Si alguno nos 
los regala, mejor que me
jor. 

—¿Cuántos piensan reunir? 
. —Como mínimo, diez, ade

más de algunos otros que nos 
van a dar por ofro conducto. 

—¿No es muy poco? 
•—Es que diez es la cantidad 

mínima a que aspiramos. 
—¿Lo sabe ya el Breogán? 
—Sí, se lo dijimos a Higinio 

Gómez Illán, directivo de la 
entidad. Por cierto que es uqa 
persona que nos ayuda bas
tante. Es socio de la peña y 
podemos decir que un directi
vo más de ella. 

—¿Cuántos socios tiene la 
peña 7 

—Aproximadamente treinta, 
anuales. Mensuales también 
tenemos algunos, pero muy 
pocos. 

—-Â o me parecen muchos... 
—Empezamos tarde. 
— ¿A dónde piensan llegar? 
—Queríamos conseguir cien, 

como mínimo. 
—¿Cuál es la actividad de 

la peña en si? 
— E l fin primordial es re

caudar fondos para el Club. 
Incluso hacer unos sorteos, 
que venimos realizando los do
mingos durante los partidos de 
Liga. Asimismo tenemos pen
sado lanzar unos banderines 
para vender, al precio de unas 
cincuenta pesetas. 

—Resumiendo, ¿cuánto di
nero esperan poder entregar al 
Breogán al final dé tempora
da? 

—Si las cosas nos salen bien, 
y si la afición responde, aii 
como los medios informativos, 
podremos recaudar unas cien
to y pico de mil pesetas. Te
nemos treinta y seis ya de las 
rifas y socios. 

—¿Qué cuota pagan los so
cios? 

—Seiscientas p e s e t a s los 
anuales y cincuenta los men
suales. 

—¿Realizan algún desplaza
miento con el Club? 

—Precisamente realizamos 
ya unos sorteos de viajes en
tre nuestros socios, con el fin 
de que puedan ir algunos 
acompañando al equipo. Por 
otra parte también quiero re
saltar que los afiliados a la 
«Peña Breogán» tienen una 
bonificación en los días y me
dios días del Club. 

—¿Están ustedes satisfecRbs 
con la marcha actual del 
Breogán? 

—Si, porque estimamos que 
se podrá salvar. Se lo merece, 
porque directiva, jugadores y 
entrenadores, están trabajan
do mucho. 

E l presidente de la «Peña 
Breogán» quiere hacer cons
tar una cosa: 

—Agradecer a los de la 
prensa y la radio por el apoyo 
que nos están prestando. 

—No hay de qué. 
L O P E Z CASTRO 

E L B O Z A L D E L A M U E R T E 
TAI VEZ 24.000 PERROS HAN SIDO SACRIEICADOS 

LA PROVEVCIA DE MALAGA EN 1975 

m m 
• D E C R E T A N L A M U E R 

T E A LA C O R B A T A 

Los creadores de la moda 
masculina italiana han de
cretado la muerte a l a cor
bata. 

Así se deduce de las pri
meras piezas de las colec
ciones de la moda primave
ra-verano que comenzaron a 
desfilar en los salones espe
cializados de Roma. E n lu
gar de l a clásica corbata, 

EN MUCHOS CASOS SE HAN 

PARA LIBRARSE DE ELLOS 
Texto y fotos: BERIÍ BOHUN 

¡Vaya fin que han tenido los 
perros y gatos malagueños! 
Una enorme baja de 10.000 ani
males en sólo dos meses. Se co
menta que son unos 24.000 du
rante el año en curso. Es una c i 
fra ingente que espanta a cual
quier ser normal. Estoy conven
cida de que, del 70 al 80 por 
ciento de ^stos animales tenían 
sus dueños, que los han tirado a 
la calle "como juguetes usados" 
y esto en una zona turística y 
que debe dar la mejor cara. Los 
tratos y muertes que muchos 
han recibido son más que bár
baros. ¿Hemos vuelto a la Edad 
Media? 

Los perros están sin defensa 
ninguna en la provincia de Má
laga. Tienen a todos en contra. 
Las autoridades, la Prensa, los 
anti-perros, los peatones, los ve
cinos sin perro y lo peor, a sus 
propios dueños e incluso a la 
Sociedad Protectora de Anima
les que no "puede" hacer nada 
y por si fuera poco, dos presi
dentes y la mitad de la directi
va han tenido el valor de di
mitir en plena guerra contra pe
rros. 

Durante algún tiempo, tam
bién los veterinarios por no ha
ber vacuna... 

• E L C O L L A R VACIO 
Esta matanza de perros ad

quirió impulso al salir una cir
cular del Gobierno Civil que 

obligaba al perro a tener co
llar, correa, chapa de vacuna y 
bozal. No se podía encontrar a 
rajatabla unos 30.000 bozales en 
sólo 24 horas, ya que la vacuna 
antirrábica sustituyó al bozal 
hace 23 años y, en consecuencia, 
una1! 300 personas fueron multa
das con 10.000 pesetas, (entre 
ellos forastero? que nada sa
bían) en sólo unos días. Diez 
mil pesetas por carecer de bo
zal en la vía pública es una 
multa altísima si la compara
mos con las de los coches y su 
constante peligro. 

Hasta , ahora, unas 700 per
sonas han sido multadas con 
diez mil pesetas. ¿Cuántas haíi 
aceptado la multa para salvar 
a su perro? ¿Cuántas no han 
podido? Y muchos habrán ra 
zonado: " M i perro pesa cinco 
kilos. ¡A dos mil pesetas por k i 
lo, n i hablar! Tómelo usted pa
ra matarlo". ¿Qué título pone
mos a esta clase de ex-dueño 
de perro? ¿Qué hubieran dicho 
esos propietarios de aplicárse
le, la Real . Orden que sigue en 
vigor desde hace medio siglo y 
que dice: " L a multa de 5 pese-
tas^que deberá abonar en el ac-
' aún en el caso de que el pro
pietario manifieste que renun
cia al perro". Algún que otro 
dueño ha llegado tarde a la pe
rrera y se ha encontrado con 
un collar vacío. ¿Por qué? Por 
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"LA ROCA DEL DIABLO" 

Y a la conocen ustedes. Se trata de la "Piedra de! Diablo" del des
filadero de San Gotardo. La leyenda dice que cuando en ei año 1600 
se iba a construir la primera y rudimentaria carretera para comu
nicarse con los pueblecitos de la zona, a dos mil ciento doce metros 
de altura, el diablo, que por entonces tenia muchas aficiones de 
arquitecto, lanzó esa piedra de mil toneladas en mitad del camino. 
Y allí se quedó haciendo sumamente difícil e incómodo el tránsito. 
Ahora los constructores de la nueva carretera a San Gotardo no 
han querido tener que dar la vuelta y, sumamente respetuosos con 
las tradiciones y leyendas de la región la han trasladado a la orilla 
de la nueva calzada, convirtiéndola en un monumento más que al 
diablo, al tesón y la ingeniosidad de sus realizadores.—(FOTOF11L) 
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la distancia o por no haber res
petado las 24 horas de vida que 
correspondían al perro. 

E n Málaga, los perros desa
yunan veneno, verdadero o ca
sero (hace unos meses una pe
r ra mía cogió estricnica, en las 
afueras del casco urbano y lo
gré salvarla por puro milagro), 
como almuerzo un pinchazo de 
éter en el corazón en la perre
ra (si por lo menos fuera a l 
go más moderno, como un bar-
bitúrico), como cena la horca, 
cosa que cuentan los periodis
tas como la cosa m á s natural 
del mundo. Dueños que vacunan 
con un tiro o en el peor de 
Tos casos con un palo, o con un 
baño para siempre en un pozo, 
en alta mar y hasta en una 
fuente pública. Otro método 
bárbaro ha sido tirar el perro 
del coche en plena marcha. Bas
tantes cadáveres de perro se 
han visto últ imamente al borde 
de la carretera y al parecer, la 
gente lo toma como cosa nor
mal. 

• L A G U E R R A L L E G A A 
LOS GATOS 

Ahora, a p r — se ven perros, 
ni muertos n i vivos. L a guerra 
ha llegado a los gatos. E n los 
tejados lindantes con el de mi 
casa había cinco, todos con due
ño. No queda ni uno. Salgo. Un 
gato con el cráneo roto en me
dio de la calle. A poca distan
cia otro, pero más chico. Otro 
mas, pero al parecer estrangula
do. Y otro, y otro, en plena vía 
pública. A nadie le llama la 
atención que los laceros espon
táneos acaben sencillamente con 
los gatos en un bidón de agua. 
L a gratificación es de veinte 
duros por gato, ¿Pero dónde es
tamos? ¿Es que nadie en ple
na Costa del Sol puede com
prender que también un animal 
es un ser vivo y que siente do
lor? 

¿Por qué sólo han denuncia
do a los dueños que tienen pe
rros vivos y no a aquellos que 
los han abandonado o matado 
con métodos atroces? ¿Es que 

no vale la pena rellenar unos 
impresos por "un simple ani
mal"? ¿O es que no saben que 
los animales tienen unas leyes 
que les defienden, hechas por 
Primo de Rivera hace medio s i 
glo? Que se hagan publicas ya 
de una vez. A ver si se puede 
salir a la calle sin tropezar con 
cadáveres calientes. Creo que no 
exijo demasiado. 

Confío que lo de Málaga j a 
más se - produzca en otra pro
vincia. 

y; 

P A L A B R A S 
Animado por viejas rutinas políticas, un ministro español 

quiso dárselas de progre y habló ante un periodista alemán de 
la nacionalización de la Banca y de la industria eléctrica. La 
armó buena, El periodista lo publicó, y la reacción fue inme
diata: desmentidos por todas partes. Y yo me pregunto: ¿Es 
tan grave repetir como deseo en 1976 lo que escribió en sus 
puntos programáticos José Antonio medio siglo atrás? 

De lo que deduzco que lo que se dice sólo adquiere impor
tancia cuando la circunstancia permite creer en el exterior 
que se puede pasar de los dichos a los hechos. 

Frases como la pronunciada por Soiís ante ei periodista 
alemán se han repetido hasta el cansancio en discursos y en 
artículos en ei transcurso de este medio siglo, pero supongo 
que se sabía que era hablar por hablar. En definitiva, la 
frase es lógica en un falangista consecuente. Lo que más me 
extraña es que sigan considerándose falangistas los que cua
renta y tres años más tarde abominan de los puntos funda
cionales. Para ellos lo que importa es el simple color de una 
camisa. 

Hoy puede que algunos teman que las corrientes democrá
ticas que se están alumbrando sean capaces de exigir la rea
lización de lo que se dice, y de ahí los temores. De otra forma 
no me explico por qué la reacción es hoy más fuerte que en 
ocasiones anteriores. No entro ahora en la cuestión de si es 
posible, o conveniente, llegar o no a estas nacionalizaciones, o 
socializaciones, que sería la verdadera palabra, suplantada por 
alguna razón, sino en el contraste de las actitudes que una 
vieja, y gastada, e inútil afirmación provoca. 

LOS ALUMNOS IMPORTAN 
Un librero amigo me cuenta sus angustias ante el tanto 

por ciento que tiene que pagar a determinados profesores por 
los libros de texto. Llega hasta el cuarenta. ¿Escriben ellos 
los libros? No. ¿Los editan? Tampoco. Supongo que los re
comiendan. 

A mi no me importaría nada el tema si no se me diese 
por pensar en cuánto se abaratarían estos libros a ios estu
diantes si desde la redacción a la venta al público, ios cami
nos fuesen otKos. Algo parecido se dice de las medicinas. Y 
claro, yo considero más importante un precio menos gravoso 
al estudiante, que todo lo demás. 

Pero tampoco soy tan idiota que vaya a creerme que es
cribiendo estas líneas voy a arreglar el problema. Si los lla
mados a arreglarlo no lo arreglan, por algo será. Algo que 
desde luego tiene muy poco que ver con la protección al alum
no, al que no sé concede ningún tanto por ciento pese a ser 
el personaje principal de la comedia. 

S O C E L O 
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"DRACULA", I N V I T A D O DE HONOR 

Christopher Lee, conocido mundialmente por sus interpretaciones del pape! de Conde Drácula 
en diversas películas de terror, será el invitado de honor en la célebre "Velada de los Astros" 
que anualmente se celebra en Munich. Christopher, haciéndose cargo de lo memorable de la 
ocasión, se dedica como pueden ver ustedes a llevar a cabo los más simples preparativos, que no 

excluye el lustre de los zapatos. — (FOTOFfEL) 
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MADRID, 21.—(Crónica de JOSE DE CORA, especial para E L 
PROGRESO). 

Un impresionante despliegue de fuerzas acordonó e Impidió 
la manifestación que para las 8 de la tarde de ayer habían con
vocado la Junta y la Plataforma, asi como otras organizaciones ile
gales. Pese a ello se reunieron en la zona un número de perso
nas que oscila, según las fuentes, entre 8 y 15 mil. Hubo alguna 
carga y siete detenciones. Los periodistas pudieron vivir la opera
ción en el meollo del suceso, e incluso una emisora de radio in
formó desde el mismo lugar de la noticia. Por si les sirve de pista, 
asi titularon los cuatro diarios de la mañana, todos en primera 
página y con gran espacio: " A B C " : "Extraordinario despliegue po
licial para impedir la manifestación". "Arriba": " L a manifesta
ción no tuvo eco". "Nuevo Diario": "Fuerte despliegue de las fuer
zas de orden público", y " Y a " : "Se impidió la manifestación". Por 
su parte, el diario español de mayor tirada, "La Vanguardia", pu
blica un artículo que titula "Gracias, señor Fraga", en el que dice 
que en algún país bananero basta un policía descamisado para des

baratar una manifestación y que, sin embargo, en Londres es ne-
nesario un despliegue similar al visto ayer en Madrid. Destaca 
también que las fuerzas del orden tuvieron la consigna de no 
disparar "ni un solo tiro", y que las armas disuasorias, amén de 
algunas metralletas, eran cachiporras y pistolitas de mediano ca
libre. En fin, que la manifestación no tuvo eco. 

• E L ACUERDO-MARCO 
Como ave precursora de Henry Kissinger, ha llegado esta ma

ñana Robert Me Closkey, para dar las últimas pinceladas al 
acuerdo-marco qué podría firmar el Secretario de Estado norte
americano cuando el próximo sábado aterrice en Madrid. Ultima-
mente se ha hablado de que la cantidad fijada para la moderniza
ción de las Fuerzas Armadas Españolas será de mil millones de 
dólares a cambio de mantener las bases norteamericanas existentes 
en España. 

• TRASPASO 
Hace cosa de un mes, Alfonso Paso veía células comunistas in

filtradas en Televisión Española, y así lo denunciaba en un articulo 
de " E l Alcázar". El pasado lunes volvió a insistir sobre el tema 
y la Junta Sindical de Televisión Española ha decidido ejercer 
las oportunas acciones legales contra la grave acusación del dra
maturgo. Es de esperar que Paso tenga abundantes pruebas de 
lo que dice y las acciones de la Junta Sindical no le inquieten lo 
más mínimo. 

• E L PERSONAL 
—Continúan las protestas por la subida en un setecientos por 

ciento del impuesto de circulación de vehículos, que ha pasado 
de unas 300 pesetas a unas 2.000. Algún ciudadano está decidido 
a no pagarlo y está preocupado si le quitarán ei coche. El ayun
tamiento dice que no se lo quitarán, sino que le embargarán. 

—Comienza a especularse con la posibilidad de instalar un 
casino de juego en La Granja. Buen sitio para salir desplumado. 

— E l director general de Régimen Jurídico de la Prensa ha da
do, con sus declaraciones, carta de naturaleza al desnudo no obsce
no en las publicaciones españolas. 

los modistos lanzaron un ad
minículo más revolucionario" 
el pañuelito atado al cuello 
bajo la camisa, y la d i c ^ 
manera "apache". También 
los jerseys a cuello alto o 
"roule" continuarán en las 
colecciones, bajo la camisa 
o en lugar de ella. E n cuanto 
a la corbata han decidido que 
"es tá llamada a desapare
cer". 

* TRUDEAÜ HABLARA 
ESPA^CXL E N SUS 
V I S I T A S A MEJICO, 
CUBA Y VENEZUEI 
L A 

Un portavoz de la oficina 
del primer ministro cana
diense ha declarado que Pie-
rre Trudeau pronunciará en 
español sus discursos en las 
visitas oficiales que realiza
rá próximamente a Méjico 
Cuba y Venezuela. 

E l primer ministro cana
diense habla el suficiente es
pañol como para poder con
versar y se espera que sus 
diálogos con los dirigentes de 
dichos países se desarrollen 
también en castellano. 

E l portavoz añadió que no 
se trataba sólo de un acto de 
cortesía sino de tratar de que 
el mayor público posible ten
ga una oportunidad de en
terarse de cosas de Cana
dá. 

• S O L I C I T A R E E M P L A 
ZAR A SU P A D R E EN 
L A C A R C E L 

Paolo Lombardo, de 27 
años; solicitó de las autori
dades judiciales de Palermo 
(Sicilia) reemplazar a su pa
dre, Eustaquio de 78 en la 
cárcel, donde cumple una 
condena por uso de juegos 
condenados por las leyes. 

Paolo es el tercero de los 
nueve hijos de Eustaquio, y 
trabaja como vendedor am-
bulante, el padre, que po
see un salón de recreo en 
Siracusa, tenía instalados 
aparatos "tragaperras" del 
tipo "premio" vedados por 
las leyes, denunciiado, fue 
condenado a una corta pe
na de cárcel y al pago de 
una multa. 

• IMPORTACIONES 
MASIVAS D E PA
T A T A S 

Varios países se beneficia
r án inmediatamente de una 
importante reducción de ta
sas aduaneras a las patatas 
acordada por el Consejo de 
Ministros de l a Comunidad 
Europea. s 

L a reducción de tasas a l 
canza el 18 por ciento, da- ' 
da la mala cosecha de pata
tas que han tenido los países 
de la Comunidad, donde es
te alimento es base de la 
dieta. 

Varios países que gozan de 
preferencias arancelarias po
drán exportar a buenos pre
cios el tubérculo, preferente
mente Polonia, Egipto, I s 
rael y Grecia. 

Francia e I ta l ia se oponían 
a estas concesiones, dada la 
proximidad de sus cosechas 
nuevas, pero la carestía y 
escasez del producto en el 
resto de los nueve inclinó a 
éstos a apoyar la desgrava-
ción. 

L a Comisión de la Comu
nidad había presentado esta 
mañana ante el Consejo de 
Ministros comunitarios una 
solicitud para que se reali
zara la medida de desgrava-
ción. 

• SUPERIMPUESTOS 
P A R A F I L M E S 
VIOLENTOS 

L a creación de graváme
nes fiscales especiales para 
los filmes violentos propo
nen cuatro diputados demo-
cristianos en Roma, en un 
proyecto de ley presentado al 
Parlamento en I ta l ia , para 
combatir la "invitación de la 
violencia física" que el cine 
ofrece actualmente. 

Según dicho proyecto, si
milar al establecido en Fran
cia para el cine pornográfi
co, se debe aumentar al 80 
por ciento el impuesto sobre 
los espectáculos y al 18 por 
ciento el " I V A " (Impuesto 
del Valor Añadido), así co
mo excluir de todo tipo de 
incentivo oficial cualquier 
filme que haga apología de 
la violencia. L a iniciativa ha 
sido recibida favorablemente 
en numerosos sectores de la 
opinión pública, aunque al
gunos diarios subrayan al . ̂  
mismo tiempo los riesgos de y 

sistema de "bue- * crear mi _ 
nos" y "malos", cuya apU- ^ 
cación podría ser aleatoria y J 
contraproducente. 

• CONDENADO A 
BASTONAZOS 

Un hombre blanco ha sido 
condenado a r e c i b i r ocho 
bastonazos por haber gol
peado a un negro, en K r u -
gersdorp (Africa del Sur) . 

Johan Me Intyre, de i» 
años, acusado de agredir » 
un negro, fue sentenciado a 
ocho azotes con una cana ae 
bambú, pena que todavía ^ 
aplica en Africa del Sur. 

A l parecer, la agresión flo 
fue más que una bravata oe* 
blanco "pam demostrar co
mo se pega a un negro' • 


